
PECÚLIO UNIÃO - Tendo em vista a mara
vilhosa receptividade distinguida ao Pecúlio
União, até a presente data, por uma grande
parcela da população brasileira, é pensamen
to da diretoria da União dos Ferroviários do

. Brasil - UFB, aproveitar uma data festiva,
quem sabe a comemoração da inscrição do
associado de no. 300 mil, para lançar. uma
série de inovações em seus planos.

o TEMPO ..' Frente fria: ne�tiV'o. Pressão
atmosférica média: ·1005.4 milibares, Tempe
ratura média do dia: 20.7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 82,6 por cento. Es
tado médio do céu: Cumulus, Stratus, ne

voeiro noturno esparso no litoral, serras e

margens de rios. Estado médio do tempo:
Estável. Previsão: A. Seixas Netto.
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CUBto de vida

Dona de casa saberá
onde·comprar bara .0

A Comissão de Defesa da Economia Popular instituída pela Câmara Municipal voltou ontem a fazer uma verificação nos preços dos gêneros alimentícios da cidade, em. São José e em Palhoça. Ficou 'constatado que
nestes dois municípios os preços são bem mais baratos que na Capital. Fonte da Comissão afirmou que o órgão da Câmara já tem condições de orientar as donas de Casa onde comprar mais barato, principalmente
a carne. lVIais tarde. também sobre outros gêneros: O Governo Federal, por sua vez, proibiu ontem as exportações do arroz a fim de conseguir a baixa do produto no mercado interno e evitar especulação (P. 8).

Moacir foi'
.

.
Aumenta tensão Meningite leva

condenado:no OrienteI'

34 a hosp;t�;s'
Médio. Guerra' suspenso por

• •

CInco jogos
de Jo;nville..

\

. se intensifica ..
-

DASP prevIne Em julgamento realizado na noite de
ontem o tribunal especial da

C8D decidiu aplicar no jogador
Moacir, do Figueirense, a pena de

suspensão por cinco jogos em virtude
da sua expulsão no jogo contrá o

Cruzeiro. Volta a jogar.dia
28 contra o MotQ-Clube (Página16).

A guerra no Oriente Médio
intensificou-se ontem com novos

e sangrentos bombardeios aéreo.s
.

sobre Damasco, na Síria, e
combates na região do Sinai e

nas colinas de Golan. Há

grande número demortos (Página 2)

A meningite já fez 34 vítimas em
.binville, nas últimas horas, que
estão internadas nos hospitais da

cidade. Os medicas do Dasp mantêm
silêncio sobre as ocorrências,

temendo pânico da população, e
". al)unçii)m.al?ã� pr�v�ntíva. (fI.'s) .

Moacir: uma ausência que preocupa o Figueirense. '
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JoaçabaeHerval:
fusão tem defesa

I
o prefeito de Joaçaba, Sr. Raul Furlan, voltou a defender ontem
a fusão do seu município com o de Herval d'Oeste, afirmando
que se oassunto chegar a debate na Assembléia Legislativa os

,

deputados deveriam aprovar a medida. Disse que 99% da população de'
Joaçaba é a favor da medida e em Herval d'Oeste há

um clima bastante favorável para que a fusão se concretize (P.7).

1.(

Paimorre por tentar
salvar vida da filha

Enquanto esperam que a c�ridade da lua se abrande.qs pescadores aproveitam para remendar suas redes. Sábado, a rotina deverá voltar.

Lua não d"eixa

pescadores sairem
•

para a pescaria
Cumprindo os rigores de uma lei natural, que não permite as .

pescarias de sardinha e anc�ov,a em noites de lua clara,
cerca de 15 barcos e 300 marinheiros permanecem desde o
último domingo em ihatividade no porto situado ao pé da .

Ponte Hercílio Luz, a espera de que até sábado a lua vol�e
a desaparecer do céu noturno. Aí então será possível ver
o brilho dos cardumes sob as águas, na escuridão.(P.9)·

OJm laboratório adequado, a UFSC terá agora seu curso de Ftsica.

Criado na

UFSC' o curso

d
.

FI'
•
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Alunos
do IEE.
mostram
sua artePorto pesq...eiro pa�a O Reitor Roberto Lacerda anunciou

ontem a criação do curso de
licenciatura em Física na I.)FSC,

durante a inauguração dos
laboratórios de física e solda
doados pelo Governo alemão.
Momentos antes a Comissão de

,. Ensino e Pesquisa havia
aprovado o novo curso (Pag.3).

A exposição de arte
inaugurada como parte
do programa da "Semana
do I EE" poderá resultar
da criação de um salão.
permanente de arte'
naquele estabelecimento.
A mostra vai até dia 14.(P.8).

Lagúna .. olOa realidade
PÁGINA6

E'de excelente ntvel arttstico a mostra do IEE.
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/ AUlllenta a violência noOriente

Médio� Damasco é bOlllbardeada
ONU ainda não encontrou a

fórmula de conseguir a paz
Os membros do Conselho de Segurança

das Nações Unidas estão profundamente di
vididos quanto à forma de por um fim à

guerra do Oriente Médio.
Os Estados Unidos parecem ter ficado

sozinhos com sua proposta de volta dos
efetivos militares árabes e israelenses às
linhas de trégua. A China considerou a

idéia norte-americana simplesmente "absur
da" e, com o apoio da União Soviética, exi
giu a retirada israelense de todos os territó

rios árabes ocupados.
O embaixador russo Jacob Malik foi ca

tegórico: Israel deve ser forçado a devolver
ao Egito, Síria e Jordânia os territórios que
ocupou, "com o apoio dos imperialistas",
em 1967.

O embaixador chinês Hiong Hua exigiu

que Israel se retire imediatamente das ter
ras ocupadas. Acentuou que o povo chinês·
admira o Egito e a Síria por sua "ousada e

justa ação e expressa seu integral apoio".
O ministro egípcio das Relações Exte

riores, Mohammed H. El Zayyat, descartou
a idéia de ceder o território que Egito e

Síria afirmam ter reconquistado desde sá
bado.

Zayyat acusou Israel de começar .a guer
ra com um ataque navalcontra um oleodu
to egípcio a oeste do Canal de Suez. Asse
verou

.

que as forças egípcias responderam
ao fogo e cruzaram' o canal para "colocar a
bandeira egípcia em solo egípcio". Abba

Eban, de Israel, respondeu dizendo que o

relatório de Zayyat era "uma odiosa falsí
dade".

Kuwait quer propor o uso do

petróleo como arma política'

REUNIÃO SUSPENSA
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Arabes melhoram sua
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O Kuwait solicitou uma convocação começou a verificar-se uma redução nas re

urgente da Conferência de Nações Árabes messas de petróleo do Orienté Médio. A
Produtoras de Petróleo, a fim de debater a Aramco, principal refinadora do petróleo
importância do papel a ser desempenhado cru procedente da Arábia Saudita, disse

pelo petróleo na guerra do Oriente Médio. -que o bombeamento para os seus oleodutos
Una declaração do governo dá conta de caiu em 50 por cento .. As instalaçõesdessa

que Abdul Rahman Salem El Atiki, minis- companhia se estendem por mais de mil
tro do Petróleo, recebeu ordens de endere- quilômetros, desde a Arábia Saudita até o.

çar o convite à Arábia Saudita, Iraque, Líbano, atravessando o território sírio con

Líbia, Argélia, Katar e Abu Ihabi. Segun- quistado por Israel, nas colinas de Golan.
do a nota, o Kuwait está disposto a organi
zar a conferência de ministros de Petróleo,
na qual. o tema principal será o uso do pro- Em Viena, na Austria, os 6 países do

duto como arma política.. Golfo Pérsico' e as empresas petrolíferas
D d ib d

.

tã do f it
-ocídentaís suspenderam suas negociações

.

esc e sa a o, es ao sen_ o lei os suces-
o tem ela manhã. A reunião entre os FO-

SIVOS apelos para a suspensao das remessas dnt' p
f

.

d pparade petróleo ao exterior, particularmente ut odres
e as .eI?P�ysasd
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. es u ar as exigencias os pnmeiros, -

aos s a os III o-s. raque anunciou, no Ih feit d
dorni

.

alo
-

d rti
- ores preços para compensar os erei os a

ommgo, a nacion izaçao a pa icrpaçao
.

minoritária de duas firmas norte-ame rica- inflação. Não se pode prever, disse o chefe

nas, a Exxon e a Mobil, na empresa Basrah. da delegação ocidental, George Piercy, da
FORNECIMENTO DIMINUI empresa Exxon, se as' negociações levarão a

Por outro lado, fontes navais e círculos um acordo. Nova reunião deveria ser ini

petrolíferos de Londres informaram que ciada ainda ontem à noite.

capacidade militar
Os árabes melhoram sua capacidade militar desde 1967, mas

Israel. ainda é muito forte e peritos norte-americanos acreditam

que Israel também dispõe de uma reserva de bombas atômicas,
segundo revelou ontem em N:>va Iorque o "Daily l'éws".

Citando fontes de Washington, jornal acrescenta: "apesar das

realjzações conseguidas durante seis anos, o Egito, a Síria e seus

aliados árabes não reduziram a diferença com relação a Israel o

bastante quanto a capacidade e habilidade de combate, na

opinião de especialistas militares norte-americanos. A; remessas

soviéticas de' equipamento e o adestramento prestado não foram
suficientes". Os especialistas soviéticos, segundo comenta o

jornal, também acreditam que os egjpcios permitiram que grande
parte do equipamento se estragasse a tal ponto que somente 30

por cento era considerado "operacionalmente útil". Em termos

de estatísticas de tropas, artilharia, tanques e aviões de que

dispõe, os árabes deveriam ser considerados os vencedores, em

qualquer conflito com os israelenses, mas isto não se dará,
enquanto "a Força Aérea de Israel f�r. considerada pelos
especialistas como unia das mais poderosas do mundo.

Guerra pode deteriorar

as relações EUA-Rússia
O secretário de Estado, Henry Kissínger, advertiu que as relações

entre Estados Unidos e a União Soviética podem correr perigo, se os

soviéticos não desenvolverem uma "política responsável" no Oriente
Médio. Kissinger disse' também que "nós resistiremos a política
estrangeira agressiva". De sua parte, o Senado aprovou uma

resolução em que exorta o cessar-fogo no Oriente Médio e o regresso
das forças litigantes aos locais que ocupavam no sábado antes do
reinício das hostilidades. O senador W. Fulbright, presidente da
comissão de Relações Exteriores, reiterou a posição do senado sobre
um cessar-fogo no Oriente Médio, sal ientando entretanto, que se

devia pedir a Israel que devolva a maioria dos territórios que ocupa,

desde 1967. O Secretário de Estado norte-americano disse ainda que
nunca teve' ilusões sobre o' sistema soviético e por este motivo 0 seu

pa ís tem mantido um forte cquil íbrio militar c uma maior
flexibilidade". E acentuou que "a coexistência, para nós, segue
tendo um significado muito preciso .. Nos oporemos a qualquer
tentativa,' de qualquer país, de ocupar lima posição de predornmio,
seja ela global ou regional", finalizou dizendo os Estados Unidos
resistirão a qualquer tentativa de exploração de uma pol ítica
"entente", para enfraquecer nossas alianças. "Reagiremos, se o

relaxamento das tensões for usado por uma cobertura para agravar
conflitos, ern locais problemáticos".

-

O conflito do Oriente Médio intensifi- ção
\

do Golfo Pérsico, anunciou que suas

cou-se ontem com os bombardeios da avia- forças foram mobilizadas "para fazer oque
ção israelense sobre Damasco, na Síria, e a for necessário", em ajuda ao Egito e à

sequência das batalhas no Sinai e colinas de Síria.
Golan. Na Argélia, um comunicado recebido

Os Phantom israelenses que bombardea- pelo p resi d ent e Boume d ienne , do

ram Damasco causaram sérios danos ao secretário-geral do Partido Comunista So
Ministério da Defesa sírio e à estação de viético, Leonid Brezhnev, disse que "A
rádio do governo, situada em frente. Tam- Síria e Egito não devem ficar sós em sua

bém a embaixada soviética foi duramente batalha contra pérfidos inimigos". A men

atingida. Segundo a rádio CBS, citando um sagem, divulgada pela agência noticiosa da

diplomata. soviético, 30' russos morreram Argélia, insta aquele país e outras nações a

durante o bombardeio, inclusive crianças e ajudar os árabes, informando que Moscou
mulheres. O correspondente Dean Brelis, "deu seu apoio e ajuda em muitas oca-·

de Damasco, informou, ainda, que um hos- síões''.

pital foi atingido e há muitas vítimas civis EM GOlAN

em outros locais da capital síria, em conse- Segundo Israel, suas tropas desalojaram
quência da destruição de casas e aparta- os sírios das colinas de Golan, território
mentos.

. sírio que ocupam desde a guerra de 1967.

MATANÇA DE CIVIS Mas o presidente Hafez Assad disse que os

Familiares de diplomatas poloneses que sírios ainda dominam a situação na região.
saíram.da Síria depois que sua embaixada O alto comando militar israelense reco

foi bombardeada, consideraram esse ataque nheceu que luta violentamente para recha

uma "terrível tragédia que matou muitos çar um contra-ataque sírio ao norte de

civis". "Vi tantos mortos e feridos", disse Quenitra. "Hoje (ontem) de manhã, os sí

Marta Servic, esposa do diplomata polonês. rios tentaram desembarcar tropas nas pro
O bombardeio foi considerado um indício ximidades de EI Rom, nas colinas de Go

de que Israel .domina o espaço aéreo do lan". "Quatro helicópteros sírios foram

Oriente Médio, apesar de que Síria e Egito derrubados e todos os soldados transporta
tenham anuncíãdo a queda de quase um dos foram mortos".

terço dos 490 aviões judeus. CONTROVÉ RSI AS

A sede das Nações Unidas emJerusalém Os' jornalistas' estrangeiros continuam

informou que um capitão norueguês, que não tendo acesso às frentes de batalha e, .

trabalhava como observador militar do ór- por isso, é impossível comprovar a veraci-
-

gão, morreu em sua residência, juntamente dade das informações, tanto do lado árabe

com sua esposa e filha, durante o bombar- quanto do judeu. Porta-vozes de Tel Aviv

deio em Damàsco. disseram que seus caças bombardearam

No Líbano o ministério da Defesa infor- duas bases aéreas egípcias, negando a notí

mou que caças israelenses atacaram uma da procedente do Cairo, segundo a qual os

estação de radar do Exército, a 27 quilôme- soldados israelenses fugiam pelo Sinai, de

tros de Beirute. Há também informações de
.

pois de desalojados pelos tanques egípcios.
que unidades blindadas israelenses invadi- Acrescentaram que Israel defende uma

nim o Líbano, ampliando o conflito que
linha situada entre cinco e sete quilômetros

começou há quatro dias. a leste do Canal de Suez. Mas isto equivale
O Cairo informou que, em terra, seus

a· uma derrota para os israelenses, já que

tanques rechaçam as forças blindadas israe- anteontem haviam afirmado que aviões e

,

lenses no Sinai e penetraram 15 quilôme- tanques tinham repelido os egípcios até a

tros no território egípcio tomado pelos ju- margem do canal.

deus na. guerra de 1967. _ A Síria, por sua As informações sobre violentos comba
vez, advertiu que tomará represálias pelo tes nas colinas de Golan equivalem a outro

ataque contra Damasco. . retrocesso israelense, pois Tel Aviv disse
KUWEIT ADERE anteontem que apenas alguns focos de resi-
O�Kuweit, pequena mas riquíssima na- dência síria .permaneciam naquela frente .

CASAS
•

I
R. Tenente Silveira, 105 . Fone 3180 - Sind. Creci 29

VENDA
CRICIÚMA - CENTRO - Terreno cSOO.00m2 e 2
casas 10. cl3 quartos, BWC social, copa e cozinha com

azulejo até o teto e piso vitrificada, sala de estar �

- dep. empregada, área de serviço. churrasqueira com

abrigo.
20. c/3 dormitórios. sala de estar. 'sala de jantar BWC
social, cozinha. dep. empregada, depósito, área de
serviço.
TERRENO - PRAIA COMPRIDA. medindo

20.680m2.
TERRENO - RUA DES. FLÁVIO TAVARES DA

CUNHA MELO, com área de 21.050m2 - f::N1 ITA

GUAÇU.
PRÉDIO

Rua Vereador Batista Pereira - Estreito, c/4 quar

tos. copa, �ozinha c/armário americano em fórmica,
azulejos decorados até Q teto,' pia em mármore clex
tensão de 4m, piso vitrificado; Hall de entrada e de

distribuição - living e sala de jantar conjugada. 2BWCs

sociais com azulejos decorados até o teto, piso vitrifi

cado - taco synteco. Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Rua Tenente Silveira, 105-

Rua Des. Pedro Silva - Coqueiros. c/ampla livinq e

sala de jantar conjugada, 3 quartos. BWC social. cozí
nha - dep. empregada. área de serviço, entrada p/carro

CASA - LAGOA DA CONCEiÇÃO - c/amplo livinq
clbarzinho. sala de jantar e cozinha c/armários embuti

dos, 4 quartos - BWC social e 2/privativos - área de

serviço. jardim de inverno - gáragem p /4 carros -

(1.IInçomento!)
10 Mais de Florianópolis

estão reunidos

praia de

Em um novo e mo

derno cjto. Residencial

) da Capital: Condomínio
CARAVELLE, na rua

APARTAMENTOS

APTo. à Rua Felipe Schmidt - Ed. Margari da, c/

amplo living, 3 quartos, BWC social. c/azulejo dec. até

o teto e piso vitrificado. - Cozinha e/azulejo dec. até

o teto e piso vitrificado, pia inox c/armário em fórrni

ca - dep. empregada completa. área de serviço com

tanque. Tratar PREDI AL IGUAÇU. Rua Tenente Sil

veira, 105 -

CXJNJUNTO - ED. COMASA - Rua Felipe Schmidt
sala com área de 35m2 - cozinha, BWC - Tratar PRE-

'i
DIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105

ALUGA
APARTAMENTO - RUA EELlPE SCHMIDT - ED.
CXJMASA - 3 quartos c armar'os embutidos, living
c/armário embutido - BWC social completo, área de
serviço. Tratar PREDIAL IGUAÇU LTDA ..FONE
4364.

CONJUNTO
Ed. Dias Velho à Rua Felipe Schmidt, c/20m2 e

BVl/C - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira. 105-

SAL_A - Ed. DIAS VELHO com 50m2 e BWC

Tratar PRED.IAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
105

'I

-MAGN(FICA CASA À RUA D. ANTONIA ALVES
- ITAGUAÇU, c/ 3 dormitórios sendo casal c/vestiá-
rio, carpetados, sala de jantar conjugado e/piso tijolão
colonial - lavabo social, escritório e/lavabo, cozinha

c/armário americano, pia inox, forno embutido, aque
cedor de água.

Rua Cap.' Romualdo de Barros - c/sala, 3 quartos,
cozinha c/piso vitrificado e azulejo colorido até o teto.
BWC social completo, garagem.

Rua Cap. Romualdo de Barros - cl amplo living
c/porta vitrô - 4 quartos. BWC smial c/pia de mármo

re - BWC empregada completo, ampla cozinha c/piso
vitrificado, azulejo até o teto.

CASA - RUA JOAQUIM MARGARIDA - CENTRO,
com living, 3 dormitórios, cozinha, BWC social.

Prédio de 2 pavimentos à Rua Saldanha Marinho -

área 229.56m2 - c/3 quartos, sala de estar e jantar.
conjugada, quarto de costura. BWC social e deernpre

gada, área de serviço, cozinha. 10. pavimento: 3 salas

c/BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira; 105-

Coqueiros
.jllÍ�J de r.lCeSSO às praias,

"_"!III.I�1iíI1� numa localização tran

quila e pratica.
São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e

_
espaçosos,

com uma distribuição projetada para seu conforto. Eles tem:

Hah, Sala, 2 dormitórios, cozinha, dep, de empregada, àrea de

serviço,' despensas, De quebra,
.

uma sacada, muito particular.
e ainda uma garagem, super espaçosa ..

O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em

latex, marrnorite, etc.
O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

a entrega em dezembro de 73.

�
Procure-nos, um dos 10 é seu .•

_

� Pred·1CI1 CURITIBA: MAL Fl�IANO,170- S lOJA
_ , fONE 24-3311

PLANTA0 NA OBRA 11g1�1 Fl�IANOK>I.IS: TENENTE SilVEIRA-lOS

DIARIAMENTE
--� FONE 3180

.

I,
"

APARTAMENTO

VENDE-SE
APARTAMENTO NA BAIA NORTE COM APENAS

Cr$ 7.500.00 DE ENTRADA.
OS APARTAMENTOS SÃO AMPLOS E MODERNOS

DO JEITINHO QUE SUA FAMIUA QUER E MERE

CE.
TRÊS DORMITÓRIOS, L1VING. COZINHA, TRÊS
BWC - SENDO 1 SOCIAL, Á,REA DE SERViço E

DEP. DE EMPREGADA. UMA SACADA E GARA-
, GEM PARA 2 CARROS. ESPAÇO DE SOBRA.

VENDA
APARTAMENTO - BALNEÁRIO DE CAMBORILl
ED. OÁSIS - Três dormitórios, living e sala de jantar
conj. copa e cozinha conj. dep. empregada completa,
área de serviço. Terraço de frente p/o mar. Tratar

. PREDIAL IGUAÇU LTDA - FONE 4364. a.

O_

Apto, Rua Felipe Schmidt - Ed, lVIargariJa c/arn

plo living c/sala de jantar conjugada 3 quartos. BWC

social ,c/azulejo decorado até o teto e piso vitrificado

- cozinha c/azulejo decorado até o teto e piso vitrifi

cado, pia inox e armário de fórmica - dep. empregada
cornpl., área de serviço cltanque. Vista panorâmica do

Mar. Ponte e cidade.

APARTAMENTO - ED. BRIGADEIRO FAGUNDES.

com Hall. ;3 quartos. living. cozinha, BWC social dep,
empregada, área de serviço.

.

TERRENOS

À Rua João Motta Espezim - medindo 12,50 x

40m - c/2 casas -

Rua José de Alencar - Coqueiros. medindo 12,50 x 23m

TERI'lENO -r JARDIM SANTA MÔNICA - TRINDA

DE com área de 360,00m2.
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Ao presidir a solenidade de entrega à UFSC
dos laboratórios de física e solda, doados pelo
Governo' alemão, através de convênio firmado
com o Governo brasileiro, o Reitor Roberto La
cerda anunciou ontem à tarde a criação do Curso
de Licenciatura em Física. O ato foi assinado mo

mentos antes, após decisão favorável da Comissão
de Ensino e Pesquisa.

Revelou o Reitor da UFSC q ue a decisão de
instalar o Curso de Licenciatura em, Física somen

te foi possível graças à doação do Laboratório de
Física, pelo Governo alemão, "pois os alunos po
derão viver na prática todos os ensínament os que

�tegram os planos de ensino para o cumprimento
do programa curricular". Acrescentou que o labo
ratório possibilitará a expansão do ensino c da

,pesquisa no âmbito universitário, por se tratar de
equipamento moderno de grande precisão, que
permite a realização de 102 experiências de eleva
do valor científico e grande aplicação prática.

Explicou o Reitor Roberto Lacerda que a par
ticipação da Universidade Federal de Santa Cata
rina, de 100 mil marcos, foi apenas simbólica,
tendo em vista o valor dos equipamentos insta
lados, O pagamento da maior parte dos aparelhos
ocorreu por conta do Governo da República Fc-.
deral da Alemanha.

Referindo se ao labora tório de solda, afir
mou que os aparelhos componentes são �lta
men te sofisticados e conduzirão os alunos da area

de Ciências Físicas, especialmente os de engenha
ria, a importantes descobertas de caráter eminen
temente prático. Ao concluir suas palavras, o

Reitor Roberto Lacerda destacou o empenho do

Professor A lfrcdó B octtcher, do Centro de Pes

quisas Nucleares da Alemanha, e do engenheiro
Sebastião Furtado, do Conselho Nacional de Pes

quisas, na conquista pela UFSC dos dois laborató
rios.

�---------------------- �.��liticaeJ\dD1in��� � �'.º=.E=_�==A�D=O�_10�_�=.���_m�u_br�����e_=1?_7=3=-=P�·��illa�1

·Ufsc com laboratórios já
tem novo curso, de física

Na solenidade fizeram uso da palavra o Sr.
Sebastião Furtado, acentuando a excepcional co
laboração que a Alemanha presta ao Brasil, e o

Consul Geral da Alemanha para os Estados do
Paraná e Santa Catarina, Kurt Arthur Schwartzc,
que expressou o desejo de seu País em continuar
a política de cooperação com o 'Brasil. A soleni
dadc, realizada !'lI' Erlifício da Reitoria, na Trin
dade, contou com a presença de autoridades, pro
fessores e acadêmicos.

O Consul alcrnâo e o engenheiro Sebastião
Furtado receberam do Reitor Roberto Lacerda o

brasão universitário, simbolizando o apreço da
Universidade Federal de Santa Catarina. Após a entrega, uma visita às, instalações dos laboratórios.

Deputado ped� fu�dação para
amparar pesquisas no'Estado

I ,

t'
Prqeto de lei que autoriza o Executivo a insti

tuir a "Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado
de Santa Catarina e dá outras providências", elabo
rado pelo Deputado Luiz Henrique da Silveira,
deverá ser encaminhado pela Assembléia ao Gover
nador Colombo Salles, em forma de sugestão, uma
vez que o Legislativo está impedido legalmente de

legislar sobre a matéria por iniciativa própria: Jun
tamente com o projeto, o parlamentar solicitou da
Mesa a remessa de uma indicação ao Governador,
em que é justificadaa importância da criação da
referida entidade.

.,

Segundo' essa justificativa, a Fundação "teria
como finalidade o melhor fomento à pesquisa, en
tendendo-se como tal aquele que fornece elemen
tos' de orientação e auxílio financeiro, sem inter
ferir com á personalidade do investigador ou da
instituição pesquisadora, eis porque não consta do

esboço do projeto-de-lei em apenso quadro próprio
de pesquisadores nem a possibilidade de a FUnda

ção vir a fundar unidade própria de pesquisa".
- À Fundação caberia; pois .: salienta - a im

portantíssima tarefa de coordenar, em todo o

Estado, as atividades de pesquisa, reunindo os

AL apela em favor
da mina de Içara

esforços isolados na cnaçao de uma tecnologia
'capaz de contribuir decisivamente para o desenvol
vimento do nosso Estado.

O projeto, em seu artigo 20. arrola as seguintes
finalidades da Fundação: I - Custear, total ou par
cialmente, projetos de pesquisa, individuais ou ins

titucionais, oficiais ou particulares, julgados acon

selháveis por seus órgãos competentes; II - Custear

parcialmente a instalação de novas unidades de pes
quisa, oficiais ou particulares; III, - Fiscalizar a

aplicação dos auxílios que fornecer, podendo sus

pendê-los nos casos de inobservância dos projetos
aprovados; IV - Manter um cadastro das unidades
de pesquisa existentes dentro do Estado, o seu

pessoal e instalações; Vi- Manter um cadastro das

pesquisas sob seu amparo e das demais no Estado;
VI - Promover periodicamente estudos sobre o

estado geral da pesquisa em Santa Catarina e no

Brasil, identificando os campos que devem receber

prioridade de fomento; WI - 'Promover o inter
câmbio de pesquisas nacionais e estrangeiras,
através da concessão ou complementação de bolsas
de estudos ou pesquisas, no País ou no exterior;
VIII - Promover ou subvencionar a publicação dos
resultados das pesquisas.

Atendendo a requerimento de autoria do Deputado
Murilo Sampaio Canto, da bancada do MDB, a Mesa da
Assembléia Legislativa deverá encaminhar expediente ao

Governador Colombo Machado Salles, solicitando sua

interferência junto aos órgãos próprios do Governo Federal.a
fim de impedir a suspensâo dos embarques da cota de carvão
da Carbonífera Barão do Rio Branco, com sede em Içara. O
requerimento neste sentido foi apresentado ontem pelo repre
sentante oposicionista, ressaltando que em face da ordem de

suspensão dos embarques de carvão por parte da referida
mina o Município de Içara está sob ameaça de uma séria crise
de ordem econômico-social. De acordo com o texto

proposto; o despacho a ser enviado ao Governador é o seguin
te: "A Assembléia Legislativa do Estado, aprovando propo
sição de autoria do Senhor Deputado Murilo Sampaio Canto,

\ apela ao sentimento patriótico de Vossa Excelência no
sentido de interferir junto aes órgãos competentes para não
ser concretizada a suspensão de embarque de carvão pela
Carbonífera Barão do Rio Branco, sediada no Município de

Içara. A ocorrência de tal medida importa na paralização das
atividades da referida 'carbonífera, com surgimento de grave
problema social e econômico, resultante de desemprego em

massa naquela região".
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Mod HL 1230 Super, de 270 I.

Côr interna azulou amarela,
Mod HL 1231 Luxo, de 270 I.

Côr interna havana. Compressor
importado, ortre-süerictoso.
Máx,lrT'Io aproveitamento interno.

Tela retangular
44 em (17")
Mod. T 533.
Cérebro eletrônico
para controle
de som e imagem.
Tomada para gravador,

De;andir: MDS se fortalece
com a presença de Ulisses

Ao confirmar ontem o programa a ser cumpri
do pelos candidatos do MDB à sucessão presi
dencial, quando da concentração marcada para
sábado, em Blumenau, o Deputado Dejandir
Dalpasquale acentuou que o lançamento da cam

panha oposicionista em Santa Catarina terá como

reflexos importantes (1) estimular ainda mais o

crescimento do partido no Estado, (2) abrir pers
pectivas maiores com relação ao pleito de 1974 e

(3) testemunhar a vocação democrática da Oposi
ção e seu propósito de contribuir para o aperfei
çoamento do regime. Mesmo reconhecendo que
praticamente não existe motivação popular em

torno dai convenção do MDB, o presidente eme

debista ressaltou que a campanha dos Srs, Ulysses
Guimarães e Barbosa Lima "será uma excelente
oportunidade para que o MDB transmita a sua

mensagem e o seu programa político".
Os candidatos Ulysses Guimarães e Barbosa

Lima chegarão sábado a Itajaí as 9,05 horas,
tomando em seguida a condução que os levará a

Blumenau. À tard� concederão entrevista coletiva
a imprensa, e à noite então ocorrerá a concen

tração partidária no Teatro Carlos Gomes. A co

mitiva dos candidatos será integrada pela repre
sentação federal do MDB cararínense, além de
outros líderes oposicionistas, e a convenção terá a

presença de prefeitos, vereadores, dirigentes e

líderes do partido da maioria dos municípios do
Estado.
ESTIMULO

"Segundo declarações do' próprio Deputado
Ulysses Giímarâes" - disse o Sr. Dejandir Dal
pasquale - "a escolha de Santa Catarina para o

lançamento da campanha .5 uma homenagem à
Seçao catarinense do Partido. Para nós, na verda-

de, é um grande est ímulo essa homenagem.ique
traduz o reconhecimento por aquilo que estamos
fazendo em Santa Catarina. É um estímulo aliás
muito importante, para que tenhamos melhores
condições de levar adiante os planos.de expansão
do Partido no Estado".

É verdade que não' existe motivação para a

-campanha, pois o resultado da eleição já é conhe
cido. Mas a nossa presença na disputa servirá para
demonstrarmos ao povo, através das pregações de
nossos candidatos, o nosso firme desejo de que o,
regime democrático seja aperfeiçoado e restabe
lecido em sua plenitude no País. É evidente que
aceitamos o 'resultado imposto pela maioria,
apesar de que a regra seja Injusta, porque sufoca a

minoria, e aceitamos porque seria muito pior se

nós assist íssemos apenas o' pleito, acomodados,
sem a menor participação. A única forma de con

tribuir para melhorar é participando.
No campo prático, o lançamento da cam

panha em si trará benefícios ao MDB catarinense,
na opinião do Sr. Dejandir Dalpasquale, que
acrescenta: "Nós estamos certos de que as pala
vras do Presidente Ulysses Guimarães e dó Pro
fessor Barbosa Sobrinho, somadas às de outros
�radores do comando nacional do Partido, trans
mitindo, a mensagem oposicionista aqui em Santa
Catarina, trarão resultados positivos ao MDB para
as próximas eleições legislativas".

- O grande objetivo nosso é o pleito de 1974,
quando esperamos fazer maioria na Assembléia
Legislativa, eleger o Senador e, aumentar o núme
ro de vagas na Cãmara Federal. E esse lançamento
de campanha em Blumenau vem nos dar mais
entusiasmo para nos concentrar neste objetivo -

concluiu o presidente do MDB estadual.

Ala feminina da Arena em reunião
O Presidente Regional da Arena, Jorge

Bornhausen, estará presidindo às 10 horas de hoje'
na sede do Partido uma reunião do Departamento
Feminino, para a qual foram convocadas senhoras
de deputados, prefeitos e dirigentes partidários,
entre outras. O encontro visa a organização e

instítucíonalízação do Departamento, em face das

normas estatutárias do Partido. O Departamento
Feminino consta do plano geral de mobilização
da Arena em Santa Catarina, juntamente com o

Instituto de Formação e Estudos Políticos, em

fase, de organização, e os Departamentos
estudantil e trabalhísta.va serem oportunamente
criados.
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA'

SECRETARIA GERAL

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação - FNDE

SALÁRIO-EDUCAÇÃO

COMUNJCADO
,(

I
O Art. 30. do Deoreto Zt 264',de 20,,10-72, com a redação dada pelo Decreto 72 013. de

27-3-73 (publ. D.O.U. de 29-3-73), dererrriinou:
"Art. 30. - As empresas com mais de 100 (cem) empregados poderão deduzir das co!ltri

buições do salário-educação não recolhidas até a data deste decreto, as importâncias efetiva
mente despendidas com o custeio do ensino primário, no perfodo de 1965 a 1972 e

comprovadas perante o Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.
Parágrafo único ,,-A dedução de que trata este Artigo será Iro prazo de (180) cento e oitenta

dias, a contar d�a data, em termo .de con��ni� celebra�o entre � MinistériO �a _Ed.ucaçã� !!
Cultura e a

Z(Tl
resa intere�ada, com mtervernencra do lnstituto Nacíonal de Previdência Social,

recolhendo' e o saldo eventual à conta do Fundo Nacional de 'Desenvolvimento da Educação.
As empresas interessadas em se utilizar dessa faculdade deverão encaminhar o respectivo

requerlrnento ao Fundo nacional de Desenvolvimento da Educação - FNDE, até dia 30 de
novembro próximo." ,

II
As escolas em que se acham matriculados alunos beneficiados, por empresas que mantêm

serviços próprios de ensino ou instituem sistema de bolsas de estudo, deverão preencher o
formulário denominado "Relação Mensal de Alunos Frequentes" - REMAF, cuja la. via deverá
ser enviada à secretaria executiva do FNDE até o dia 15 do mês subsequente ao da sua

competência. Essa exigência foi estabelecida pelas Resoluções número 7 e 12 do Senhor
Ministro da Educação e Cultura, na qualidadede presidente do Conselho Deliberativo do FNDE,
publicadas no 'Oiário Oficial" de 54·73 e 9·5-73, respectivamente. Os formul irias, em cada

estado, são encontrados nas Secretarias de Educação
. iII

As empresas referidas no item anterior deverão outrossim, remeter ao FNDE no mesmo

prazo, cópia das guias de recolhimento ao INPS a partir de janeiro deste f{1o, para fins de dar

cumprimento à Resolução do FNDE no. 14 (Diário Oficial -213-6-73).
IV

A diferenca mencionada no Decreto no. 71 264, de 20-10-72 (pubL no D.O.U. de

23·10·72), entre o valor da contribuição devida a título de salário-educação e o efetivamente

aplicado pelas empresas no ensino de 10. grau, na forma do Artigo 80. do Decreto no. 55
'551 165, deverá ser recolhida mensalmente. por meio de guia propr ia, ao Banco do Brasil, à
contado FNDE,

Essa guia é encontrada nas Secretarias de Educacão estaduais,
.

. .

V

O Senhor Minisiro do 'Trabalho e previdência Social, aprovou em 13-11-72, o Parecer no.

381 02 da Consultoria Jurídica, com o que se firmaram duas diretrizes.

a) Sa lár ic-edurscáo. Os órgãos da Previdencia Social não tem competência para decidir sobre

a sua isencão ou não incidência.

b) A �atéria'. regida pela Lei no. 4 440.64, é da exclusiva competência do Ministério da

Educação e Cultura, não compet indo <ps órgãos da Previdência Social decidi-Ia.
(Publ. BS!DS·23!INPS - de 23-2-73).
O Se,rhor Mi'nis.tro da Educação e Cultura aprovou parecer em 18-4-73, com o seguinte

despacho: ,

"1) Aprovo O Parecer no. 37 O 3 do consultor jurídico.
2) O recolhimento do salar io-educaçâo. sua isenção e incidência, constituem matéria de

direito-estrito, nâo comportando interpretação analógica extensiva.
,

3) As resoluções do Co nselho Deliberativo d o Fundo Nacional 'de Desenvolvimento da

Educaçâo constituem verdadeira interpretação autêntica, devendo. ser rigorosan:ente observ.adas,
4) O certificado de isenção 'somente é válidc;> quando expedido em perfeita conformidade

com a norma leg�I:,e dentro do exercício-base para o qual foi requerido ",

(Publ. D.O.U.de 9-5-73). '

VI
O parágrafo único do Ar!. 70. da Lei no. 4 440, de 27-1 0-�4, e.stabeleceu que "o disposto no

Art. 168 ·111 (transformado no Art. 178 da Emenda .ÜJnstltuclonal no. 1, de 17-10-69), da
Cbnstitui�ão Federal, sera .cumprida pelas empresas, em relação aOS seus proprios seryidores, na
forma da legislação es tadual",'

. , .

Essa contribuicão somente é cobrada pelos Estados que legislaram sobre a matena.

Os certific@do� de isencjo ou quaisquer documentos, emitidos pelos órgãos estaduais para
dar quitação desse tribut� estadual não se vincula de nenhuma forma ao salário-educação
federal, cobrado através do I NPS.

. VII '

O fiel' cumprimento dessas normas evitara a ação fi�cal do INPS e possibilitará a renovação
da is�n rjio de recolher as contribuições relativas ao salário-educação durante o ano.de 1974.

As repartições abaixo nomeadas acham-se aptas para prestar quaisquer esclarecirnerrtos sobre

a matéria.

FNDE -MINISTERD DA EDUCAÇÃO E CULTURA -Brasl1ia
DELEGACIAS REGIONAIS E REPRESENTAçõES ESTADUAIS 00 MEC
SECRETARIAS DE EDUCAÇÃO ESTADUAIS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JOINVILLE
Visando dar novo im

pulso de progresso ao mu-
.

nicípío, bem como propi
ciar melhores condições de
bem estar à comunidade,
foi aprovada em 27 de
abril p.p. a lei no. 1262

que reestrutura o Plano Di
retor de Joinville, lei esta
que representa para a nos

sa cidade um valioso ins

trumento, necessário à or

denação ,de seu desenvolvi
mento.

A fimde que V.S. se in-
t e irem do conteúdo da

mesma, e como fonte de

informação, encaminha
mos em anexo um exem- ,

plar da referida lei. Arqui
teto Dagoberto Koehn

topp, Joinville.

FUTEBOL
A insistência do ténico

Antoninho com a perma
nência de Marcão no ata

que do Figueirense é inex

plicável e irritante. O téc
nico talvez não conseguiu
ainda descobrir que o joga
dor da Ponte Preta não
reúne ali mínimas condi

ções para fazer dupla de

ataque com jogadores di-

.

nâmicos como Luiz Ever

ton, Severo, Neilor e até
mesmo o Caco que, por in
crível que pareça, está fa
zendo falta ao time alvine

gro. Antoninho tem que
,deixar as experiências de
lado e as chances que vem

sendo dadas à Marca0 e

pensar mais em termos de

formação de um ataque ca-
,

paz de penetrar, pelo me

nos, na álea adversária. É
de se reconhecer, entretan
to, as justificativas apre
sen tadas pelo treinador,
aieg:mdo a falta de ho

mem-gol. Flávio A. Koe
nisto � Florianópolis..

, -

Terapia urbana
/"

rente das demais cidades brasilei-

ras, que à época de seu cresci
mento não puderam se socorrer

de um planejamento de aplicação.
imediata.

Os mesmos pecados' capitais
que hoje atormentam a vida das

rneqalópoles brasileiras aqui se re

petem em gênero, número e grau.
Olnfinado entre as 'duas baías, o
centro' comercial da Cidade se
adensa em grandes edifícios, ge
ralmente' erquidosem ruelas secu

lares da era colonial. Existe uma

quase provinci'll.na \ tendência de
fazer gravitar toda a vida de Flo

rianópolis nesse centro já satura

do.
Sem um complexo viário dt!

vias expressas, que permitam a

fluência do tráfego sem paralisa
ções excessivas, o caos urbano se

rá um corolário inevitável da fal-
ta de previdência. O complexo
que servirá a nova ponte e o pro- ,

longamento da Avenida Rubens,
de Arruda Ramos - cuja concor

rência a Prefeitura finalmente
anunciou - são obras de superla
tiva importância para a desobs-

trução e o cesembaraço do trânsi
to, numa Cidade cuja população
cresce a marca impressionante de

,3,1%aoano.
•

Mas as grandes o bras - como a

que continuara' a Avenida Beira
Mar - não podem ter um anda-
'menta tão moroso como parece

prever a sua implantação em eta

pas. O caminho para a Universi
dade e todo o norte da Ilha preci-
s a dispor urgentemente da va

riante da Avenida, não bastando
o seu desenvolvimento paralelo
apenas às ruas' Frei Caneea e Rui
Barbosa.
Cumprida' a etapa da implanta

ção dos 1.500m de que cogita a

concorrência aberta pela Prefei
tura Municipal, é praxe que ou

tro lapso de tempo - Infindável
- decorra até que se inicie a se

gunda etapa, que .Ievará a Aveni-
da até a Trindade.

, '<,

Florianópol is é hoje uma Cida
de cuja irrequieta pulsação exige
o cuidado e a rapidez de uma te

rapia de choque, à cargo da nem

sempre pressurosa med icina da

administração pública;

Os preços, no varejo

Em cada co,.açiio� um Det,.aR

Tem sido fdcil, para todos, criti
carem certas entidades cuja eficiência
jamais poderá atingir o grau aspirado
pela comunidade.

A inda que tais entidades tenham
Jf!SUS Cristo como cumpadre, elas
terão eficiência operacional Limitada
por circunstâncias Incontroláveis.

Uma dessas entidades é o Detran,

Aqui, e em toda parte, são férteis os

desaforos sobre este tipo de órgão da

administração pública. São raros. os

elogios.
.

O problema, no entanto, nela se

referirá ao Detran, como entidade. mas
a um "detran

"

que creio devermos car-:

regar dentro de nós. E, milhares se

conduzem, inegavelmente, sub o senso

de responsabilidade, da integração
numa situação de maturidade que re

presenta essencial apoio à eficiência
operacional de entidade como o De
tran.
Assim sendo, a eficiência operacio

nal do Detran se mede pela nossa res

ponsab üidade, pela nossa condula
coma mo,toristas, pedestre e, 'Observa
dor.

Caros leitores, atualmellle, mergu
lhados l1a era automobiUstica, temos

nos beneficiado pela disseinülação de
veículos. Temos, por outro lado, perifl
cada a macabra estatz'stica de Aciden
tes de Trânsito. E, sem se poc/er preci
sar, mas apenas su.lpeitar, sab e-se que
grande parcela desses desastres já roti
neiros, mas espetaculares (Iuando as

vz'timas são pessoas "importantes "( do
ponto de vista do prestfgio socit{), Sã0.
esseS desastres, Ocorrenciais perfeita
mente evitáveis. Se, completamos. ti
véssemos, em cada coraçiío, uJ71a p(lrCe-

la da responsabilidade que apressados
analistas querem atribuir exclusiva
mente ao Detran.

Em vere/ade, pois, cada um de nós,
queiramos ou não, pois estamos Inseri-":
dos No Contexto Da Era Automobilís
tica, temos que possuir algo de Detran,
lião somente nas artérias de circulação
viária, mas nas 'Feias de nossa circula-
ção sang� inca.

.

Estamos, felizmente, partindo pata
esse tipo de assimilação de valores, ine
rentes e necessários, para a adaptação
ao mundo moderno. Nas escolas, as

crianças recebem orientações sobre os

problemas do trânsito, as fontes infor
mativas vêm, sistematicamente, nos

bombardeando com mensagens de alta
validade social. Em função desses es

quemas, o brasileiro, deixando de ser

um simples rurícola, da época de car- '

i'OS de boi.; passa a se-comportar COi/lO
membro de comunidades de densas re
lações, onde os "monstros mecânicos"
são domesticados para assegurar efi- .

dência e segurança nessas relações.
Não vemos, pois, o brasileiro, tão

rotulado como o maior assassino das
.

estradas, como tal. Mas sim, um povo
que eS tá aprendendo dimensionar o

significado da posse de poderosas má
quinas, capazes de dar conforto e capa
zes de Matar.
A inteligente publicidade oficial nos

tem alertado, com 'slogans" sugesti
l'OS. Não são dirigidos ao Detran, enti
dade, mas a nós, como parcelas impor
tal1tes para a eficiência dCI entidade es

peCifica.
- "Não Faça de Seu Carro Uma

Arma .... " .. "Domine a Máquina ... ",
são' mensagens que aumefltam o COI1-

teúdo de Detran em nossos tntimos. \
Entretanto, há quem isso não obser

ve e continua conduzindo veiculas
como desajustados, em bairros onde o

número de crianças é um pro Hema de
toda a comunidade. Nesses bairros resi
denciais, os filhos adolescentes que ini
ciam a carreira como motoristas sâo
vulneráveis à "afirmação de virilid6de "

e, sabem se esconder, com a inocência
tática, da vigilância paterna.

A ssim, muitos pais, tão ou mais res

ponsdveis que nós,' podem ser inteira
mente cegos em relação ao comporta
mento de seus "inocentes filhos ". mas
perigosos quando conduzem "armas"
coma vetculos.

Não sei quem é o pai do filho que

sugeri. Nem quero saber. Não sei,
igualmente, se o carro é de proprieda
de do pai ou de UI1', amigo. Só sei que
repetidamente, vem exibindo perfor
mances que põem em risco vidas (Ilte
muito de perto estão a nós ligadas.
Vidas de criall(,:as, sobretudo, pois os

bairros "residenciais" são, ii1el,itavel
mente, ambientes 'mais livres para as

crianças.
Se o papai for responsável, sei que

me agradecerá. $e não for, poderei lc-
'

Far uma surra.

Sinceramellle, prefiro levar ulI/a

surra do que ser atrofldac/o.
Da primeira (/ Kellte /mde contar

com as pernas pelozes. No seguI/c/o ca

so, poderemos Ilerder as /)emas, sc'
escaparmos vivo,I')

Editor·Chefe: Marcilio Medeiros Filho.'Diretor: José Matusalém Comelli

Será de todo oportuno que a Prefei
tura coloque desde já o seu olho sobre a

praia de Canasvieíras, onde a especu
lação imobiliária· promete ser desen
freada. Com a conclusão de.asfaltamen
to da estrada que liga a cidade ao Bal
neário, abriu-se uma perspectiva inteira
mente nova à cidade. Como em Canas
vieiras tudo está por fazer - e o 9ue está
mal feito não é, ainda, irremediavel - o

mínimo que se espera do poder munici
pal, que já recebeu a estrada do Governo
,do Estado, é impedir a retaliação hori
zontal e a excitação vertical. Pensem em

Camboriú e saberão do que estamos fa-

oESTADO

e tOscar" merecido

Carestia
Florianópolis é um centro reconheci

damente dependente do abastecimento
de gêneros aliment ícios essenciais. Não
existem em toda a Ilha de Santa Cata
rina os "cinturões verdes'; de horticul
tura. É comum a importação de verduras
e frútas de centros de agricultura mais
racionalizada, como São Paulo, Mas nem
essa imperdoável

.

deficiência autorizaria
. os aumentos sucessivos no preço dos gê
neros mais solicitados pela população.
Há muito tempo que o feijão e o arroz

perderam a sua conotação de alimentos
eminentemente populares. E pelo menos.
no Mercado Municipal e" nas Feiras -

paradoxalmente os locais onde os ali
mentos deveriam ter preços mais acessí
veis - o teto inflacionário dos 12% fixa
do pelo Ministério _da Fazenda corre o

risco de sério comprometimento.

Cuidado com

Canasvieiras

A criação de bibliotecas pu Hicas oú salas de
leitura municipais em Santa Ouarina tem sido
uma constante na pol üica de desenvolvimento
cultural do Estado, implantada pelo Secretário
do Governo, Sr. Orlando Bértoli. Obedecendo a

diretrizes do Governo Colombo Salles, aquele ti

tular, em sucessivos entendimentos com o Insti
tuto Nacional do Livro, conseguiu' a cooperação
do hábito da leitura nos meios populares, medi
ante a instituição de bibíiotccas públicas nos mu

nictpios cararinenses.

O que isso significa, além do apoio financeiro
que aquele Ministério está prestando à constru

ção da Casa da Cultura de Santa Catarina, mio SE

afere senão pelo interesse com que as administra

ções municipais têm correspondido àquela inicia

tiva. O patroc inio efetivo que a causa da criação
de, bibliotecas municipais está oh tendo do /i;sti
tutoNacionaldo Livro se concretiza, não somen

te na doação de obras de grande valor literário ou

cient (fico às Prefeituras, mas ainda na próxima
Finda da Sra. Maria A lice Barroso a Santa Catari

na para assistir à inauguração da Biblioteca Públi
ca de Santo A maro da lmperatriz e realizar con

ferências em diversos munic/pios, versando ternas

relacionados com as atividades do Instituto e es

pecialmcnte acerca da criação de bibliot ecas mu

nicipais.
A Sra. Maria A lice Barroso, recebeu do Sr.

Michel Curi. Oieje do Gab inet e do Secretário do

Governo, o convite do COremo do Estado e. por
sua I'CZ também mostrou interesse em conhecer o

nosso Estado, onde permanecerá durante os pro
ximos dias 14. 15 e 16 do corrente, e fará então

uma visita especial à Bihlioteca Pública do Muni-
- cipio de São José. cujo atual Prefeito, dando con

tinuidade à programação Gidtural do seu anteccs-

. Informação Geral

Ultimamente, o espectador de cine
ma tem encontrado nas telas da cidade
uma figura conhecida, com uma fre-.
quência verdadeiramente inusual. Trata-
se do Sr. Carlos Krebs Filho, Diretor

Um prato de sopa por Cr$ 12;00 não
é exatamente o que se possa chamar deGeral do DNOS, participante natural de
refeição barata _ 'ainda mais quando é

quantos documentários se façam a res-
feita em casa, sem nenhum serviço ou'

peito de obras da Repartição que dirige. i ngrediente mais . sofisticado. Mesmo
O que o público certamente andará es- assim, a procura desta sopa na cidade
perando é alguma notícia sobre a con- está atingindo os limites de uma verda
clusão das barragens do Vale do Itajaí, deira febre e quem ainda a possua em.

ainda este ano assolado por duas en- estoque poderá, se quiser, praticar um

chentes. Nesta ocasião, verdadeíramen-': lucrativo câmbio negro. Nome da sopa
te, o Sr. Carlos' Krebs poderá pretender (importada): Zupavitin. Segredo: faz
até um "Oscar": Será merecido. emagrecer dois quilos por semana. Pelo

menos, é o que dizem.

Bibliotecas Públicas

iando. Lá, a maré alta lambe a calçada
dos prédios e há ruas com exatamente 3
metros de largura.

Se as cidades obedecessem a

racionalidade das colméias - in
BUROCRACIA

_ Como se não bastasse cluindo-se um controle popula-
d b

.., cional 'que somente às abelhas
o excesso e urocracia ja
existente em seu sistema pode ser apl icado - os problemas
de funcionamento, a Pre- de trânsito e a necessidade de no

feitura Municipal de FIo- vos espaços para a vida nervosa

r ianópolis instituiu uma da urbe seriam tão facilmente
nova lei obrigando as pes- contornáveis que sequer figura
soas que desejarem obter riam nas agendas do administra
informações a respeito de dor. Infelizmente, essa racionali
projetos de alargamento de dade instintiva do mundo animal
ruas ou condenação de re-

sidências pela Secretaria de não se aplica ao conturbado

Obras da Municipalidade a mundo dos homens, onde as so

requererem primeiramente luções racionais e o interesse pú
uma certidão negativa, me- blico muitas vezes são deploravel
d i ante à pagamento de mente substitu ídos por objet ivos
uma taxa. nem tão nobres, nem tão legíti-

Solicitei uma explica- mos. É nesse mundo que estão
ção ao encarregado do ser- inseridas as Cidades, esses conglo
viço de informações da Se- merados sociais onde.o homem
cretaria de Obras sobre o

exerce a nem sempre fácil tarefa'
motivo que levou o Pretei-

de viver e sobreviver. A esse con
to a adotar tal medidas. O

. ,.

b texto estão indelevelmente asso-
seu sornso sarcástico as-

tou para revelar que o ob- ciados as palavras "competição",
jetivo

.

era para canalizar "especulação", "cobiça" - e tan

mais recursos. E não é de 'l tas outras de semântica certa

se .espantar, porque na mente ainda mais subalterna.
Universidade Federal de A história urbana da Florianó
Santa Catarina, por exern- polis da última década não é dife
pIo, mesmo o erro seja do

DRCA, o aluno tem que
pagar uma taxa para poder
retificar irregularidades
existentes na sua matrícu-
la.

O único órgão que ain
da não pensou em instituir
uma taxa) de atendimento
- mas creio que não irá
demorar muito � é a Ce
lese, A Casan não perdoa,
cobra.

Mas, falando em energia
elétrica, deixando de lado
a abominável determina
ção do Prefeito Municipal,
anunciou-se um 'pequeno
aumento das tarifas - 8%,
três a abaixo do teto máxi-
mo permitido pela campa
nh.a de contenção da infla

ção em 12%. Qúanto a esta

majoração não se pode re

clamar antes de se consul
tar os preços da carne, feio

jão e arroz. Frederico M.

Gonzaga - Florianópolis.

I

A sopa dos ricos

"Fizeram porque

quiseram"
Revelação estarrecedora de fonte da

Prefeitura: Florianópolis arrecada menos

imposto predial-territorial que Blume-
.

nau. A alíquota deste imposto, por si- .

nal, é das mais baixas do pa ís, em nossa

cidade. Outro detalhe: certos proprietá
rios de terreno beneficiários de obras

públicas que propiciaram a valorização
de seus imóveis em até 1.000%, são os

primeiros a se insurgir contra, o ajustá
mento do imposto à nova realidade. Um
proprietário de ·terreno na Av.' Rubens
de Arruda Ramos chegou ao cúmulo de
assim discordar da taxação: "Não pedi
para fazer a Avenida; fizeram porque
quiseram". Seria o caso .de abrir uma

vala diante da propriedade do cidadão.

..
Oposição

São intensas as atividades do Dire
tório Regional do MDB nesses dias que
antecedem à chegada dos Srs. Ulisses
'Guimarães e Barbosa Lima Sobrinho a

.Blumenau, Os dirigentes oposicionistas
do Estado têm mantido constantes con
tatos com os diretórios municipais do
Partido, conclamando seus integrantes a

comparecerem sábado à concentração
do Teatro Carlos Gomes, que vai marcar
o início da campanha que os candidatos
do MÚB li Presidência e Vice-Presidência
da República, vão realizar por todos os

Estados do País. Apesar das-grandes di
mensões do Carlos Gomes, os organi
zadores da concentração esperam vê-lo
lotado no sábado à noite.

sor, dedica particular atençâo à Biblioteca Muni

cipal.
Sem dúvida, o exemplo das administrações de

São José e Santo Amaro da Imperatriz tem airosa

reprodução em muitos outros munictpios catari

nenses, aos quais na-o falta, à guisa de decisiva

contrihuiçdo e incentivo, a assistência prática do
. Instituto Nacional do Livroe da Secretaria do

Governo. A visita da Sra. Maria Alice Barroso,
trazendo aos Prefeitos a palavra de estimulo à
eleFação cultura/ do pOI'U, haverá de fortalecer
lhes o ânimo para a execu tjio de programas muni
cipais de expansão da cultura, por meio da [unda
ção e manutenção de bibliotecas puHicas, onde
os jovens estudantes encontrem resposta a todas

curiosidade cultural e o público tenha a('esso à
te itura de o Iras de maior expressão literária.

.
O hábito de ler recomenda a formação inteli

gente duma sociedade e, sabido que, em Santa

Catarina, esse bom hábito se está intensificando
graças à interiorizaçdo do ensimo médio e supe
rior, convém que nos associemos à defesa da cau-

.

sa da criação de blbliotecas municipais, nobre in

tenção do Capemo do Estado, amparada pelo
Instituto Nacional do Livro.

A liás, em alguns munictpios, esse movimcnt o
.

já nem conta apenas �com a cooperaçdo oficial,
ma/ também com a contribuiçdo das respectivas
comunidades , que compreendem o que signifi
ca. em abono �os próprios foros de inteligências e

elevação cspirirual. a receptividade aberta àquela
a/ta I.' pa trlot icã promoção. Trata-se, incontesta
velmente. duma notável cota de auxilio à obra do
desenvolvimcnto intelectual do Estado.
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o presidente do Banco do Brasil, Nestor Jost, falando à

revista inglesà "Euromoney", disse que para a contenção
da inflação em termos mundiais tornam-se necessárias,
sérias medidas de restrição ao consumo generálizado.

Nestor Jost, na ,Inglaterra, fala
sobre COIIIO acabar COIII a inflação

das, e surgindo como grande fator in- ,

flacictnário nos países industrializados.
REFORMAS URGENTES

Brasília: embaixadas árabes o presidente do Banco do Brasil,
Nestor Jost, numa entrevista à revista

inglesa "Euromoney", afirmou que pa
,

ra a contenção da inflação nas maiores

economias do mundo serão necessárias
medidas de restrição ao consumo de

As crianças estãocrescendo maneira quase generalizada, em benefí-
longe de Deus. A escola nem cio de uma política de maior poupançapensa em catecismo. As igrejas
não têm um catecismo domi- para investimentos.
nical regular. Só algumas fa- _: Na aplicação dessas políticas en-

mílias ainda mantêm a tradi- tretanto, deve-se ter sempre em vista as
ção de dar formação religiosa
aos filhos, ensinando-lhes o tri- consequências internacionais. Todos
vial: o Pai-Nosso, a Ave-Maria teremos que ceder algo, de maneira
e o sinal da Cruz. ' proporcional, em benefício da prospe-

Impressionado com este
� ridade da comunidade internacional.quadro, constatado nas 40 pa-

róquias do interior mineiro fi- Na orientação para os problemas inter-
liadas à arquidiocese de Belo nacionais deve-se levar em conta tam-
Horizonte, pelas quais é res- '

,

1 bi "1' bém os interesses dos países em desen-
ponsave , o novo ISpO auxi lar

da capital, Dom José Dalvit, 'volvimento, desempenhando os orga-
tem como principal meta de nismos internacionais função regulado-
trabalho a íintroduçâo do cate- ,

cismo regular.em todas as igre- ra, nesse sentido. Respondendo a uma

jas de sua jurisdição. pergunta sobre as perspectivas do de- ,

Para colocar em prática seu senvolvimento inflacionário nos países
plano, 'Dom José Dalvit, italia-
no de 54 anos, vai construir industrializados, o presidente do Ban-

em Brumadinho urn centro de co do Brasil, com base nos resultados
formação de líderes de comu- dos últimos anos, disse que deverá si-
nidades rurais. Além de líderes
para diversos setores de ativi- tuar-se em torno de 8 por cento em

dade-na comunidade; o centro ,1974.
formará catequistas que se dis- PONTOS DE VISTA
tribuirão pelas 40 paróquias.

A formação religiosa das "Para 1975, penso que poderemos
crianças nas paróquias do inte- esperar índice melhor": Nestor' Jost
rior de Minas; que ficam na ré- explicou a seguir, as bases de sua supo-
gião do rio Paraopeba, próxi-
ma a Belo Horizonte, é preca- síção: "Como todos sabem, o mecanis-

ríssirna, declara o bispo, para mo de ajuste do sistema monetário
quem não se deve deixar pas- apos, a segunda guerra mundial, pres-
sar a idade em que os príncí-
pios religiosos podem ser incu- supôs estabilidade permanente da eco-

tidos com facilidade. nomia norte-americana, não prevendo

As crianças
estão longe'
de Deus?divulgam. comunicado oficial Torna-se necessá

rio, assim, a reforma dos fundamentos
desses organismos, e "acredito que en

quanto durar o processo da nova insti

tucionalização, inclusive refletindo a

passagem da' bipolaridade à multipola
ridade de forças". '

Segundo o Presidente do Banco do

Brasil, a reforma monetária deverá tra
zer novas e mais fortes medidas para
controlar os desequílibradores fluxos
de capitais, inclusive os relacionados
com' o mercado de euromoedas. E
acrescentou: "como se sabe, os fundos
movimentados nesse mercado - cerca

de 90 bilhões de dólares - constituem
-sé num dos principais fatores inflacio
nários. Os detentores desses fundos de

verão considerar, daqui por diante, que
novas medidas restritivas em âmbito

regional e internacional vão ocorrer,
acarretarido diminuição em suas mar

gens de lucratividade." Finalmente sa-
I <

lientou Nestor Jost acredita que a par-
te mais substancial dessesfundos deve
riam voltar-se para interessantes proje
tos de financiamento de investimento

nos países do terceiro mundo. "A COD

contração de recursos nos países do he
misferio norte inibe o desenvolvimento
das trocas ínternacionais, meio mais se

guro de se obter lucratividade razoável,
estável e duradoura, � comunidade
mundial".

As embaixadas da República Árabe do Egito e

da Repúbéca Arabe da Síria divulgaram ontem
comunicado, oficial, em Brasília, afirmando "que
esta nova agressão é mais uma conta no longo
rosário de agressões qae Israel comete contra o

povo árabe, desde 1948".
Diz ainda a nota que "hoje o mundo conhece

Israel e já não acredita em-sua propaganda e não
pode aceitar a lei das selvas que deseja impor aos
países árabes com sua força e arrogância."

"Nós, egípcios e sírios, fomos novamente alvo
de mais uma nova insólita agressão das Forças'
Armadas de Israel, que no dia 6 de outubro cor

rente atacaram com .sua artilharia e aviação as

posições egípcias localizadas no lado ocidental do

I;" Canal de Suez e as sitias nas colinas de Gilan,
� isto é, em território secularmente árabe".

FÚRIA EXPANSIONISTA
"Em 1956, Israel associou-se na' agressão, vi

sando, exlusivarnente, .ocupar mais terras de ára
bes, ocupando a Península do Sinai. Em 1967,
nova e surpreendeqte agressão ocupou, além da
Península do Sinai, as colinas de Golan na Síria, a
Cisjordânia e a Jerusalém dos árabes. Tudo isso"
foi feito sob o beneplácito do mundo que, movi
do pela propaganda israelense, não via as idéias
expansionistas do que pensava um pequeno, pací
fico e desarmado país sempre sujeito ao poderio
das grandes nações que o cercavam".

Continua a nota': "O pequeno ,e "pacífico"
país que parecia ameaçado ocupa hoje parte de 3

países árabes, recusa-se sistematicamente a acatar
a carta e a resolução da ONU, que determinou a

devolução das terras árabes conquistadas em

1967, depois de uma demonstração nunca vista

d� poderio aéreo-militar e táticas sub-reptícías".
"Depois de expulsar o povo palestino de seus

lares e de suas terras, Israel exerce a política do
terror, e da matança de árabes civis, desarmados,
que Vivem, pacificamente nas terras árabes que'
ocupam. Faz explodir suas casas, calcina suas

plantações e 'ameaça-os para que emigrem, dando
seus lugares às implantações dos "kibutzes",

ARROGÁNCIA E PREPOTENCIA
"Os observadores diplomáticos e militares

estrangeiros afirmam que essa nova agressão israe
lense vem depois de Israel ver-se' isolado no forum
internacional por suas múltiplas atitudes, desres
peitando as decisões da ONU, por sua arrogância
e prepotência, fazendo da força a sua lei maior,
utilizando-a para a consecução dos seus desejos
expansionistas. Como é sabido, os países afri
canos - Guiné, Uganda, Congo, Brazville, Zaire, •

Togo, Burundi, Chad, El-Níger, Mali e Ruanda
vêm de romper relações diplomáticas com Israel e

hipotecam solidariedade à causa árabe, pacifistas
por excelência e respeitadores da carta e das reso
luções da ONU".

Concluindo, assevera o comunicado que
"essas nações e as árabes declaram seus desejos' de
atingir-se uma solução pacífica para colímar-se as

decisões d�-,"()NU, para a'devolução dos territórios
árabes ocupados, porém Israel recusa todos os

esforços para esse fim, porque seu desejo é apenas
um: a expansão territorial e expulsão do' povo
árabe que as habita, a qualquer preço. E como

prova disto podemos citar ainda o bombardeio de
ontem (anteontem) contra muitos habitantes
civis inocentes de Port-Said e de Damasco".

Jost: restrições ao consumo

a gradual perda de competitividade do

produto norte-americano e o conse

quente desequillbrio de sua balança de

pagamentos.
Após 1964, tais deficits já não po

diam ser cobertos com o ouro das' re

servas, e a decisão adotada de financiá

-los, em grande parte, com emissão de

passivos dos Estados Unidos em rela

ção aos demais países, veio alimentar a
corrente especulativa que passou a

�meaçar o valor do dólar em termos de

ouro. Deu-se então, a suspensão da
conversibilidade. Os países europeus e

o Japão passaram, então, a acumular

"superavíts" em sua balança de, paga
mentos, e nas relações com os EUA
viram-se com enormes reservas de dóla
res inconversíveis. O sistema chegava
ao seu final, com bilhões de dólares
circulando no mercado de euromoe-

Multinacionais são.

tema de simpósio
'A poluição
está matando

os peixes o papel das companhias multinacionais na industriá de ferro e
, aço, os métodos de financiamento externo para a Indústria siderúr
gica em países em desenvolvimento, e a participação desses país es no

Começo!! na manhã de o�-
mercado mundial de minério de ferro .são alguns dos temas que o

tem a remoção dos peixes' Brasil apreseritará no terceiro sirnposio interregional da indústria
siderúrgica. ,"rnortos na Lagoa do Camorím, O simnósio, que tem 'abertura oficial na segunda-feira, dará a

na Baixada de Jacarepaguá, oportunidade de troca deexperiências e conhecimentos entre side-
Rio, devido à falta de oxigênio rurgistas de mais de 5 O países. O secretário de tecnologia industrial
na água: Até o meio dia, jáha- do MIC, Luis Correa da Silva; afirmou que neste aspecto a experiên
via sido retirado um caminhão cia brasileira vai-ser particularmente importante para as nações em

basculaii'te-repleto desaveias, ""desenvolvimento:
..

,_",
, .',. ,'. '

pequenos peixes semelhantes à . O registro dos paruerpantes-ac-símpósío sem realizado no dornin-
di h

'

go. Segunda-feira, às 10 horas, será a sessão de abertura, quando
sar In a. '

falarão o ministro da Indústria e do Comércio, IJatini de Moraes, e.

Apenas as garças, os mora- Abdel Rahrnan, diretor da Unido (United Nations Jndustrial Deve-dores de um grupo de casas ao,
lopment Organization), que é á instituição promotora do encontro.

lado da via 11, que continuá OS TEMAS
interditada, e doíspescadores, Muitos dos temas são dirigidos especificamente, às nações em,
que buscavam conseguir siris, desenvolvimento, como: Localização e Aspéctos de Custos de Fábri-
resistiam ao mau cheiro exala- c as em Países do Terceiro Mundo, pelo Ministro da Indústria e, Co-

do pela lagoa. Os peixes mor- mércio Internacional do Japão; Considerações Econômicas, Finan-
t os estão concentrados nas ceiras é Tecnológicas na Escolha de Mini-Siderúrgicas pelas Nações
proximidades da ponte que de- em Desenvolvimento, tema a ser apresentado pelo representante da

verá ser inaugurada ainda este Mukand Iron, iÍldia, e Mini-Siderúrgicas' para Países em Desenvolvi-

mês; liberando a ligação da zo- mento, pelo Sr. CW. Chua, de Singapura.
Segundo o secretário de tecnologia industrial do MIC a experi

na norte com a Barra da Tijuca ência brasileira no campo siderúrgico deverá interessar a muitos pai- <

ses em desenvolvimento, que enfrentam os mesmos problemas, e

apresentam características econômicas mais ou menos similares.
_ O Brasil conseguiu o que nenhum país tinha feito antes, ou

seja, ob ter os preços internacionais mais baratos, por ter aberto uma

concorrência de âmbito mundial, ao invés de assinar acordos bilate
rais que o sujeitaria a um tied-loan (empréstimo amarrado), que nem

sempre se caracteriza pelas melhores condições técnicas e econôrni-,

•

para o verão.

A CAUSA

A morte dos peixes, segun
do' os pescadores, é causada

pela falta de oxigênio nas

águas, que eles explicam de

duas maneiras: poluição causa

da pelos detritos que caem da

construção da ponte, ou pelo
f echamento da lígação da la

goa com o rio Grande.
Em toda .� margem da La

goa do Camorim há peixes
mortos boiando ou sobre' a

are ia. A retirada das águas é

feita por uma espécie de puca,
usada por funcionários da lirn

peza urbana, sendo os peixes
colocados em caminhões bas
culan tes e Ievados para os va

zadouros,
Os 'dois pescadores que

'[pro'curavam colher siris esta

vam com seu barco vazio, e ex

plicaram que 'com a grande
quantidade de peixes mortos,
.o s crustáceos desaparecem,
por falta de alimentação. Um
dos trabalhadores de um ater
ro próxim o disse que a

mortandade não é das maiores,
devido à baixa temperatura,
"pois se estivesse quente, o nú
mero de saveias mortas seria

150mil famílias
. ,

fizeram amesma pergunta
ehojeestãomorando

.

, .

em casa propna,

caso

A PRAÇA
,
<,

A Distribuidora de Frios e Laticínios Prên-
, Se você não conhece o I nocoop

já está na hora de começar a ouvir algumas,
verdades.

I nocoop quer dizer Instituto
-de Orientação às Cooperativas Habitacionais.

Ele não tem fins lucrativos e com

o apoio do BNH já ajudou 150 mil íarrulias
a morar em casa própria,

O Inocoop orienta a compra do
terreno, examina o projeto, assessora na

contratação de empreiteiros e fiscaliza
a obra do princípio ao fim,

Como todo mundo sabe, as moradias
construídas pelas Cooperativas custam bem
menos, porque você .só paqa o preço de custo,

Por isso a assessoria do Inocoop
é uma vantagem' extrá, .que cai como uma

luva na vida do trabalhador que decide �llIr�'deixar de pagar aluguel, Desde que
você seja sindicalizado ou pertença a

qualquer Associação de Classe e

ganhe de 3 a 8 salários mínimos, você
tem direito à ajuda do I nocoop,

Para facilitar ainda mais,
o I nocoop está se antecipando
e quer saber que tipo de residência
você deseja e qual
a sua renda familiar,

Se.voce JJ10f2 em Hónanopolis,

Estreito, São José, Biquacu, Blumenau,
Joinville � São Franciscodo Sul, dê úm

pulo .a qualquer Agência dos Correios
e Telégrafos de sua cidade.

Lá nos Correios, dê dois cruzeiros.
por um cartão-forrnulârio que já

está impressa, esperando apenas
suas informações, Preencha o

cartão-formulário e entregue
na própria Agência.

f5���.Anexe ao cartão o contra-cheque ou

o último envelope de paqarnento.
Faça isso amanhã mesmo,

Você não está assumindo
nenhum compromisso,

Logo você vai receber notícias
do I nocoop, com todas as

informações que você precisa para
ter, finalmente, sua casa própria,

Oualquer dúvida, pergunte ao

pessoal dos Correios.
Foi perquntando o que seria lnocoop,

é que 150 mil farrulias brasileiras

já se livraram do martírio do aluguel,

da Ltda., comunica a sua distinta clientela,

que recebeu, Manteiga, Queijos de diversos ti

pos, e mantendo a linha dos famosos' produtos
-

Prenda. - Depbsito Rua Demétrio Ribeiro, 33

_. Atendendo pelo fone � 4525,- '

-,

dobrado".

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO CASAN

f-
Io-

, . EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 086/73.
. ,

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN", -sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comerciai do Estado sob o no. 34.438, G.G.C.
do M.F. no. 82.508.433,001. com sede à Rua Tiradentes '),0.17, em Florianópolis, S,C.•

comunica que'se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os
elementos da TOmada de Preços no. 086 /73, destinados à aquisição de HID RÔMETROS para o

Sistema de Abastecimento de Água da cidade de FLOR IANÔPO LlS - S.C.
O Edital encontra-se afixado no rrural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas, até as .15:00 (quinze) horas
do dia 31 (trinta e um) de Outubro de 1973.

FlorianópOlis, 08 de Outubro de 1973
A DIRElORIA.

1'----------'
INOC"OOP INSTITUTO

, DE ORIENTAÇÃO
ÀS COOPERATIVAS HABITACIONAIS

COM O
APOIO OU BNH

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Saúde esconde, lIIas .Joinville telll
34 pessoas internadas: lIIeningite

Pedido de Informação
ao TC gera dúvidas

o deputado Waldir Buzatto, do MDB, reclamou da
interpretação dada pelo Governador do Estado ao

pedido, de informação de sua: autoria, dirigido ao

Tribunal de Contas do Estado, 'objetivando saber

quantos e quais os municípios catarinenses que estão
com suas contas pendentes de aprovação naquela Corte.
'Segundo o parlamentar, o Chefe do Executivo "só pode
ter sido mal assessorado ao responder que o Tribunal de
Contas é instituição autônoma em relação aos Poderes de
Estado ,e, portanto" não guarda subordinação ao Poder
Executivo".

O líder da Arena, deputado Hmrique Córdova,
respondeu que efetivamente o Tribunal de Contas não

guarda qualquer dependência em relação ao Executivo, e

que o "pedido de informações do representante
oposicionista deveria ter sido encaminhado diretamente
ao Tribunal de Contas". Lembrou que de acordo com a

Constituição Estadual, os "pedidos de informações'
devem se relacionar com matéria em tramitação na

Assembléia ou sujeita à fiscalização do Legislativo. '

CONSTRUÇAO DE PONTE

Propondo a construção de uma ponte sobre o rio
Chapecó, na localidade: de Ministro Simões Lopes, no
município de Coronel Freitas, o deputado Gentil Bellani, .

da Aena, encaminhou à consideração do plenário da
Assembléia um projeto, justificando que a obra irá
atender a uma região 30 mil habitantes. Explicou o

parlamentar que em período de enchentes, 1:2 mil

pessoas - residentes à margem do rio - sofrem

consideráveis prejuízos, "algumas das, quais perdendo
suas preciosas vidas". ,

Comando do 620. 81
muda em dezembro
JOinville(sucuisal) - o tenente-coronel, Jadyr de

Carvalho assume no próximo mês de dezembro o

Comando do 620. Batalhão de Infantaria, em

substituição ao tenente-coronel Os mar Jacobsen, que,
vem respondendo interinamente no posto desde o

falecimento do titular da companhia, ocorrido no mês

passado.
O tenente=coronel Jadyr Carvalho faz parte,

atualmente, da Diretoria de Ensino e Especialização do
Rio de Janeiro. Participou dos cursos de Infantaria do

Realengo, Aperfeiçoamento de Oficiais e Comando do
Estado Maior do Exército,

Casan contrata aqu,siçoo de
material parCi" obras no Oeste

Em ato presidido pelo Secretário
Paulo Müller Aguiar, dos Serviços
Públicos, a Companhia Catarinense
de Águas e Saneamento celebrou
ontem contrato com a Companhia
Metalúrgica Barbará visando

aquisição de material e tubulação de
ferro fundido destinado aos sistemas
de abastecimento de água de Chape
có e São Miguel do Oeste. Q; dois
contratos totalizam a importância de
Cr$ 1.5�6.031,81, sendo que o custo
do material destinado ao sistema de

Chapecó está orçado em

Cr$ 967.258,11 e o de São Miguel
do-Oeste em Cr$ 61�.773,70.
OS CONTRATOS

Para a cidade de Chapecó, o docu
mento ontem firmado'entre a Casan
e a Metalúrgica Barbará, representada
pelo Sr. Theo Kirchner Falce da fir
ma N.B. Falce & Cia., de Blumenau,
prevê o fornecimento por parte da in
dústria de Barra Mansa de material de
ferro fundido para as obras de capta
ção, adutora de água bruta e reserva

tórios do sistema de Chapecó. O pra
zo de entrega, segundo o contrato,
oscila entre 30 e 150 dias a partir. da
data da emissão da "Autorização de

Fornecimento", que será emitida em

breve pela Casan,
,

Representando a Casan, assinaram
o contrato os Srs. Benjamin Lobo de

Farias, Carlos Iiluardo Viegas Orle e

Paulo Mendonça, respectivamente,
presidente, diretor-fmanceiro e dire
tor-administrativo da empresa. Para a

cidade de São Miguel do Oeste, a Me
talúrgica Barbará, vencedora da-con
corrência pública, deverá fornecer o

o Secretário Paulo Aguiar presidiu a assinatura dr contrato Gzsan-Barbará,
,

material também de ferro fundido
num prazo que varra entre 1 �O e 270
dias a contar da emissão pela Casan
da "Autorização df Fornecimento".
Para este segundo sistema da cidade
do Extremo-Oeste do Estado, serão
fornecidos materiais e tubos para a

execução das obras da adutora de

água bruta, estação de tratamento,
casa de bombas de água tratada, re

servatórios e caixa de queda de rres
são.

e Saneamento firma hoje contrato de
fornecimento de equipamento .com a

fuma Sulzer Weise SIA - Indústria e

Comércio de' Bombas Hidráulicas -

no valor de Cr$ 23.335,00. O mate
rial destina-se ao serviço de abasteci-.
mento de água de Criciúma, que pas
sa por ampliações e melhoramentos,
a fim de atender a demanda - antes
carente do líquido durante o ve

rão.

NOVAS AQUISiÇÕES
Mais três contratos de aquisição'

de equipamentos deverão ser firma
dos pela Casan com empresas paulis
tas', visando ampliar e melhorar os, sis
temas de abastecimento de água po
tável de Criciúma e Lages. A diretoria
da Companhia Catarínense de Água�

Para os próximos dias, mais, dois
,
contratos, de aquisição de material
serão celebrados com indústrias de
São Paulo, para o sistema de água de
Lages. Com a Salonil - tratamento
de Água SIA será assinado contrato
no valor de Cr$ 8.920,�0 e com a

.

Sanidro - Tratamento de Água SIA,
outro no valor de Cr$ 24.130,08.

, I
,

Na década de 40 lentamente Laguna viu de Laguna, o Porto Pesqueiro começa a to-
'

esvaziar-se sua forte atividade econômica, mar forma. As obras civis ficaram a cargo da

com a perda, pela construção de uma estra- CCBE-ROSSI-SERVIX-ENGENHARIA
da litorânea, da hegemonia que exercia so- S.A., que as executa em ritmo acelerado, Os

bre o Vale do Tubarão. Com a' estrada, ii prédios e instalações a serem construídos

cidade deixava de ser um ponto chave nas são os seguintes: Boxes Para Apetrechos de '

atividades exercidas no Vale, e tornava-se Barcos (440 m2), Mercado de Peixes (1250
decadente. Seus, habitantes começaram a 'm2), Depósito de Lavagem de Caixas de Pes

mudar-se; os jovens, ao atingir a idade de cada (760 m2), Fábrica de Gelo, Entreposto
estudos mais avançados ou para conseguir Fr ígorffico (ambos com capacidade de ope

empregos, mudavam-se também, 'para .10- ração para 20 mil toneladas de pescado
cais onde estudo e trabalho fossem mais fano), Marquise de Descarga de Peixe (com
abundantes. �penas os mais velhos ficaram, i760 mi)� Garage, Oficina, Depósito e AI

lembrando tempos melhores - a vida na 'moxarifado (reformar-se-á um edifício já,
cidade tornou-se calma, marcada por um existente, que servirá às 4 funções descritas,
compasso de eSpera em torno de duas possi- unicamente.para as atividades do porto).
bilidades de salvamento econômico: um por-

-"

'A'T[I<!.a serão construídos um arnhúlató
to 'pesqueiro, e o t�rismo. rio, um refeitório, dois reservatórios d'água:

Alegremente, e depois de longa.espera, a um depósito de combustível e um posto de

ciade vê uma dessas possibilidades tornar-se abastecimento para veículos. Além disso, 42
realidade: o Porto Pesqueiro de Laguna co- mil m2 de área de circulação serão pavimcn-
meça a ser construído, em ritmo acelerado. tados. "

D d 1 d tub ilti írea d Todas as �nidades a serem constru ídases e �. e ou ro u Imo, na area o

atual porto, pertecente ao DNPVN, duas' são modulares, permitindo um crescimento

,empreSas trabalham em turnos contínuos, ordenado, de acordo com o aumento da

sem interrupção nem mesmo aos sábados e atividade do porto, em duas etapas, em que,

domingos; começam a ser feitas fundações com investimentos menores que os originais, '

de edifrcios, empregados são' contratados a -capacidade de operação será duplicada pa

diariamente, e, segundo os responsáveis pe- TU 40 mil toneladas de pescado fano, L' de

las obras, a primeiro de outubro; ou quem pois, 80 mil t(lnelada�fana.
sabe até antes, a cidade deverá contar com Inicialmchtc previstas pelo cronograma,

seu almejado porto, e sua redenção econô foram atacadas desde já as construções do

mica efetivamente estará iniciada: Mercado de Peixes, do Depósito de Lavagem
A um custo' orçado e contra tado de Cr$ de Caixas, dos Boxes de Apetrechos de Bar-

16,5 milhões, pagos Com recursos federais), cos, também foi iniciada a terraplanagem de

o Porto Pesqueiro de Laguna deverá ofere- uma área de 25 mil melros quadrados, rcser

cer, quando em funcionamento, cerca de vada às indústrias que ali queiram instalar-se,
900 empregos diretos, ligados à atividade e dividida em boxes de 25 ru x 100, a serem

pesqueira. Nos dois primeiros anos, deverá comercializados futuramente. Essas obras

operar com 20 mil toneladas de pescado por iniciais deverão estar conclu idas em 90 dias,.

ano; nos subsequentes, como se espera, a ca- quando então serão atacadas as outras fases

pa cidade de operação deverá ser ampliada previstas pelo pronograrna de obras,

para 40 mil toneladas fano. Indústrias deve- Garantem' os responsáveis pela cons tru
rão ser instaladas junto ao Porto Pesqueiro, ção. do Porto Pesqueiro de Laguna, de ma

gerando riquezas na cidade, pagando impos- neira insistente, que "o Porto ficará pronto
tos, aumentando o poder aquisitivo da dentro do prazo previsto: esta é uma meta

população, e dando a Laguna maiores condi- que pretendemos cljmprir rigorosamente, c

ções de desenvolvimento. se possível" antecipá-la; nem que seja por
AS OBRAS alguns dias - atraso de espécie alguma have

rá - asseguram. Para isto, já estão contrata-

PORTO PESQUEIRO· EM LAGU"A CON,CRETIZA VELHA ASPIRAÇÃO
, ". ,

-
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localizado em Magalhães, antigo bairro

dos 100 empregados, trabalhando ininter

ruptamente, inc1usive aos sábados e domin

gos - com o tempo r esse número deverá as

cender a 350 trabalhadores empenhados na

construção do Porto Pesqueiro. Em funcio
namento, o Porto Pesqueiro de Laguna pro
porcionará empregos a 900 pessoas, dii:eta

mente - o que significa, em rápido cálculo,
aproximadarnen te 4000 pessoas dependendo
das .atividades ali desenvolvidas.
COMO SERÃO AS ATIVIDADES

No projeto, ficam bem divididas (funcio
nalmente) as áreas dedicadas à parte destina
da à pesca artesanal, e sua comercialização (a
ser feita no Mercado de Peixes), e a destina

da 'à pesca industrial, sua conservação, c in

dustrialização ou comercialização.
A parte de descarga 'dos barcos também

será racionalmente montada, de maneira a

permitir, em pouco 'tempo, a descarga e rea

bastecimento dos barcos, que terão aurnen

t actas, dessa maneira, suas capacidades de

captura.
Dentro de todo o Porto, a Fábrica de

Gelo e o Entreposto Frigorífico desempe
nharão papéis fundamentais, A essas unida

des caberão as seguintes tarefas (atividades
da Fábrica de Gelo): abastecer de gelo as

frotas pesqueiras locais c de fora, o Mercado

de Peixes do Porto, os caminhões de trans

porte, c também as indústrias localizadas na

zona de influência do Porto Pesqueiro de

Laguna; o armazenamento do pescado pbr
até 4 dias, o congelamento e estocagcm de

pescado não industrializado ou cor.iercia

lizado imediatamente, o congelamento e es

tocagcrn de peixe comercializado, são tare

fas do Entreposto Frigorífico.
Também consorciada na tarefa de cons

trução do Porto Pesqueiro de Laguna, à
'

MYCDM - Mayckawa do Brasil Refrigera
ção Lt da, - caberá o fornecimento de todo

o equipamento para geração do frio necessá

rio às atividades do Porto. No valor aproxi
mado de Cr$ 4.444 mil, esses equipamentos
já se encontram em fabricação, c' também

deverão ficar prontos antes do tempo previs
to, para que se consiga realmente a antecipa
ção da conclusão das obras da Porto Pes

queiro de Laguna.

O PQRTO PRONTO
, .

Uma vez pronto, o Porto Pesqueiro, de
Laguna será administrado pela Cía. do Porto

Pesqueiro de Laguna, já criada por lei. Cerca
de 25% da pesca catarinense deverá estar

concentrada naquela cidade, segundo proje
ções econômicas feitas quando do projeto
das obras

-

- e Laguna só terá a ganhar com
isto.

Cálculos fei tos para determ inação da re-.

lação benefício-custo do Porto apresentaram
valores suficientemente altos para recomen

dar a implantação do Porto Pesqueiro de La

guna. E muitos benefícios, tanto à cidade

quanto às indústrias que lá se instalarem ou

de seus serviços se servirem, também foram

aventados.
Será criado um centro industrial em La-

Joinvillet Sucursal) Embora o Dasp de Joinville
tenha novamente se omitido a prestar esclarecimentos a

respeito do número de vítimas da meningite, 34 pessoas
acometidas do mal estão internadas sob cuidados
médicos nos Hospitais de São José, Bethesda e Casa de.
Saúde Dom" Helena.

Os médicos, que constantemente são indag�dos por
repórter.es nos corredores dos hospitais, continuam
sendo fiéis às determinações da direção regional do Dasp,
que continua se baseando na premissa deque a revelação
oficial do número de vítimas poderá causar pânico à

'

população., Entretanto,alguns médicos, embora

respeitando a orientação do médico Laerte Cascaes
Lisboa, Coordenad�r Regional de Saúde do Dasp,
consideram desfavorável à, campanha de prevenção
contra a meningite a omissão do' órgão público. Acham
que o fato de se revelar o número de vítimas já desperta
a população para a necessidade de se precaver do mal.
Entretanto, o titular regional do Dasp afuma que não irá
se desfazer das determinações dadas às unidades
ho spi talares.

Em sua nota oficial distribuída ontem por solicitação ,�;
de órgãos de divulgação, que viram nisso a única forma
de fazer com que o Dasp revele alguma coisa a respeito
do \ mal, o médico Laerte Cascaes Lisboa reservou-se a

informar que "há realmente uma incidência do mal em
Joinville, Sa�ta Catarina e no Brasil, neste ano, em

relação aos anos anteriores, porém deve ficar bem claro
que tais casos são devidos principalmente a diversos

agentes etiológicos e não comprovadamente ao

rneningococo, bem como a uma melhora de notificação
nos casos ocorridos".

'PREVFNII\IDO
,

Não se esqueceu o titular do Dasp em Joinville de
lembrar que 'não existe vacina contra nenhum tipo de

meningite. "O melhor meio de se prevenir desse mal é ter
Dons hábitos de higiene, alimentação adequada, evitar
doenças que possam complicar para a meningite, como
gripe, penumonia, sarampo, e outras. O médico deve ser'
sempre procurado quando houver dúvidas ou aparecerem
sintomas precoces de qualquer doença. As crianças
devem procurar os centros de saúde para se vacinarem
contra a paralisia infantil, tétano, crupe, coqueluche e

sarampo, doenças estas que existem e que matam mais

durante o ano do que a meningite, embora haja vacinas

para prevenirem-se delas", destacou.

guna; haverá uma concentração da descarga
da frota artesanal, com consequente elimina"
ção de intermediários e comercialização di

reta; a higiene do manuseio do pescado será
maior, 'com consequente melhoria na quali
dade do mesmo.

Para as empresas que operam na pesca Ou

com o pescado, as vantagens serão muitas: o
funcionamento do estaleiro do porto dispen
sará viagens até Itajaí, para reparos; haverá,
uma redução do custo de transporte rodo

viário de Rio Grande a Laguna, para o pesca
do que se destinar ao centro do país, e gue
era capturado por barcos catarinenses e co

mercializado em Rio Grande; será eliminada
a necessidade da ida a Imbituba para abaste
cimento de água por parte dos barcos, com
consequente economia de combustível e

tempo.
Ao final de tudo, as vantagens são de

Laguna, que agora não mais espera promes
sas, e sim a realização de um trabalho já
iniciado e desenvolvido celeremente. Os salá-
rios pagos pelo Porto Pesqueiro de Laguna'
aumen tarão o poder aquisitivo da população
local; para o desempenho de todas as ativi-

dades, diretamente relacionados com o Por
to, serão criados 900 empregos, conforme
estudo do' Plano Diretor.

.

Neste ano, no seu dia, Santo Antônio da
Laguna "sorriu" - na palavra de muitos isto

significa um sinal de que os próximos tem

pos serão melhores. Ao que se vê, o serão

rapidamente.

, Nas obras do Porto

Pesqueiro de Laguna, o
tempo é um fator que não
é desperdiçado.
Já foram atacados

. três edifícios e a

terraplanagem di área

industrial, obras que
deverão ficar prontas
em 90 dias.
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AVISO

o Deputado Nilton Ku
cker anunciou ontem na

Assembléia Legislativa a

confirmação da visita do
Govemador Colombo Sal
les a Itajaí, no -próximo
mês, oportunidade em que
procederá a entrega de
uma série de obras de sua

administração. Salientou o

parlamentar dentre outras

obras e' os convênios a se

rem celebrados, a constru

ção do Forum da Comarca
de Itajaí, o lançamento das

obras de construção do

Colégio Estadual € outras
realizações de menor por
te, mas necessárias ao,mu

nicípio. Falando sobre os

convênios a serem assina

dos, o deputado arenista
destacou quatro deles, que
visam o melhoramento do
sistema de abastecimento
de água e implantação das
redes coletoras de esgotos;
a' implantação de um servi

ço de trânsito; o asfalta
mento d.o trecho ligando

TRI BUNAL DE JUSTiÇA
DIRÉTORlA DEDOCUMENTA Ç.fo E PUBLICA çVES

DECISÕESDO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara Criminal em sessão de 09.i0.73, julgou os se

guin te,s processos:
APELA ÇÕES CRIMINAIS

No. 12.343 - JOINVILLE - Ap(e. Jorge Bueri. Apdll. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa. 1bereza Tang -

"Deram provimento para, reformando a deciSão apelada, con
denar o réu a 2 anos de reclusão, devendo o Dr. Juiz de

Direito, tão logo o processo baixe à comarca, manifestar-se
sobre a condicional da pena, impossível de se fazer nesta
instância, por falta de subsídios. Maioria de votos".

No. 12.375 - PALMITOS - Apte. Roque Zulzbacher.
Apda. ,a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Deram provimenta em parte para substitúir 'a

pena de detenção pela de multa, em seu mínimo Jegal.
Unânime".

,

No. 12.367 - URUSSANGA - Aptes. M�oel An'toru�o
Boava e Antônio Mazzuco. Apda. a Justiça, por seu PromO
tor.' 1<.el. Des. Rubem Costa -, "Negaram provimento.
Unânime".

No. 12.369 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte. a
Justiça, por SeU Promotor. Apdo. Oswaldo Metzker. ReI. Des.
Trompowsky Taulois - "Não cOl\he,ceram. Unânime". A cór-,
dão publicado na sessão. '

,

No. 12.364 - BALNEÁRIO DE CAMBORIU 1- Apte. a
Justiça, por Seu Promotor. Apdo. Manoel Francisco da Graça. '

ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Não' conheceram.
Unâniine".

"

No. 12.388, - TAIÓ - Apte. Kunibert Gross. Apda. a

Justiça, por Seu Promotor. ReI. Desa. Thereza Tang - "Nega
ram provimento. Unânime"!

NO. 12.374 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Mâncio Paim
Neto. Apda. a Justiça Militar, por seu Promotor. ReI. Desa.
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.399 - TUBARÃO - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. A{'do. Divaldo Miguel. Rei. Des. MarcI1io Medeiro�
- "Deram provimento para, reformando a decisão absolu-

'

tória, condenar o réu a 2 meses e 10 dias de detenção.
Unânime�'. -

No. 12.403 - INoAIAL - Apte. Beatriz Bianchini. Apda.
a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Deram provimento em parte para excluir das condições do
sursis o pagamento das custas. Unânime".

No. 12.355 - PALMITOS - Apte. Ivo Schlatter. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem O>sta _

"Negaram provimento. Unânime n.
'

No. 12.395 ,- GUARAMIRIM - Apte. José' da Silva
Santos. Apda. a Justiça, por seu PrOmotor. ReI. Desa.
Thereza Tang - ''Deram provimento para declarar extinta a

punibilidade pela deca(lencia do direito dé representação.
Unânime�.

Itajaí ao Balneário Cambo

riú; e' o início das opera
ções do serviço de Rádio
Patrulha.

Ao dar conhecimento
das obras o Sr. Nilton Ku
cker reivindicou também

para a região que represen
ta no Legislativo a ligação
asfáltica entre Camboriú e

a BR-lOI, ressaltando que
corn a construção da rodo- '

via federal, o município de
Camboriú - originário de
todos os demais da região,
inclusive .o de Balneári.o
Camb.oriú - fic.ou margi
nalizad.o e sem acess.o à

BR-lOl, que é a principal
rod.ovia que cerca .o terri
t óri.o catarinerise. S.olici-,

t.ou, finalmente, .o envi.o de

telegrama a.o, Sr. Cdl.omb.o

Saqes, c.om .o ;;egUinte
te.or:

,
"A Assembléia Legisla

tiva em sessã.o h.oje realiza
da, t.omand.o c.onheci
ment.o da exp.osiçã.o de
m.otiv.os apresentada pel.o
Deputad.o Nilt.on Kucker,
deliber.ou encaminhar ,ape-
1.0 n.o sentid.o de que seja
revestida de camada asfál
tica a rod.ovia pavimentada
que liga .o municípi.o Bal
neári.o Camb.oriú a.o de
Camb.oriú.

Tal s.olicitaçã.o se apre
senta .op.ortuna n.o m.omen-

t.o em que .o G.overn.o <l.o
Estad.o decide fumar c.on-'

tra t.o ad.otand.o idêntica

pr.ovidência para .o revesti
ment.o asfáltic.o dO' trech.o
Balneári.o Camb.oriú-I tajaí.

A presente s.olicitaçã.o
prende-se a.o fat.o de Cam
b.oriú enc.ontrar-se pratica
mente iS.olado d.os mei.os
de c.omunicaçã.o da sede da
C.omarca e municípi.o de

Itajaí, emb.ora c.onstitua
um d.os municípi.os mais

antig.os deste Estad.o e que
atualmente vem s.ofrend.o
incalculáveis prejuíz.os
c.om dificuldades que lhe
sã.o imp.ostas Pel.o fat.o d,e
ficar cada vez mais iS.olad.o

..

c.om as demais c.omuni-'
dades catarinenses."

ESTADO DE 'SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

ampliar sua área de atuação. Pretendemos unica
mente unir esforços visando o desenvolvimento
desta região, acrescentou.

FALTA MÃO-DE-OBRA,
A exemplo de Joinville e Blumenau, .onde a

carência de mão-de-obra está a cada dia se tor

nando mais problemática, os industriais de Joaça
ba solicitaram urgente medida por parte do Go
vemo Municipal, no sentido de criar escolas vol
tadas para o trabalho, Ontem à tarde o Prefeito
Raul Furlan esteve reunido em s�u g;bir:et e com
representantes do Sesi, ocasião em que ficaram
acertados detalhes do projeto de implantação de
uma unidade profíssionalízante. Antes, porém,
foí realizado um levantamento junto às indús

trias, ficando comprovado que a maior
-

necessi
dade das indústrias atualmente é de mecânico- '

metalúrgicoe torneiro-mecânico,
A DESCONFIANÇA
Embora torcendo para que a empreiteira con

siga concluír em janeiro vindouro toda a rodovia
que, embora a política do Governo Federal obje- 282, o Prefeito Raul Furlan revelou que a obra
tive a união de esforços em micro-regiões ou fu- ficará pronta no próximo ano mas que não acre

são de municípios, a unificação de Joaçaba com dita que a estrada venha a ser entregue totalmen
Herval d 'Oeste depende de modificações da Lei te a.o tráfeg.o em jalneir.o vind.our.o. C.oncluiu .o

Orgânica d.os Municípi.os. Prefeit.o Raul Furlan destacand.o a imp.ortância
- Nã.o pretendem.os unir .os d.ois municípi.os' da r.od.ovia para a i,ntegraçã.o d.o Oeste e a.o me

c.om .o propósit.o de dar a.o MDB c.ondições de lh.or esc.oament.o da pr.oduçã.o da regiã.o.

o Prefeito Raul Furlan, de Joaçaba, declarou
ontem em entrevista a O ESTADO que não acre

dita que "se a Assembléia Legislativa vier aapre
ciar um projeto propondo a fusão de seu municí

pio corn o de Herval d 'Oeste, os deputados não

venham daí primazia a objetivos políticos parti
dários, sabendo que a sua aprovação constituiria

um fator importante à aceleração d.o processo de
,

desenvolvimento de ambas as cidades". Acrescen
tou dizendo que 99% da população joaçabense é

favorável à unificação e que uma campanha está

surgindo em Herval d 'Oeste objetivando cons

cientizar a população neste sentido.

Para o Sr. Raul Furlan, embora a arrecadação
do município vizinho alcance apenas a um terço '

do seu, a fusão traria beneficios consideráveis fi

sustentaria um desenv.olviment.o que, num futuro

muito breve, proporcionaria condições de trans

formar a região num dos maiores centros prodú
tores do Estado. Lembrou que em Joaçaba a ten

dência é' aumentar o seu parque industrial que já
conta com quatro grandes empresas fabricantes
de implement.os agrrcolas, frigor íficos, indústria
de embalagem plástica, além das duas novas fir

mas que estã.o send.o implantadas - Empóri.o de

C.our.o e Enc.obr,asa S/A, cujoinvestiment.o atin

girá Q$ 30 milhões_

Explic.ou .o Chefe d.o Executivo de J.oaçaba

Prefeito: fusão sem objetivos partidários

Biasi recebe hoie
vereadores do Norte

Centro de B/umenau começa a

i�----------------------------------------------------------------��I' Santa {;atuina rt__� �O�E���A�D�O�-�l�Ó�d�e�.ou�t�ub�r�.o�d�e�19�7�)�-�P�'�in�a�7

Furlan acha que depula__os V018111'
pela fusão de Joaçaba COI1l Herval
Deputado relaciona obras

,- ,

que Colombo fez em Ita;aí

ganharmais luz em dezembro
Joinville(Sucursal) - Uma c.omissã.o de veread.ores de

J.oinville será recebida às 15 h.oras de h.oje, em audiência

pel.o Secretári.o Paul.o BIasi, da Educaçã.o. A c.omitiva inte-

grada pelos veread.or�s, Nagib Zattar, Orland.o R.oskamp,
Miraci Dereti, Osni Alvaro de Oliveira, Marc.o Antôni.o e

Elmar Zimmermann. Os 'veread.ores estarã.o liderad.os pel.o
c.olega Nagib Zattar, devend.o reivindicar d.o titular da Edu

caçã.o melh.or atendiment.o para .o set.or educaci.onal de
J.oinville. Os representantes da Câmara s.olicitarã.o também
a.o Secretári.o Paul.o BIasi, durante .o enc.ontr.o de hóje, a

c.onstruçã.o de n.ovas salas de aula e recuperaçã.o de .outras

que se enc.ontram em precárias condições de' funci.ona
ment.o.

Blu�enau(Sucursal) - 'F.ontes d.o Servi- ,téria prima (madeira) para a m.ontagem d.os
Ç.o de TuriSm.o da Prefeitura Municipal, enfeites. '

adiantaram, .ontem, qu� a dec.oraçã.o nat;lli- , Os m,.otiv.os da dec.oraçã.o deste an.o, cuj.o
na desse an.o, que já se enc.ontra em fase de cust.o gua em t.orn.o de-50 mil cruzeiros
confecçã.o n.o Pavilhã.o B da Pr.oeb e nas estã.o c.oncentrados em triângul.os, estrelas �
.oficinas da Prefeitura, será exposta a partir lanternas lumin.osas, além de painéis. A ave
d.o dia 1.0. de dezembr.o, devend.o permane- nida ,Beira-Ri.o e a Rua XV de N.ovembro, a
cer nas ruas até fins de janeir.o. Revelaram ,exempl.o de anos anteri.ores, deverã.o rece
as mesmas f.ontes que uma eventual m.odifi- ber a mai.or atençã0 e maior esmero, já que
caçã.o .ou retardament.o desse praz.o só po- .o material a ser ali empregad.o é c.ompleta
derá .ocorrer em funçã.o da escassez de ma- mente n.ov.o ..

"" \1

Sistema/3 Modelo 15 IBM I
Um pequeno

computador· par�
empre�as qlle precisam

.. mUito mais ao que .

um pequeno computador.

O DEPARTAMENTO OE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA
,(DERSC)., comunica aos interessados que por motivos de ordem técnica, foi torna
d� sem efeito a Concorrência - ED ITA L -- No. 22/73, para execução' de serviços de
terraplenagem na rodovia SC-23, trecho Lebon Régis I=IR-116.

Tão logo contornados os problemas surgidos o DERSC abrira-nova licitação para
a execução dos referidos serviços, quando será dada ampla publicidade.

,

DERSC, em Florian6polis, 09 de outubro de 1973.
'

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Rita
Diretor Geral do DERSC.

COMUNICADO
De ordem do Sr. Diretor Geral do Departamento Autônomo de

Saúde PÚ blica, acham-se abertas inscrições para 'teste de seleção
destinado a Contratação de ESCR ITURÁRIOS, para prestação de
Serviços na Capital.

'

As inscrições podem ser efetuadas na Seção de Pessoal de;> DASP, de
2a. � 6a. feira, no horário das 14,00 às 18,00 horas até IJ dia '15 do

corrente. O horário de trabalho será de oito horas em dois períodos.
A seleção constará de prova escrita abrangendo PORT UG UÊS,

MATEMATICA, CONHECIMENTOS GERAIS E TESTE nE
DATILOGRAFIA.

Florianópolis, 09 de Outubro de 1973.
Dr. Cícero J. Valcanaia
Diretor Administrativo,

/

Toda empresa que deseja crescer rapidamente e com

eficiênCia, precisa aproveitar inteiramente todos os seus recur

sos, Ou seja, retirar o máximo do mínimo,
Este é exatamente o prinfípio do novo Sistema/3 Modelo

15'18M. Um computador pequeno e ,econômico, que custa mui
to menos do que um cómputador de grande porte, E tem prati
camente a mesma variedade de recllrsos,

Trabalha com cartões peFftJI=a'dos de 80 e 96 colunas,
discos e fitas magnéticas, com sistema Diskette de entrada de
dados e cartões nos quais os dados podem ser marcado�,com
lápis comum. 8astante fácil de operar, o Modelo 15 é uma"' evo
lução natural dos modelos 6 e 10 da linha Sistema/318M - com

maior possibilidade de teleprocessamento, capacidade de ar-

,
quivo e multiprogramação.

Além de uma série de aperfeiçoamentos e inovações na

área de correção automática de,erros, verificação e transmissão
de resultados" o novo Modelo 15 pode ir crescendo modular
mente, pela simples adição de unidades auxiliares - à medida

que vão crescendo os objetivos de sua empresa,
'

Um computador sob medida para empresas qU13 estão • Um detalhe da simplicidade de operação do novo Modelo 15

crescendo além das medidas e além dos computadores que já
possuem,

Chame um Representante 18M, Ele vai lhe mostrar a sur"

preendente relação custo/desempenho do Sistema/3 Modelo'
15, e como você pode ajudar a sua empresa a atingir todos-os
seus objetivos com racionalização e segurança,

',IBMIBM do Brasil - Indústria, Máquinas e Serviç.os Ltda,
Divisão de Processam�to de Dados

Blume'1au: Rua 7 de Setembro, 967 - tel.: 22-0733
Bauru. Belém, Bel.o Horizonte, Blumenau. Brasília, Campinas, Caxias, Curitiba,
Fortaleza. Goiânia. Juiz de Fora. Londrina. Manaus, Niterói. Pelotas. Porto Ale- '. Uma das configurações d.o Sistema/3 Modelo 15. com unida-

gre, Recife, Ribeirão Preto, Rio de Janeiro. Salvad.or, Santos, São Bernardo do ' des de disco e de fita magnética, irnpress.ora e perfuradora/
Campo, São José dos CalT),(ijlos, São Paulo, Uberlândia, Vitória, leitora de cartões,

Sistema/3IBM-o computador para qu�m ,pensa que,não pode ter um computador.

,�
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - IOde outub ro de 1973 ,:- Página 8 Cidade

COlllissão ainda investiga precos e
quer fiscalização na feira livre

Os vereadores da Comissão Permanente de Defesa
da Economia Popular voltaram

a investigar os preços, Para orientar a dona de casa.

A Comissão Permanente de Defesa da
Economia Popular, constituída por vereado

res das duas bancadas da Câmara Municipal
de Florianópolis, esteve ontem em visita a

diversos supermercados c açougues do Es

tre ito e dos municípios de São José e Palho

ça. "Scgundq declarações do Presidente da

Comissão vereador Dakir Polidoro, o levan

tamento foi muito proveitoso, uma vez que
a Comissão já tem condições de orientar a

dona de casa, onde pode adquirir a carne a

pre ço mais acessível.

Segundo o vereador, a Comissão verifi

cou que os preços do produ to, são acentua
damente mais baratos nos municípios de

São José e Palhoça, do que nos grandes su

permercados do Estreito. Em alguns casos,
como o da' carne de primeira a diferença de

preço, é três ou quatro cruzeiros em quilo.
A Comissão informou que para as donas de

casas, é mais producente, ir fazer compras
de carne no município de São José, do que
comprar nos supermercados do, Estreito,
apesar da distância. Pelo que se observou, a
dona de casa que fizer as suas compras do

produto para uma semana, sem dúvida pode
rá ganhar alguns cruzeiros, em relação ao

que iria pagar se comprasse no Estreito.
FEIRAS LIVRES

Segundo o vereador Dakir Polidoro, a

Comissão vai exigir que a Prefeitura mante

nha um serviço de fiscalização nas feiras li

vres' e sugerir ao Prefeito, a construção de

barracas desmontáveis para serem entregues
aos feirantes, que poderão pagá-Ias em sua

ves prestações. Outra sugestão da Comissão,
é a criação de uma feira noturna, que deverá
funcionar de segunda a sexta-feira, no Mer
c ado Municipal. Após ser implantada no

centro, a feira 'noturna será levada também

para o Estreito, em local a ser determinado.
- Outro problema - prosseguiu o verea

dor - é a inexistência de fixação de preços
nas barracas. A maioria dos feirantes é com

posta dos chamados "atravessadores", que,
recebem a mercadoria dos agricultores, pa
gando um preço baixo e revende-a por um

preço exorbitante. Nosso objetivo, é na me

dida do possível, acabar, com os intermediá

rios, pois entendemos que nas feiras livres, o
'comércio deve ser feito pelos próprios agri
cultores. Dessa forma, vamos trabalhar para
dar condições ao agricultor para .que o mes

mo venha vender seus .produtos na Capital.
Na feira noturna, que deverá funcionar das

18 às 23 horas, de segunda a sexta-feira, os

produtores terão prioridade, não havendo

incentivo para os intermediários fazerem o

seu comércio.
'

A próxima meta da Comissão, segundo o

vereador, é no que se refere a comercializa-

ção do pescado.
'

- O pescado pode ser considerado a

"vergonha" da Ilha, tendo em vista os incen

tivos que a pesca recebe do Governo, não só

Federal, mas também Estadual e Municipal e
mesmo assim os preços são exorbitantes e as

vezes há falta do produto. Prevendo os pro
blemas de falta de pescado em determinadas

épocas do ano, vamos trabalhar para que na

hipótese de chegar ao cais de Florianópolis
três barcos carregados do produto, pelo
menos um deverá ficar no mercado, para
atender o consumo interno, finalizou o ve

reador DakiT Polidoro.

O vereador Aldo Belarmino - Arena -

líder do Prefeito na Câmara Municipal, de
clarou-se ontem favorável à transformação
da Indicação de Anistia Fiscal de autoria do
vereador Waldernar da Silva Filho .; Arena

- em projeto de lei. A Indicação, que visa
isentar de multas os contribuintes que estão

em debito com a Prefeitura sobre o Imposto
Predial e Territorial Urbano referente a exer

cícios anteriores a 1972, foi há alguns dias

aprovada unanirnen te pela Câmara Munici

pal.
- Sou favorável a transformação da Indi

.caçâo em, projeto de lei, mas não concordo
com a anistia geral;: uma vez que 'isto veria
beneficiar o contribuinte mau pagador. En
tretanto no caso presente, o problema é to

talmente diferente, uma vez que a própria
municipalidade contribuiu para o atraso no

resgate dos tributos. Acho coerente que o

Sr. Prefeito transforme aquela indicação em

lei, uma vez que a Prefeitura criou a confu

são que atualmente se verifiCa na cobrança
doo impostos.

O vereador Aldo Belarmino, informou

que vai se entrevistar com o Pr efeito Muni

cipal, para solicitar ao Chefe do Executivo

que encaminhe à câmara, o projeto de lei
neste sentido.

- O Sr. Prefeito encaminhando à Cãmara
este projeto -de lei, estará demonstrando a

boa vontade da municipalidade, para 'que os

munícipes coloquem em dia os seus impos
tos.

Apesar de manifestar-se favorável a trans- I)
'formação da Indicação em projeto de lei, o
vereador Aldo Belarmino esclareceu que não

acredita que a anistia venha possibilitar o

pagamento dos impostos atrasados, "pois
muitos não pagaram ou porque não quise
ram ou porque não tiveram condições finan-
ceiras para isso".

,

- Embora pense dessa maneira, acredito
que deve ser dada uma oportunidade ao con

tribuinte em a traso, finalizou o vereador.

o mercado flutuante dos gêneros
SUNAB, os demais produtos sâo vendidos

de acordo com as variações do mercado. ,

No casada carne, que tem seu preço li

berado já ha algum tempo, está sendo vendi
da ultimamente a Cr$ 14,00, a de primeira
qualidade. Há cerca de três meses, o quilo
deste tipo de carne custa apenas Cr$ 8,00.

Embora o tndice inflacionãrio estabeleci
do pelo Ministério da Fazenda para o cor

rente ano seja de apenas 12 por cento, os

aumentos sofridos por alguns gêneros .ali
menttcios até o presente, em Florianópolis,
[a-ultrapassaram em muito esta margem.

As majorações, consideradas como "abu
sivas" pelas donas de casa, vem 'atingindo
prinoipalmente os produtos de primeira ne

cessidade, até então indispensáveis à mesa

do florianopolitano. A carne, o feijão, o ar
roz, e mais ultimamente a manteiga vem, em

função de seu alto preço, desaparecendo das
mesas ou sendo substituídos por outros pro
dutos, tais como o peixe e a margarina vege
tal.

NÃO HÁ TABELAMENTO
Com exceção do leite e do café, que têm

seus preços previamente fixados pela Supe
rintendência Nacional de Abastecimento,

a especulação ",
Um quilo de manteiga, que há cerca de

um mês era vendido por oito cruzeiros,
atualmente não custa menos que 16 cruzei

ros. Mesmo assim ainda há dificuldades em

se' conseguir, o produto, uma vez que está

cada vez mais escasso.

No caso do feijão, que em julho custava

aos comerciantes cerca de Cr$ 150,00 a sa-
,

co, sofreu majorações superiores a 100 por
cento. At ualmente, uma saca de feijão está
custando cerca de 360 cruzeiros,

(bm o arroz também vem acontecendo
coisa semelhante. Há três meses este produ
to era adquirido pelos comerciantes a 1 cru

ze ira e sessenta centavos, o que possibilitava
sua venda ao consumidor por preço inferior
a dois cruzeiros. Atualmente, o arroz está
custando Cr$ 2,30, para os comerciantes.

Embora tenha seu preço liberado, os comer
ciantes de carne são obrigados a manter, em
lugar de destaque, uma tabela com os preços
a que estão vendendo o produto.

Para Domingos Silveira Junior, proprietá
rio do Box no. 38 do Mercado Municipal, "o

grande problema é que alguns não obedecem
os pre ços que colocam na tabela. Vendendo
a baixo desta prejudica aqueles que a cum

prem, que vendem a carne no preço ".
Para ele, o ideal seria que todos os pro-',

dutos fossem tabelados, "pois assim evitariaOs gêneros de primeira necessidade em alta noMercado. A Comissão vai exigir fiscalização nas Feiras.

Stagiurn Exposição do IEE revela

novos talentos e
o ballet erudito

Margarete ganha prêmio--

em sua versao
"Expressiva mostra de possibilidades

artísticas "foi b que disse Rodrigo de Haro

com referência a Exposição de Arte inaugu
rada no Instituto de Educação e qUI! per
manecerá aberta até o próximo, dia 14. A

exposição conta com a participação de 172

obras dístribuídis entre desenho, pintura,
escultura, 'artesanato e fotografia.

A mostra, é surpreendente, segundo ma

nifestaram' alguns professores, quando se

(considera que a maior parte dos alunos

artistas não se dedicam a arte sob a orienta

ção de mestres especializados. Por isso, a

comissão julgadora, formada pelo 'jornalista
Beto Stodiek, artista plástico, Rodrigo de

Haro e 'pelo professor Franklirn Cascaes
recomendou aos participantes uma ativida

de artística "insistente e permanente".
CRIAR UM SALÃO
A primeira consequência da atual expo

sição de arte dos alunos do Instituto de

Educação será a criação de um salão perma

nente de,arte. Com a medida, segundo in

formou um professor, se estimulará o tra

balho artístico, além de se poder oferecer
aos interessados recursos e uma orientação
especializada.

Com exceção de um número muito pe-

queno de artistas que dispõem de professo
res particulares de pintura ou desenho, a

maioria dos participantes são autodidatas e

conhecem relativamente pouco da cultura

artística em geral. \
Conforme disse Margarete França Ribei

ro, 1 g anos e premiada com o primeiro lu

gar, ela jamais pôde ter um orientador,
apesar de muitas pessoas sempre terem re

conhecido nela certa "vocação para a arte".
Sua obra, uma pintura com o tema "Juca
Chaves" foi elogiada pela Comissão em vir

tude do tratamento que deu' as formas e as

cores. Margarete apresentou um único qua
dro. Segundo declarou, não frequenta
museus de arte e lê pouco sobre pintura, a
sua especialidade. Compareceu uma única

vez ao Masc, quando se expôs alguns dese

nhos de Picasso, dos quais não gostou. Em
virtude do seu talento, reconhecido por

Rodrigo de Haro como expressivo e com

francas possibilidades de desenvolvimento,
a pintora foi aconselhada a "observar deta-
'Ihadamente todas as formas da natureza".
E agora, mais confiante por causa do prê
mio, a artista pretende dedicar-se regular
mente a pintura e a frequentar uma escola,

II
especializada no Masc.

'

brasileira é

ocartaz do TAC
Stagium. o ballet neoclássico, com estilo próprio.

AGUARDEM PARA BQEVE

EM CRICIÚMA RODA VIVA

O QUE SERÃ RODA VIVA?

Marika Gidali e Décio Ote
ro conserva em seus espe
táculos a base do clássico,
estilizando-a com movi

mentos menos ortodoxos,
mas mantendo a tônica da

s u s tentação corporal de
instantes fixos, ao contrá-'
rio da fluidez c do alonga
mento das variações mo

dernas do "contratct-and-

-release ". Mas essa posi
ção não é rígida e o Sta

gium faz também um bal
let dinâmico e moderno,
cujo vanguardismo não o

desvincula dos motivos

brasileiros de inspiração.

O ballet do grupo Sta
gium, de São Paulo, deverá
f azer sua estréia em Floria

nópolis, às 21 horas do

próximo dia 20, no Tea
tro Álvaro de Carvalho. O

Stagium cumpriu intensa

programação na América

Latina, apresentando-se
sempre com sucesso na Ar

gentina, Chile e Venezuela.

Fazendo o ballet erudi
to sem um apoio oficial

decisivo, a luta do Grupo
Stagium é muitas vezes ih

glória, mas nem por isso
menos persistente.

O grupo liderado por

Para o público floriano

politano, pouco acostuma

do as apresentações de bal
le t, Décio Otero e Marika
Gidali - diretores e figuras
principais do conjunto -

t ra zem algo de inteira

mente novo em matéria de

dança.Procuramos Senhora ou Senhorita para as funções de

A promoção das duas

apresentações do Stagium
em Florianópolis, dias 20 e

21, é da Secretaria de Go
verno. Depois de Florianó

polis o Grupo se apresenta
rá em Blumenau e Joinvil
le.

CHEFE DE LOJA
DE E LETRODOMESTICOS E MÓVEIS

com bons conhecimentos do ramo, além de boa expe
riência em administração, arrumação e decoração de

loj as. Idade m (nima exigida: 25 anos.

STEIN COMERCIAL SiA.

CONVITE PARA MISSA DE 7 º piARua Conselheiro Mafra, 62.

A família de

PERCY JOÃO, DE BORBA
FUNCIONÁRIOS PRE-CISAM -SE ainda abalada pela perda de seu ente querido, vem agradecer a todos

quantos lhes manifestaram solidariedade, bem como convidar os parentes
e amigos para a Missa de 70. Dia que' será- celebrada às 19 horas da

próxima.sexta-feira, na Capela do Colégio Catarinense.

Florianópolis, 9 de outubro de 1973.
Para auxiliares de escritório.

Requisitos necessários:
- ser bom datilógrafo (a)
- quites com o serviço militar

.

- que tenha contador ou equivalente, ou este-

ja cursando último ano, ou ainda estudantes

de administração
-expediente das 8 às 17,30.
- Apresentar-se para inscrição e seleção com

carteira profissional e identidade no seguinte
endereço:
Atlântica Boavista s- Praça Pereira Oliveira,
10
- ATENDEREMOS, SOMENTE SÁBADOS
DIA 13 PRÓXIMO, DAS 9 às 11 horas.

,�

Margarete Fran
ça R ibeiro não

frequenta museus,

nem estuda arte.

Mas a sensibili

dade de uma

artista desabrocha

de repente, no exer

cicio da criação.

CONVITE PARA MISSA. DE 1 º ANO.

Pe. Pedro José. José Vendelino e Ieda, convidam os parentes e ami

gos, para a missa de 10. ano, que ser a celebrada por sua mãe Paulina

Regina Kohler, às 18,15 horas de 4a. feira, 10-10-73, na Catedral Metro

politana.
A todos, nosso muito obrigado.
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�4 lua contra os pescaai

INDIVIDUAL
Nestes dias, podem ser vistos alguns trabalhos de Jairo

Schmidt expostos no bár do Centro de Estudos Básicos
da UFSC, na Trindade. Estão reunidas obras datadas de
69 a 72 ... óleos sobre tela ou eucatex, e também algu
mas tapeçarias - todas da fase que hoje o artista abando-
nou:' )

- As tapeçarias foram uma experiência nova e bela

para mim - explica Jairo - porque trabalhei, ao contrá-'
rio do que se faz em geral, diretamente sobre a trama de

retícula, com os tios coloridos. foi um processo em que
a expressão brotava diretamente de mim para a mão das

bordadeiras, ou para as minhas (e mostra suas mãos to

das marcadas pelo difícil trabalho de bordar).
'

Ao lado dessas tapeçarias, que o motivaram por serem,
, "mais decorativas e fáceis de vender '-apesar de não ter
deixado de lado, em momento algum, ii preocupação
artística no trabalho ", estão experiências em tela ou eu

catex. Em cada um desses suportes, d autor procurou
buscar o máximo de possibilidades que ofereciam em

termos de pesquisa e expressão. Até o dia 12, todas as

"1

A marinhagem está irrequieta,
há mais de oito dias não va i
ao mar. A lua está contra.

o recesso força entre 300 marinheiros ao tédio.

Há alguns 'dias, quando Eli Heil inaugurava sua exposi
ção no ]I1ASC, notava-se entre os presentes um jovem
artista catarinense bastante inquieto. Louro, levemente
calvo e barbudo, de aparência bem cuidada, num deter
minado momento Jairo Schmidt dirigiu-se a uma de suas

obras expostas no Museu (e pertencentes ao acervo do

mesmo) ,e arrancou uma seta, elementos entre os muitos

nela utilizados. De tonalidade laranja, esse objeto andou
, depois na mão de muitos amigos do artista naquela noi
te:

- "Aquela seta escondia um homem torturado - diz
Jairo Schmidt 25 anos, casado, atualmente trabalhando
na EDEME - empenhado em determinada fase de sua

viria e trabalho, na dominação formal de um sentimento
orgânico de vida. Fase em que procurou combinar ele
.mentos de hoje, do mundo atual, principalmente os usa

dos para orientar" indicar; conduzir, em sua expressão
artística". Jairo lembra sua participação no 50. Salão de

Arte Religiosa de Londrina, em que obteve o primeiro
lugar: "expus duas obras, óleos, em que expressava Cris
to e a religião com elementos como uma estrada, sinais
de trânsito, uma bandeira com a inscrição !NRI". Essa

fase, segundo Jairo, acabou-se: "nego-a totalmente hoje,
apesar de nela ter empenhado boa parte de meu traba
lho".

res

< ,

o aparecimento da lua no céu, quando
então esparge luz branca e suave no mar, é
admirado por todas as pessoas com exceção
dos pescadores, que, em virtude de sua clari
dade não podem distinguir a fosforescência
provocada pelos cardumes e peixes e conse

quentemente lançar as redes.

Por outro lado, a localização do cardume
através do olho nu representa maiores vanta
gens para o pescador p<?rque ele pode "fisca
lizar" uma área de mar muito mais ampla. E
por isso que os pescadores sentem-se relativa
mente desorientados com o surgimento da
lua no céu. Sua Claridade anula a "ardência"
dos peixes e impede que sejam identificados
com precisão.

o último "éscuro" aconteceu
no domingo passado, Desde então,

os barcos estão ancorados.

o "ESCU RO"

Período este em que a lua não aparece no

céu, terminou domingo' passado. Desde en

tão, cerca de quinze pesqueiros encontram-se
paralisados no porto sob a ponte Hercílio
Luz, com mais de 300 marinheiros dedi
cando-se a tarefas simples como lavar o inte
rior das embarcações e consertar as redes fu
radas. '

o novo período de "escuro" .deverâ ini
ciar-se no próximo sábado e irá somando-se
diariamente através de períodos de 45 minu

tos, até alcançar, no seu auge, o escuro total,
que é quando a lua desaparece do céu. E até

lá, a prática da pesca torna-se uma atividade
com resultados duvidosos, fato que obriga os

pescadores a permanecerem em terra.

LUA PASSA PARA TRÁS CONSE RTAR REDES

Conforme disse o mestre Antônio Romá
rio Gonçalves, [comandante do pesqueiro Sul
mar, a pesca de sardinha ou anchova faz-se
tanto através das indicações fornecidas pela
sonda como quando observadas a olho nu.

Mas a pesca é realizada normalmente durante
a noite quando o peixe manifesta sua presen
ça no mar em virtude dos reflexos fosfores
centes deixados por ele quando se movimen
ta na superfície das águas.

. Com relação à sonda, Q instrumento indi
ca o cardume somente quando o barco nave

ga sobre ele. Este aspecto torna as possibili
dades de sucesso bastante precárias porque
são raros os momentos em que a embarcação
navega sobre uma grande quantidade de,
peixe.

O período de inatividade, repete-se a cada
25 dias. Nesta oportunidade os pescadores,
mais de 300, dedicam-se a reparar as redes
,danificadas e a lavar o interior dos barcos.
Contra-mestre do barco Don Isaac, com ca

pacidade para 40 toneladas de peixe, Líndol
fo Alves explicou que a lua é um mau negó
cio para os pescadores. E que sua remune

ração é determinada pela quantidade de pei
xes que pescam. POI isso o término dos pe
ríodos de "escuro" apesar de "lindo para os

olhos" é anti-econômico para os pescàdores,
que são obrigados a passar o dia consertando
redes. Os extensos panos de malha normal
mente são rasgados por excesso de peixes ou

.
então -quando são arrastadas sobre áreas. do
mar recobertas de pedras. Quinze peSqueiros.amarrados ao trapiche. Omtra-mestre Lindolfo: consertando redes.

Expondo no Centro de Estudos Básicos
da UFSC; Jairo Schmidt apresenta ó
leos sobre tela ou eucatex e também

algumas tapeçarias - que hoje ele a-

bandonou. Sua obra procura combinar
os elementos "de hoje, do mundo atual,
principalmente os usados para orientar
e conduzir a expressão do artista".

Jairo Schmidi,
um ex- torturado

obras podem ser vistas e também compradas.
NOVlDAOE - DIFICULDADE

Considerando-se satisfeito, com a vendagem que seus

trabalhos têm sempre alcançado, Jairo Schmidt ressalta
que o produto dessastransações tem sido suficiente para
continuar o trabalho. Pesquisas, obras novas e com mate

riais diferentes têm sempre exigido sacrifícios por parte
do artista.

-, E os faço, apesar das coisas apertarem em casa. Está

•
em mim a necessidade de criar, e quero fazê-lo cada vez

mais com materiais e recursosde nossa época, ainda pas
síveis de exploração em todas suas possibilidades. Muita
gente diz que não há mais o que fazer em pintura, mas

digo que há muita coisa nova a ser feita em arte. Agora
mesmo, parto para uma experiência com o acrílico, me
tais, combinados a partir de uma base de eucatex. Esses
materiais serão utilizados parque neles senti as possibili
dades de expressão da organicidade que sinto - mas são
caros, e outra vez vou comer mal.

Nessa busca que realiza atualmente, Jairo diz que di
ferencia-se dos "dobrões e medalhões" da pintura catari

nense, pela sua inquietação, preocupação de criar basea
do nas experiências, materiais e possibilidades atuais, à
disposição dos artistas:

- Eu e os quê chegaram comigo à arte, ainda encon

tramos os medalhões tentando impedir nossa entrada, a

meio corpo, nas salas de arte.'Porque viemos inquietá -los
com a nossa preocupação de atualidade, porque viemos
mostrar-lhes que passaram Um longo tempo explorando
u� território há muito tempo devassado. E as pessoas
daqui também precisam ser esclarecidas sobre isto, que
arte não é nome, e sim coisa sentida, vivida, sem medo,
sem a procura de fazer coisas meramente agradáveis.

Os novos trabalhos de Jairo, em acrílico e metal.ide
verão estar prontos a tempo de participar do próximo

• Salão Paranaense de Artes Plásticas, para o qual foi con
vidado. Dificilmente poderão ser estritamente qualifica
dos de pintura ou escultura - o artista prefere que o'>

encarem como "arte".

.-------------------�----------.---------------------------------------------------------------------------------�--------------------------.------------------------.--�
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Tá na hora do almoço.
sonho (que acabou) se encontra' com a fome (que apesar
dos esforços continua existindo).

Ainda tem o sonho utópico: sonhar com mundos

melhores, com o fim dafome, etc. (Seria fácil extermi
nar os famintos.) O sonho do que não tem fome é, por
exemplo, poder comer sossegado sem que lhe venham
bater à porta para pedir comida. O sonho do que tem

fome é um dia poder sonhar. Oaro, ninguém .consegue
sonhar direito com a barriga vazia. No máximo Saí 'ta

com um prato de pirão com cardoso frito, Ou c.._-,n

baiacu ao molho de farinha de mandioca.

O sonho, entretanto, para ser chamado de sonho;
precisa ter algumas caracteristicas: parecer-se com um

,

sonho, ter a forma e a duração de um sonho e - em

última análise - ser um sonho que ainda não tenha
acabado. DL. já tenha sido inventado.

o sonho e a saliva pouco têm em comum. Entretanto,
'quando um vem o outro vai. Nem sempre. Todo sonho é

sonho até que se alvorecem os apetites. E se ensalivem as

bocas cada vez mais ávidas. E sedentas. Oaro, as coisas

têm sempre duas posições para que as vejamos.
Se a fome é fome de sobrevivência, de nutrição

básica, é nuito bom que se diluam os sonhos e as ilusões.

A saliva, neste caso é um dom dos deuses, enquanto o

sonho, uma alienação. Um paliativo Um conforto.
Se a fome é fome de mais e mais. De não se contentar

com o simples. Fome do. supérfluo. Ede poder. Ede ser

mais e mais. Fome de cadáveres humanos:' menos um

para competir (na busca do nada que se convencionou

chamar "pináculo da fama '; "auge do sucesso '; "total
realização monetária" e outros nomes). Esta salivação é

terriv elo Esta ganância é assustadora. Os sonhos, que

poderiam amenizar a situação, precisam e são sempre

postos de lado. Diminuem a eficiência. E a salivação.

fome. Houveram tentativas. Nenhuma deu certo. Se

alguma tivesse dado hoje não haveria mais fome, né?
* * * * *

Ocorre sempre que a de uns cause a dos outros. Quer
dizer, sempre que a fome de uns não deixe nada para
outros comerem, O uns ILO caso, pode ir desde os irmãos

mais rápidos à mesa, até coisas mais complicadas. E cor

porações e pessoas, juridicas, e etc, etc. O outros, tam
bém pode variar desde os irmãos menos rápidos à mesa

ate pessoas [tsicas menos poderosas, e toda a classe e

gênero de -digamos assim - poucos favorecidos pela
sorte.

Existe fome em quase todo o mundo. A fome não é

propriedade de ninguém. Nem de nenhuma empresa.
Embora haja quem tenha meios de se utilizar dela com

bastante lucro. Os esfaimados (aqueles que tem fome),
'são pessoas extremamente desagradáveis à vista, vestem
se mal, portam-se horrendamente em qualquer recepção

,

e jamais podem ver canapés de caviar sem arregalar os
olhos. Entretanto são. péssimos gourmets.

A fome teve origem já há vários séculos. Junto com a

fome nasceu a crença de ,que sempre vai haver fome e

famintos, logo, e bobagem pensar em acabar com a

SONHO: Substantivo pouco comum e abstrato. A

frase mais famosa envolvendo esta palavra é: "O sonho

acabou ': Existem várias espécies de sonho, inclusive

algumas que não acabaram. O sonho que se sonha à

noite, dormindo, este ainda ninguém disse que tenha aca

bado. Continua sendo valiosa fonte de palpites para a

loteria zoológica.
O outro sonho, o que acabou (em alguns lugares, pelo

menos) eram aqueles dos jovenzinhos muito alegres e

felizes. Os caras metiam um som na cuca, misturavam

com umas ervinhas, e ficavam pelai, fora de tudo, longe
longe. Oaro, quem sai deste mundo em que vivemos só

pode ficar feliz. Eles eram muito felizes. Dai veio o João

Lennon e disse que o sonho acabou. Os caras cairam com

a cara no chão de volta. E voltaram. Começara: ! a fazer,
por exemplo, concertos musicais em beneficio dos flage
lados lá do Paquistão, Bengala, etc. Mais uma vez o

Cesar Valente* * * * *

FOME: substantivo muito comum e muito concreto ..

" ,0

Bonson·
. .

Horóscopo
'Omar Cardoso

Cinema
ÁRlES - Dia em que de
verá enfrentar algumas
oposições impostas por fa
miliares. Não dê atenção a

isso e procure pens�r em

realizar seus trabalhos, ne
gócios e outros afazeres de
maior importância. Neutro
ao amor e às viagens.

'

TOU RO - Dia indicador
de êxito nos escritos e nas

questões que tem que re

solver na Justiça. A saúde
será bastante boa, o que
deverá influir de modo be

·néfico em seu campo pro
fissional e financeiro. Via

gens e amor favorecidos.
GÊMEOS - Procure termi

nar tudo que já iniciou, pa
ra depois intentar, coisas
novas. Fluxo magnífico ao

comercio de um modo ge
rai e bastante favorável aos

jogos, sorteios e à loteria.

Será correspondido plena
mente na vida romantica.
CÂNCER - Ótima influ
ência para estabilizar suas

finanças para organizar-se
profissionalmente e para
lucrar através de transpor
tes e viagens. As dificulda
des do lar serão soluciona
das a contento, se agir com
tato e diplomacia.
LEÃO - Não perca tempo
com coisas de somenos im

portância. Procure execu

tar seu trabalho com perí
cia e inteligência, para que

possa augurar melhor posi
ção no mesmo. Bom às co

municações e ao comércio

de aparelhos de som.
'

VIRGEM - Novas amiza

des que tem feito nos últi

mos dias, muito deverão
colaborar consigo ainda

hoje. Ficará plenamente
satisfeito com sua produ
ção no campo profissional
e a felicidade amorosa lhe

so rírá. Viagens e negócios
favorecidos.
LIBRA - Continue com a

tranquilidade com que tem

enfrentado os problemas
do dia a dia, nestes últimos
dias. A saúde está' melho
rando sensivelmente bem
como as oportunidades de
se elevar no campo social e

profissional. Favorável a

loteria.

ESCORPIÃO - Dia um

tanto quanto dificult�so
para você que nasceu em

Escorpião. Deverá preca
ver-se contra os inimigos
declarados e não faça ne

gócios com nativos de Li

bra, Aquário e Gêmeos.

Cuide da saúde. Bom toda
via às investigações.

do-se em' primeiro plano, a
figura de Orson Welles, se

guido de Anthony Perkins,
Michel Picolli e Marlene

CAMA COM PIANO

(T he . Amorous He ad

master) A publicidade diz
tratar-se de um alegre' pas
seio pelos dormitórios da
Dinamarca. Comédia eróti

ca, realizada pela mesma

equipe que fez "Cama
Com Música", narra os 4

amores de um jovem ro

mântico e idealista que,

apesar de estudar adminis

tração de empresas, deseja
ser um pianista. Q; prota
gonistas: Ole Meineche,
Ghia Norby, Lotte Horne,
O diretor é uma mulher:
Annelise Meinech. O clima
do filme, como o primeiro,
deve ser no plano da sátira
não muito fina. Eastman
c o lo r , Cine São José

3-7,45-9,45 horas.
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Jobert. O filme tem pos

sibilidades, principalmente I
::t:�aS�n��:n;i::,�:�:� ,Izes de forma escandalosa
os diretores sob cujas or- I
dens atua. Technicolor. Ci� !
ne Coral 3-8-10 horas. I

OS VISITANTES; de I
,Elia Kazan. ,iOS DEGENERADOS-·
de Gian Luigi Polidoro - I

I

Roxy 2 e 8 horas. !
- I

.0 FILHO DO AGUIA i
NEGRA c/Dick Palmer. i
Technicolor. Jalisco 8 ho-··I

!
L�· í

PAIXÃO DE UMA MU- 1
LHER DE 30 ANOS, c/I
Izumi Ashikawa. Cine G!ó-Iria 5 e 8 horas. !

COMO AGARRAR UM I
.

l
ESPIÃO 'cíKirk Douglas. !
Technicolor. Cine Rajá 8 !
horas. !

.

C AM.INHOS MAL ITRAÇADOS (The Rain i
, )

People) de Francis Ford l

'Copolla, e/James Caan, i
Shirley Knight. Technico- !
lar. ! '

i
Darci Costa!

I

__----�----------------------------�i
!
I
1

II
------------------------,

i
I

COLIGADAS-CANAL 3 !
14:00 - Sala de Visitas: !

. :
14:10 - Zorra; 14:30 � 1

Vila Sésamo; 15:30 - Cine !
Vesperal; 17 :00 - Seriado 1

!
de Aventuras; 17:15 - Os I

i
Muzzarelas; 17 :45 - Pala- i
dino, defensor da justiça: 1
PU 5 - Shazan, �rife e

Cia; 1�:50 - Carinhoso;
19:15 - Telesporte; 19:45
- Tele Jornal M. Hering:
20: 1, 5 - O Semideus;
21:00 - Quarta-feira No

bre; 22:00 - Destaques na

TV; 22:05 - O Bem Ama

do; 22:45 - Grande Re

porter; 00:15 - Verdade
Final.

SAGITÁRl0 - Procure es

quecer problemas passados
e solucione os presentes,
pois isso é o melhor que
tem 'a fazer hoje. Fará no

vas e brilhantes amizades e

lucrará pela influência de

nativos de Aquário e Li

bra. Feliz' ao amor.

CAPRICÓRNIO - É um

d ia em que favorece a

aquisição da casa própria
ou para tratar de docu

mentos da mesma. A'ele

vação profissional e o au

mento de vencimentos se

rão evidentes nesta fase em

que o Sol se encontra em
sua Décima Casa Astral.

AQUÁRIO - Não acredite
demais nos outros. Procure
acreditar nete dia, somente
em você e nas pessoas que
não tem interesse sobre
sua pessoa. A influência é
das melhores aos 'negócios,
empresas, especulações e

favorável à loteria.
PEIXES - Uma. nova idéia

. que aplicar em, negócios
iniciados anteriormente

dar-lhe-á positivos resulta
dos. Todavia, evite ques
tões com a Justiça e atritos

com os familiares e a pes
soa amada. Não descuide
de sua reputação e de sua

saúde.

MINHA PISTOLA
NUNCA FALH,A, - wes

tem spaguetti, com John

Irelland e Robert Woods.
Technicolor.

5-7,45-9,45 horas.

Ri tz

DEZ DIAS FANTÃsn·
COS - Filme de Claude

Chabrol, 210. em sua fil

mografia; experiência no

plano de suspense e do

horror psicológico, com

excelente elenco adisposi
ção . do diretor, destacan-

TV

CULTURA-CANAL 6

13 :30 - TV. Educativa:

14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 Daniel Boone;
1 6 :20 - Sessão Patota;

17 :10 - Perdidos no espa

ço; 18:00 - Aventuras de

Jerônimo; 1\8:35· - Rosa

dos Ventos; 19:20 - Bola

em .bgo; 1'9:30 - Rede

)� 9:!000o. o II. . O
O o 00 f#lItreumatismo

. °
o

T)btSrins
7i: �

I

,/{I(!,,$ motivos
•• I

t:�;: URODONAE·�'

" I t v •

-- ,

o

de Notícias;Nacional

19:55 Tom e Jerry;
20:05 Mulheres de

Areia; 21 :00 - Balança
mas não cai: 22:20 - Sam

rig no Cinema; 24:00 -

Campeonato Nacional de

Futebol.

��---------------------
que combate 8S dores musculares e

articulares ...
- tome URODONAl e Viva CONTENTEI ...

-.----.---------.

DimagaBOUTIQUE VALERIA:,
Placar - VEJA

Livro do ALMI R

Bi b. Crianças
Clássicos Juvenil

Vestibulares

Horóscopo Capricho
Snoopy - AMIGA

Os Animais

Fatos e Fotos

Lucky Martin

ARGUMENTO

além de diversos

livros de bolso

e lançamentos novos.
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Novidades em brinquedos ,criativos. Confecções ,Iinfantis e enxovais pàra recém-nascidos.
RUA SALDANHA MARINHO, 1- ESQUINA Cf In PADENTES
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CONVITE
Do Presidente e Diretor
Social do Bela Vista Coun
try Oub, de Blumenau, es
tou recebendo convite pa
ra a noite de gala, sábado
próximo, com apresenta
ção de Debutantes. Meus
agradecimentos aos Srs,
Roy Schmaltz e' Oáudio
Fraga, pela gentileza do
convite. '

f"

"
'

Zury Machado

BAILE DO AVIADOR
Segundo estamos informados; dia 23 proxi

,

mo o Comandante da Base Aérea de Floria

nópolis e Sra. Coronel Aviador Armando W.
de Oliveira, vão receber o mundo oficial e

um grupo da sociedade catarinense, para o

lo. baile do Aviador a se realizar em nossa

cidade.
EM CANASVíEIRAS

Foi bastante concorrido o jantar realizado na

última semana na construção do novo Hotel
em Canasvíe sas, quando o Sr. e Sra. Dr. José
Carlos Daux, proprietários do empreendi
mento, receberam convidados, para mostrar
o que já está preparado para o verão 74 na

quele Balneãrio.
FESTEJOS

A Comissão designada pelo Governador Co
Iombo Salles para coordenar os festejos do

"Centenário de Plácido de Castro,", o Iíber
tador do Acre, cujo natalício será comemo

rado no dia 12 de dezembro próximo, já
concluiu o seu trabalho relacionado com a

programação.
FLORA

" Sábado, Antônio Carlos Alves e sua bonita
.noiva, foram vistos na loja de decoração Flo

ra, centro comercial Dias Velho, preocupa
dos com tecidos e bandot para decoração de
seu apartamento.

PROF. RENATO
Um grupo de professores, jantando no Mano-.

10'S, comentavam sobre a volta do catedráti
co Dr. Renato Barbosa à nOSSa cidade, para
um curso na Universidade Federal de Santa
Catarina.

NOIVADO
Com imenso prazer recebi a notícia que na

última semana o médico Max da Cruz, mar _

'

cou casamento com a meiga Ana' Maria de

Mello. O acontecimento foi comemorado
com um jantar na casa de veraneio do casal
Dalva e Ari Mello.

'

BABA
Baba Rosa que anda às voltas, com a decora- ,

Sra. Dea Bornhausen

chegando hoje à nossa

cidade.

A beleza de Dulcinha
Cabral Olerem usando modelo
em brim com etiqueta
de Art Nouveau Boutique

�o .Ic SeU !.,;\jltfürilÍvel apartamento, sãbado
pela rranhã é a rrais exigente cliente na loja
de Philippi e Companhia, onde tudo é encon
trado pãtra acabamento de construção.

JANTAR
Lea e Carlos Eduardo Orle em sua residencia
à rua São Jorge, receberam convidados para
um jantar. A sra. l.eny P. Oliveira usando um

conjunto longo com etiqueta da boutique
Art Nouveau, foi assunto durante o jantar.
'HOMENAGEM

'

O Governador Colombo Machado Sallés, foi
homenageado com um jantar no Oube Doze
de Agosto, pelos Promotores. Merecen-
do elogios, como sempre acontece, o serviço
de Manolo 'S" I

'

ALUNOS DO IEE

Sábado, os alunos do clássico do Instituto

Estadual, de Educação, promoverão reunião

dançante na sede da Associação Atlética do

BESC, com o conjunto "A Comunidade".

" ,

EMJOINVILLE
O engenheiro Raul Guin
ther da sociedade de Join
ville, no Bierkelier, .rece
beu um grupo de amigos,
com umjantar, para come

morar seu aniversário.

!AÉROO'
Estamos informados que está completamen
te restabelecido do tratamento de saúde a

que se submeteu, o nosso particular amigo,
industrial Laércio Gome� da Silva, nome de

destaque na sociedade de ltajaí.
VISITA

O Presidente do Instituto de Reforma Agrá
ria de Santa Catarina, Hélio Guerreiro, infor
mou que o Cônsul japonês no' Rio Grande do
Sul far{visita à Santa Catarina nos primeiros
dias de outubro. O objetivo de sua vinda ao

Estado é o bservar o trabalho que está sendo
desenvolvido pelos' agricultores japoneses.

D.DÉA
Chegando hoje à nossa cidade para uma reu
nião do movimento da "Mulher na Política ",
às 15 horas na Assembléia Legislativa, a Sra.
Déa Bornhausen, Presidente deste movimen

to, em Santa Catarina.

HARRY
O Sr. Harry Correa, Dire
tor Financeiro da BESC
Financeira S/A, embarcou
para Turim, na Itália, onde
realizará durante 30 dias
uni Curso de Administra-
ção Financeira, no Centro
Internacional de Aperfei-,
ç oarnento Profissional e

Técnico de Turim, órgão
,filiado a Organização In-,
ternacional do Trabalho.

AGRADÉClMENTO
Os meus mais sinceros'
agradecímentosâ Diretoria
da Sociedade Dramática
Musical Carlos Gomes de
Blumenau, pela carta que
acabo de receber, do Vice
Presidente daquela socie-.
dade, Dr. Antônio Edmun
do Pacheco.

DECORAÇÃO
A bela decoração da resi
dência do general Florimar
Campelo e Sra., mais um

perfeito' trabalho das lojas
Gerber, tem recebido me

recidos elogios, pelo bom
gosto.

'

, ODILON
Acaba de embarcar para
Paris onde participará de
um curso de 3 meses, o

Engenheiro, da Cotesc,
Odilon Antônio Silva. Sua
bonita esposa, Regina, que
está terminando a decora
ção de seu novo aparta
mento, embarca para en

contrar seu esposo nos úl
timos dias do próximo
mês.

I !J..',

I. ;. iJ.�,.

CINE SÃO JOS� 3 - 7,45 - 9,45 H

CINEMA
'PARA
HOJE
'EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA

CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H'

MINHA PISTOLA NUNCA FALHA
ROBERT
WOODS

ANNABELlA
INCONTRERA

I ;

'CINE JAlISCO - 8 H

- 3CINE CORAL 8 - 10 H

;�S"IAãOEIlE
::4 � � � a ,.'. "

ROXY PROGRAMA DUPLO
lQ F.ILME

Tina Aumont - Don Beckv - Mario Carotenuto - Franco Febrtz!
GrazietaGranata - Tiffany Hovvetd - Valt:rie Lagrange
Francesco Paul

'

Francesco Pau. E_Ugo Tcçnazai no papel de Trimclcloné

lIJellllllI'Bo,lIIIs and Rmem51l1tlllS

ANGELA LANSBURY DAVIDTOffiUNSON

WALTDISNEY
PRODUCTIONS apreSe�;dã.;

,

Crianças maiores de 5 anos

poderão entrar acompanhadas.

RODIJY SAm JDHM

mcOOWAlL'JAFFE' ERICSON
Produtor Diretor
Bill WALSH ' Robert STEVENSON

TECHNICOLOR
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Operário morre ao
-

salvar filha menor
Trânsito:morte 'e colisõesPolícia

localiza
"Paulinho"

CAMIONETE E lAMBRETA,
Em 'consequência ',:do choque com

uma camionete, CarlosAlberto Oliveira,
residente à rua Dib merem, que dirigia a

lambreta placas AA-543, teve que ser

recolhido e internado no hospital Sagra
da -Farnflia. O choque foi com uma ca

mionete Chevrolet , placas de São Paulo,
IE Jí473 de propriedade da, Cebec, e di
rigida pelo motorista Luiz Romana tto, na
rua Santos Saraiva.

Dois atropelamentos com uma morte
e duas colisões com prejuízos materiais
foram as ocorrências -do trânsito na capi
tal, conforme os registros da Delegacia
de Segurança Pessoal.
MORTE NA lVO SILYEIRA

O atropelamento com uma morte

ocorreu na avenida Ivo Silveira, proxi
midades da Heliogás, quando perdeu a

vida José Amâncio Gomes, casado, 67
anos de idade, residente à avenida Getú
lio Vargas, em Tubarão. A vítima transi
tava pela avenida e segundo depoimento
de testemunhas estava visivelmente em

brigado, 'cambaleava quando colhido e

atirado à distância pelo caminhão Ford,
placas Florianópolis, AX-0876, perten
cente a João Vieira e dirigido na ocasião

por Jaime Huller, 24 anos, solteiro, resi
dente em campinas. Dada a violência do
choque, José Amâncio teve morte instan

tánea, tendo inclusive decepado um' dos

qraços. Depois de recolhido ao Instituto

Médico Legal, o corpo foi encaminhado
a Tubarão.
KARMAN-GHIA E VOLKS

Quando transitavam na rua Silva Jar

dim, proximidades do Senac, colidiram o

Karman -Chia, placas AF-4954, de São
José dos Pinhais, estado do Paraná, diri
gido por Arcelino Nunes Lopes, e o Vol- ,

k swagen, placas' $>.A-6521, de Flo

rianópolis, dirigdo por Jorge St odieck
Em consequência' da colisão registra
ram-se danos materiais além do segundo,
motorista ter recebido ferimentos, sendo
medicado no hospital de caridade.
MENOR ATROPEt'-AUO

Na rua Servidão Ventura, Trindade,
foi atropelado o menor Erice Paulino da

Silva, 5 anos, filho de João e Léia da
Silva, colhido pelo Volkswagen -TL pla
cas AX-Ó062 táxi, conduzido por Edil
son Manoel Pereira. O-menor teve uma

das pernas fraturadas, sendo internado
no hospital Infantil.

AB -6230, pertencente a Melida Krueger
Ozal. Ambos estavam em poder de Clai
ton Fernandes Filho, e "Nildo " inte-
,grante da "gang" de "Luizinho " preso na

madrugada de segunda-feir�.
ROUBO NO SUPERMERCADO

Porprietários do Supermercado de Te
cidos, compareceram na especializada
quando apresentaram queixa dizendo ter
sido arrombada uma janela do estabeleci
mento. situado na rua Felipe Schmidt,
quando os ladrões roubaram uma caixa
contendo 85 calças, avaliadas em

Cr$ 6.378, 180 metros de Tergal, avalia
dos em Cr$ 10 mil, além de Cr$ 2.752
em dinheiro. Outro que apresentou quei
xa sobre roubo foi Vilmar Silveira, resi
dente à ma São Martinho, Prainha, di
zendo que seu automóvel Corcel foi ar
rombado, de onde levaram um gravador
de marca Mitsubíshi, um console comple
to, se is fi tas para gravador e um óculos.

JOINVILLE (Sucursal) Faleceu no Hospital São José
onde, se encontrava internado o operário João Silva, 37
anos, residente à rua-Augusto Schmidt, bair�o Floresta.
A vítima sofreu ferimentos, após evitar que sua filha
fosse atropelada por um ônibus da Empresa Gidion na

Rua Santa Catarina. Sua filha, Elizete, de 3 anos, tentava

atravessar a rua, notando que o ônibus podia atropelar,
jogou-se na frente do coletivo, salvando-a mas sofrendo
ferimentos que lhe causaram: a morte na noite de

ontem.

CICLISTAMORREU
° ciclista América Manoel da Costa, 21 anos,

residente à rua Paquetá, no Distrito do Boa Vista,
morreu ontem no Hospital São Jose onde se encontrava

internado, A vítima havia sido atropelada no sábado na

Rua Albano Schmidt pelo automóvel Ford Corcel, JO

88-10, dirigido por Antônio Santiago.
ANCiÃO AGREDIDO
° ancião Oscar Riebel, residente à rua Copacabana,

com 60 anos, de idade, quando se encontrava
trabalhando em uma roça de sua' propriedade, foi
atacado por um elemento, que lhe desferiu inúmeras

sarrafadas, deixando-o sem sentidos. Posteriormente o

agressor fugiu do local levando o agricultor a quantia de

Cr$ 50,00. Populares que presenciaram o ato .foram em

socorro da vítima sendo ameaçados pelo agressor, que
fugiu posteriormente.' Oscar Riebel foi levado para o

Pronto Socorro do Hosrítal Municipal São José.

Enquanto isso o agressor que já foi identificado,
'continua sendo cassado pela polícia. Trata-se, de Maurino
Ávila, de 19 anos, co� várias passagens pela polícia por
assaltos à mão armada. O Delegado do Bairro do Itaú,
local .da concorrência, disse que a prisão do marginal será
feita ainda' hoje, pois sabe onde ele mora, conhecendo
todas suas artimanhas. Enquanto isso a vítima continua

em estado grave no Pronto Socorro, acreditando os

médicos que sejam mínimas as suas condições de

sobrevivência, pois ocorreram fraturas em várias partes
do corpo, originadas das agressões recebidas.

Os assaltantes e seques
tradores do advogado Pau
lo Euclides da Costa, co

nhecido também por "Pau
linho", foram vistos na re�
gião do litoral norte catari
nense, porém não se con

firma que no porta malas
do Dodge-Dart placas
7021 de Curitiba, estava o

corpo da vítima, que foi
encontrado por um casal
de namorados, boiando
nas águas do lago Urnbará,
nas proximidades de Curi
tiba. ° corpo apresentava
ferimento à bala no rosto e

ali deve ter sido jogado no

mesmo dia do sequestro
(segunda-feira da semana

passada). Enquanto isso
au t o ridades policiais de
Itajaí localizaram nas

águas do rio Gravatá, na

divisa dos municípios de
Navegantes-Penha. Popu
lares tiveram sua atenção
despertada para ii quanti
dade de óleo que provinha
do fundo do rio, e numa

.investígação mais detalha"
da encontraram o veículo
de propriedade de "Pauli

-

nho". Seguindo informa-
ções. de testemunhas que
presenciaram o assalto e

sequestro a polícia de Cu
ritiba já deteve diversos
suspeitos, que estão sendo
interrogados. 'Agora se

confirma a informação an

teriormente prestada por
° ESTADO de que foram
os assaltantes e homicidas
que investiram contra o

delegado Dauer de Penha.

RECUPERAÇÃO ./

Dois veículos furtados em Florianó
polis no último final de semana foram
recuperados pela Delegacia de Furtos
Roubos e Defraudações e entregues aos
seus proprietários. Num trabalho das
equipes daquela especializada, foram en-

,tregues aos proprietários, um Volks
wagen, placas Florianópolis, AA-1314,
cor pérola, pertencente a João Rosa, e
mais um Corcel, placas Florianópolis, ,

Coe �preende 2'2 carros Sobe a I J número de

roubados no Sul de-S'C vítimas fatais na GB
,

realizando levantamento completo
das vítimas, para que possa ser, de
terminada a indenização às famílias
dos mortos e feridos. Com o faleci
mento do menino de 8 anos, o nú
mero de mortos subiu -para 11. O·
setor permanente de inquérito da
Central do Brasil continua 'investi

gando as causas do acidente, e tudo
leva a crer que realmente a máquina
diesel estava sem maquinista. Técni
cos inclusive observaram, no local
que os freios não foram acionados,

TUBARÃO (Sucursal) - Vinte e

"duas detenções ,e igual número de
ve ículos apreendidos, foi' o balanço
da blitz realizada pela Comissão de

Operações,Conjuntas-Coc, delega
'cia de polícia e 5a. Companhia de
Polícia Militar, mobilizando 32 sol
dados e 10 policiais civis, sob a co

ordenação do capitão Wilson e dele

gado Antonio Prudêncio. Todos os

bares foram vistoriados, enquanto
que os veículos deveriam estar com

a documentação em dia, além de
batidas na zona de meretrfcio. '

As principais infrações e que de
terminaram detenção foram moti
vadas pela falta de documentos, en
quanto nos veículos a principal
causa foi a falta de seguros, As bati
das realizadas pelo Coe-não são
anunciadas antecipadamente e

visam principalmente retirar de cir

culação condenados procurados, e

saber das condições dos veículos.

Morreu no hospital Souza Aguiar
o menino de 8 anos' vítima do
desastre ferroviário de
segunda-feira, na estação de Sam
paio, da Central do Brasil, quando
ocorreu o choque de uma máquina
diesel com um trem de passageiros.
A criança que tinha sido removida
do local com traumatismo craneano

e amputação traumática do braço,
não resistiu 11 gravidade dos feri
mentos. A equipe do departamento
de assistência ao ferroviário está

-,

( Em sete dias, 3?5 multas
o Departamento Estadual de Transi

II) distribuiu à Imprensa a relação de veí
culós multudos, para que os punidos
possam apresentar recurso coru ru a in
Irarão. Multas 110 valor de J 0% do Sala
rio Múumo. cquivulcut c a CrS 28,0.0 ro
rum aplicadas l10S seguintes veículos:

-2244 AB-2252 AB-2252 .'\.B-2284
A8-2286 AB-2300 AB-2316 AB·
-2463 AB-2531 AB-2714 AB-2788
AB -2879 AB-2563 A8-2907 AB·
-2930 AB-3003 AB-3009 AB-3158
A B - 3240 AB-3372 AB-3389 AB·
-3533 AB-3590 AB-3616 AB-3737
AB ":3761 AB-3780 AB-3803 AS·
-3881 AB-4048 AB,--4D48 AB-4130
AB-4133 AU-4154 AB�4184 AB·
-4209 AB-4251 AB-4251 AB-4262,
AB -4162 AB-4262 AB-4356 AB·
-4416 AB-4463 AB-4425 AS-4592
A B -4680 A.8-4680 AB-4685 AB·
-470'1 AB-4765 AB-4776 AB-4882
AB -4989 AB-5010 AB-c5065 AB·
-5148 AB-5161 AB-5130 AB-5255
AB-5307 AB-539B AB�5449 AB· AA-1985 AA-2330 AA-2786 AA·

-5449 AB-5449 AB-5463 AB-5469 '
-2859 AA-2946 AA-3446 AA-6037

ÁB -5484 AB-5499 AB-5533 AB· AA-6207 AA-6268 AA-6417 AA·
-5533 AB-5565 AB--5'619 AB-5769 -7HO .'1..'1.-7173 AA-8168 AA-8419
AB -5657 AB-5630 AB-5769 AB· .'1..'1.-8796 AA-911) ,\8-0502 AB·
-5782 AB--5838 .'1.8-5881 AB-5934 --0985 AB-1133 AB-1205 AB-1277
AB-6000 AB,-6033 .'1.8,-6048 AB' AB-1492 AB-1599 AB-1613 AB·
--6081 AB-6081 AB-6102' A8-6225 -1818 AB-1832 AB-1887 AB-2448
AB-6385 AB-6506 AS-6522 AB· AB-2478 AB-2478 AB-2651 AB·
-6529 AB-6978 AV-OOlQ AV-0128 -'3199 AB,-3249 AB-3689 AB-3740
AW-0204 AW-0267 AW--D612 AW· 'AB-4564 ÀB-5657 AB-5879 AB,
--D760 AW-0819 AIV-08J5 AIV-l098 --6104 AIV-0248 AW-1061 AX-0002
AW-1136 AX--D025 AX--tlJ25 AX· 10X -0101 CF-0300 CF--D455 .'1..'1..
-D124 CE-0222 CE-0222 CE--D336 -471 '

CE-0501 CF-0577 CF-4484 Quatro motoristas tiveram as cartel-
CM-5260 AA-471 ras apreendidas, além de serem multados

.

em 100'% do Salário Mínimo,. perfa-
No valor de Cr$ 43.00 - 15% do Sa- zcndo CrS 288,00, que são os seguintes:

lar.o Mmino - foram multados os se- pelo pí3Z0 de 90 dias, a contar de 2 de
guintcs:

.

setembro, a Carteira Nacional de Habili
tação de No, 154,722 D"ilencente a

Paulo Cesar Batista; 90 dias a contar de
6 de setembro, a Carteira Nacional "de
Habilitação, No, 157,289, pertencente a

Albênio Florêncio de Abreu; por 30 dias
a contai de 19 de setembro, a CNH No.
119.811, pertencente a João Hilário da
Silva, e pelo prazo de 150 dias, a contar
de 13desetembro,aCNHNo,138,186,
pertencente a Nilson Pereira da Cunha.
Caso os punidos forem encontrados diri
gindo veículos durante a apreensão, te
rão suas carteiras definitivamente cassa

de"

AA-4322 AA--5212 AA-5498 .'1..'1..
-8639 AA-8862 AB-0393 AB-0815
AB-1580 AB-1959 AB-2415 AB·
-2657 AB-3512 AB-3532 AB-3803
AB-4217 AB-4481 AB-4579 AB·
-4597 AB-4680 AB-5717 AW-Q202
CE--D304 CM -0008 CM -0033

Com 40% do Salário Mínimo, totali
zando Cr$ 115,00, foram multados:
.'1..'1.-8645 AA-8908 AB-fi03 AB·
-4322AB-6608,

AA 0010 AA 0010 AA-0078 AA
OObO AA 0152.'1..'1.-0152 AA-DI'61

AA 0321 .'1..'1. -0393 AA--0439 AA·
0474 AA -0514 .'1..'1.-0556 .'1..'1.-0678

AA ·0753 .'1..'1. -0776 AA-0792 AA·
,0829 AA 0835 .'1..'1.-0874.'1..'1.-0876
AA 0943 AA-1100 .'1..'1.-1243 AA·
1174 AA -1621 .'1..'1.-1647 AA-1689

.'1..'1. 1696 .'1..'1.-1769 AA-1849 AA·
1859 AA-1876AA-1978 AA-2011

.'1..'1. 2142 .'1..'1.-2169 .'1..'1.-2246 AA·
1491 AA-1580 .'1..'1.-2672 .'1..'1.-1807

.'1..'1. 29tl .'1..'1.-1911 'AA-2953 .'1..'1..
3075 AA--3166 .'1.,0.-3235 AÀ-3318

AA 3334 ,o.A--3392 AA-3409 AA·
3603 flA-3768 .'1..'1.-3962 .'1..'1.-4017

AA -4051 AA,-4103 AA-4192 .'1..'1.
-4283 AA--4291 .'1..'1.-4317 AA-4433

,• .'1. 4451 AA -4484 AA-4699 AA·
-4710 AA-4761'AA -4771 .'1.,0.-4839

, Ali -4969 .'1..'1.-4995 AA-5020 AA·
-5031 AA-5Ó83 AA-5t62 .'1..'1.-5356
AA -5868 AA - 5938 .'1..'1.-5978 AA·
-5987 .'1..'1.-6041 AA--6190 AA-6343
AA-6681 .'1..'1.-6691 AA-6737 AA·
-6783 A)\-6916 .'1..'1.-6969 .'1..'1.-7070
A,o. 7251 liA -7443 AA-7636 .'1..'1..
-7785 AA -7849 AA·,7900 AA-f"OOI
AlI, 800 I .'1..'1. - 8099 AA -8294 AA·
-8303 AA 8418 AA-8419 AA -8646

AA 8730 AA -8866 AA -8869 AA·
8878 AA-89.75 .'1..'1.-9035 .'1..'1.-9044

liA -9299 .'1..'1.,-9511 AA-9760 AA·
-9800 AB -0095 AB-0155 AB-0215
AB -0421 "-B-.o496 AB-0541 AB·
..()S39 AB-Cli43_AB-0585 AB-0585
AB -0605 AB-0617 AB-0796 AB
-1040 AB-'1180 AB-1211, AB,-1253
AB-1314 AB-I324 AB-1324 AB·
1430 AB-:1455 AB-1464 AB-1538

AB _1543 AB,-1569 AB-1663 AB·
1669 AB 1669 AB-1870 AB-I'S90

AB- !985 AB ·1985 AB-2065 AB,

Por outro lado cresceu o número de
multados com 50% do Salário Mínimo,
perfazendo c-s 144,00:
AA-OI77 AA--D273 AA--D403 .'1..'1..
401 AA-1509 AA-1518 .'1..'1.-1941

.'1..'1.,0791 .'1..'1.-0864 AA-ll20 AA·,
-1537.'1..'1.-2179 AA-2807 AA-3131
AA-5959 AA-6662 AA-7033 AA·
-7599 .'1..'1.-8003 AB-O'i84 .'1.8-4126
AB-4213 AB-509'2 AB-5888 AB·
--6371 AW-1061

Para os veículos que a seguir são enu

merados, as multas são do valor-de 20%
do Salário Mínimo, tct al iza ndo
rr� 57,00
AA-0070 .'1..'1. -0351 AA-0376 AA·
-1920 .'1..'1.-1925 AA-3802 AA-3969

LINCK S.A. NO EXTERIOR'

Encontra-se em viagem pelos EE.Ull., Canadá e Europa, os Srs.
Paulo Sérgio Sommer, gerente de Linck S. A. em Curitiba, e Luiz Henri
que Matte, gerente de Porto Alegre. Estão visitando as fábricas de suas

representadas, conhecendo, novos equipamentos e inteirando-se das Téc
nicas e "Know how", introduzidos nos produtos comercializados pela
Linck no Sul do Pafs. /

-

Você não precisa
aproveitarumà viagem ao

exterior para comprar uma
Sheaffer.

Porque agora, as que estão
nas melhores lojas

'

estrangeiras, são importadas
do Brasil.

Esbanjando sempre essa

beleza e acabamento perfeito
que construíram a fama da
Sheaffer no mundo inteiro.

E milhões de pessoas de
bcm gosto as escolherão
como um presente de valor.
A nova Linha Sheaffer.
Apesar de serem feitas com

metais nobres, como o ouro
e a prata, elas são práticas
e r-sístentes

Equipadas com simples
cartuchos, evitam a operação
de ef1(her a caneta nos

tinteiros convencionais.
Estas canetas serão agora

usadas por um xeque árabe,
ou um diplomata americano.

E até é possível que um
colunista doTImes escreva
com uma Sheaffer brasileira,
porque estamos forjando
nosso futuro com
boa letra.

AGORA· EXPORTAMOS SHEAFFER PARAQUE ESCREVAM

l'
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Ao assumir ontem o cargo de delegado
regional da Sunab o

Sr. lVIário Wiethorn disse que pretende
exercer uma fiscal1zação atuante em

todos os setores possíveis;--a
fim de coibir abusos nos preços.

Sunab em

Sta.Catarina
tem desde

ontem novo

delegado
Bolsas'

na Aplub
A Associação dos Pro

fissionais Liberais Universi
tários do BrasIl - Aplub -

abriu Inscrições para as

bolsas rotativas de estudo,
que concede a universitá
rios matriculados em um

dos quatro últimos semeS-
I'� tres de faculdades ou esco

las superiores. É condição
indispensável para a con

cessão da bolsa que o can

didato comprove sua con

dição de carência de recur

sos financeiros. Os interes
sados deverão dirigir-se aos'
escritórios da Aplub, onde
receberão um questioná
-rio para preenchimento e

devolução postenor, acom
panhado de histórico esco

lar e atestados de carência,
fornecidos pelas universi
dades em que estudem. O
julgamento ficará a cargo
de comissão especial e os

que forem contemplados
receberão uma importân
cia mensal, com base no

salário mínimo VIgente.
O beneficiado compro

mete se a retornar o auxí
lio recebido. também em

mensalidades, após um ano

de sua formatura.

Empresários
na Amazônia
Dentro de seu programa

, de dinamizar o processo de
� ocupação econômica da

Amazônia, o Basa está
- organizando, pela ter
eeira vez em pouco mais
de um ano, uma nova cara

vana de 100 empresários
do Centro-Sul do País para
conhecer, durante cinco

dias, os mais importantes
projetos que estão sendo
executados naquela área e

e studar as possibilidades
de Investimentos ali.

A excursão, denomi
nada "III Encontro o Sul
vai ao Norte", também
promovida pela Suframa,
será constituída de ho
mens de negócios do Rio
Grande do Sul, Santa Cata
rina,Paraná, São Paulo e

Guanabara, selecionados
de acordo com a capacida
de empresarial e o interes
se em investir na Amaro
nia nos setores da pecuá
ria, madeira, turismo e mi

neração.
A VIagem será interca

lada entre Belém e Ma
naus. A abertura do encon

tro será às 16 horas do
próximo dia 22, ém Be
lém, com urna.palestra do
presidente do Banco da

" Amazônia, Sr . Jorge Babot
':Miranda. Os empresários
serão colocados frente a

frente coma realidade arna
zônica, debatendo com os

representantes das agências
e órgãos financeiros do de
senvolvimento regional to
das as questões e proble
mas relacionados com os

ínyestímentos'locaís.

o ponto primordial de'minha administração".
O Sr. Mãrio Wiethorn afirmou que imprimirá

aqui um ritmo de trabalho ordenado e que será

intransigente em suas decisões, "uma v(Jl que as

mesmas serão calcadas dentro dos princípios do
Direito e da Justiça",

A Superintendencia Nacional do Abasteci
mento I Sunab - tem por finalidade planificar,
dinamizar e regularizar as atividades de abasteci

mento, de preços e de assistência alimentar no
País.

F ISCALlZAÇAO
A Divisão de Fiscalização Federal da Sunab

iniciou em Porto Alegre a fiscalização supletiva
daquele órgão, que é realizada em todo o País,
autuando 80 dos 150 estabelecimentos comer

ciais visitados, em quatro dias, principalmente a

bares, restaurantes, açougues, farmácias, hotéis,
armazéns e supermercados.

Segundo o Sr. Tiziano Reis, diretor da Divisão

Em rápida cerimônia, realizada ontem às 16

horas, assumiu o cargo de Delegado Regional da
Sunab em Santa Catarina o advegado Mário Wíet

horn. O novo Delegado recebeu o cargo das mãos

do Sr. Munlo José Lopes da Silva, que desde JU
lho deste ano respondia interinamente por aquela
Delegacia. Em seu discurso de posse, o Sr. MárIO

Wiethorn esclareceu que fez estágio na- adminis

tração central da Sunab, na Guanabara, para ob

servar os novos métodos de trabalho nos diversos

departamentos e divisões do órgão, com o objeti
vo de determinar, dentro das possibilidades lo

cais, aqueles que poderão ser introduzidos na De

legacia.
Em suas declarações, o Sr. Mário Wiethorn

prometeu "exercer uma fiscalização dinâmica e

atuante em todos os setores, para coibir os abu

sos frequentemente verificados nos preços, na re

tenção de mercadorias, aSSIm protegendo o con

sumidor e defendendo a sua economia, o que será

de Fiscalização Federal, a rraioria das multas foi
por abuso nos preços dos produtos (com majora
ção de ,Cr $ 1,00 a Cr$ 2,00 acima dos níveis per
mitidos) e na falta de tabelas da Sunab nos esta

belecimentos comerciais. Acrescentou que existe

especulação em todos os ramos de negócio, mas
que as donas de casa brasileiras, principalmente
as da Guanabara, aceitaram muito bem a campa
nha "Diga não à Inflação" e procuram boicotar
os especuladores, percorrendo as casas comerciais
à procura de preços mais baixos.

O Sr. Tiziano Reis disse também que embora
tenha feito atuações em açougues, não conseguiu
descobrir o câmbio negro da carne - a maioria
das infrações constatadas, 27, ocorreu no comér
cio varejista de carne. Informou ainda que aguar
dará, na Guanabara, instruções do superintenden
te da Sunab, Sr. Antônio Tomé, sobre o Estado
onde será realizada a próxima fiscalização supleti
va.

MULTIPLIQUE DIVIDAf SOME DIMINUA

QUE REALMENTE SUPER LOJAS KOERICH VENDEM MAIS BARATO.
, '

f' '

•

SUpeR
LOJAS

Copas fórmicas diversos modelos, cores e

fabricantes desde 29,00 mensais
Dormitórios para casal em diversas lâminas, 3. 4 e 5

portas desde 53,00 mensais
BiciletasMonark para crianças, senhoras e adultos

desde 20,00 mensais
Conjuntos estofados em courvin, tecido, veludo, estilo
colonial ou clássico desde 24,00 mensais

----��--------------------------�----------------------------------------------------------------------------------------�----------------------------�--------------------------------------�
/

!MAIS SOBRE A GENTE LÁ FORA.
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OPALA SEDAN ESPECIAL - Branco Polar .. 1.970
CORCEL CUPÊ LUXO - Branco cNinil 1.969
CORCEL SEDAN 4 PORTAS - Vermelho 1.970
VOLKS 1.500 - Azul Diamante 1.971
VOLKS 1..500 - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
VO LKS 1.300 - Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.969
VOLKS 1.300 - Vermelho Mont. ........•...... 1.972
VOLKS 1.200 - Branco Pérola 1.966
VOLKS TL - Verde 70m
Bugui - Preto . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
K.Ghia - Laranja. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.967

SIGA ESTA SETA.,
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEIJIOR GARANTIA.

Departamento de\kículosUsados ;
do seu Concessionário de Qualidade '9i!f'jJO,li"
HOEPCKE VEICUlOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28/

FONE 31-17

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 c 635í

TODA LINHA DE VEICULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEicULOS USADOS

Vendemos, trocamos e compramostodas as Marcas
..

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

\LTD Landau, hidr., c/ar cond., azul 1972
Galaxie 500, mec., turquesa real 1972

(brcel cupé, vermelho '... 1972
(breei cupê, branco 1972
(breei cupé, vermelho 1971
Corcel cupê, pera la '.' 1971 .

(breei sedan, marron : 1970
(breei sedan, pérola 1970
(breei sedan, verde majorca . . . . . . . . . . . . . . 1969

Opala cupé, prata metálico .

Opala sedan, branco .

Opala sedan, branco .

Volks sedan, bege � .....•..................•. 1972

Volks sedan, bege 1971
Vo lks sedan, 'vermelho cereja ...............•.... 1970
Vo lkssed an, laranja 1970

Volks sedan, azul real 1967
Volks 4 portas, bege '1970
Volks 4 portas, beg� , , .. 1969

Variant, azul 1971

TC, Vermelho 1970

Karrnann-qhia. verde , ". 1967

Kornbi. pérola , ....•...... 1965

F-75 Pick-up 4x2, azul _ .. , ; 1971
F -75 Pick-up 4x2, vermelho '1971

F -1 00 Pick-up, bege terra , .. .' ' 1965

F-350, cinza , : 1·969

F-350, marfim e verde.,......... 1964

F-600, gasolina, vermelho vinho. . . . . 1962
\

DKW Vemag, verde mar .. '. . . . . . . . . . .

DKW Vernaq, gelo .

DKW Vemag, gelo .

/I '.
'

COMÉRCIO DE

AUTOMOVEIS
LU·'I:J.jtt@J@1)
OPALA CUPÊ - Super Verde .. , '1974 (OK)
OPALA CUPÊ - Laranja Metálico , 1974 (OK)

F-100 - Verde c/branco ,. OK.
CORCEL CUPÊ - Amarelo Tarumã , 1972·

CORCEL CUPÊ - Verde Patropi 1972

CORCEL CUPÊ - Lilaz : , 1972

OPALA CUPÊ - Laranja 1972

OPALA CUPÊ - Cinza Metálico : 1972

OPALA 4 Portas - Marron Trop. Metálico ' 1972

OPALA4 Portas - Ouro Metálico 1972

OPALA 4 Portas - Vermelho·Monza ",' 1971

FUSCÃO - Verd� Folha
'

' 1971

VAtllANT-BrancoLotus '

:
1970
1971
1969
1963
1960
1971'
1969

TL - Azul Diamante .

VOLKS - Bege Claro "."
..

VOLKS - Azul Claro .'
.

VOLKS - Be!Je Claro
'

..•....

KOMBI - Branco Lotus ...........•............

KOMBI - Cinza Lobo .

POSSUI'MOS CARROS ZERO QUILÔMtTRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

�'JENO ROSA ��AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. Saldanha Marinho Esq. de João l'iJ1to

FONES: 4673 - 2952
OPALA VÁRIAS CORES MODELO 1974
OPALAOK VÁRIAS CORES .............•...... 1973
DODGE 1.800 OK , 1973
VOLKS1.500 : ......•..•......1972
OPALA VÁRIAS CORES , 1971

CORCEL ................................•... 1971
TL 1.600 , ..........•............ 1972
TL 1.600 VÁRIAS CORES 1971
VOLKS 1.300 ................•.. , 1971

GALAXIE .' _ ..........•... , 1970

OPALA 1970

VERANEIO. .. . .1968
NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS
rinanciamentos até 36 meses,

1972
1972
1971

1967
1965
1960

Serão realizadas no 160. DISTRITO RODOVIÁRIO
FEDE RA L, no dia 14 de outubro corrente, as provas de
seleção para o cargo de PATRULHEIRO-AUXILlAR da
Polícia ROdoviária Federal.

'

De acordo com as inscrições, os candidatos deverão
dirigir-se aos locais abaixo:

FLORIANÓPOLIS e JOINVILLE: 412 candidatos
IDCAL: Escoia Técnica Federal de Santa Catarina _

ETEFESC

ENDEREço: Avenida Maur.o Ramos, 150
FLORIANÓPOLIS -SC

TUBARÃO:

PROVA DE SELEÇÃU PARA fi CARGO
,

DE PATRULHEIRO-AUXllL&R

291 candidatos
LOCÀL: Colégio Francisco Benjamin GaJlotti

ENDEREÇO: Rua Altamiro Guimarães, sino.
TUBARÃO - SC

.

LAGES, MAFRA, JOAÇABA e PINHALZINHO:164 candidatos i

LOCAL: Centro Educacional \(idal Ramos Júnior
ENDEREÇO: Rua Frei Rogériô, 572

LAGES-SC
Os candidatos deverão comparecer, nos locais acima

mencionados, às 08 :00 horas, para o in (cio das provas,
munidos de caneta esfereografica (tinta azul), lápis e

borracha. além 'de éartão de inscrição e carteira de
identidade.

EM TUBARÃO, ÓTIMA OPORTUNIDADE

Necessitamos de moças com boa apa
rência, curso ginasial e datilografia.
Ótima remuneração. Tratar cDona Neuza.

ASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA E

EMPRÉSTIMO DE SANTA CATARII\lA

Setor TUBARAO

Rua: São Manoel no. 214. Tubarão-SC

REPRESENTANTE

Procuramos um para a praça de FlORIANÕ�
POl IS, para venda de' materiais didáticos jun
to a classe médica-odontológica. Cartas com

amplos detalhes e referências para rua Gal. Vi
torino, 277 - Porto Alegre - Rio Gra nde do
Sul.

CORTADEIRA
Precisa-se, com urgência de uma pessoa com MUI

TA. PRÁTICA em corte e costura, para trabalhar co
mo CORTADEIRA em ANDRA CONFECÇÕES.
Paga-se bem.

:\L'iTL
\01.l"\IF

PRECISA..,..SE
Bombeiro, Lavador e Enchugador. Tratar Posto Nota 10, rua

Almirante Alvim, 25.

NO 1"°.1"10 '1"'"'""". o liVRO o�s fiGURAS HIEAOClIflCIIS cl.

N.e"lo<FI...oI!l

A CASA DA ARTE PROMOVE:·
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS

.

EM COBRE,
PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

MATRICULAS Ã RUA PADRE ROMA,.124
HORÃRIO: DAS 14 ÃS 18 HORAS.

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA VARA CIVEL DA CAPITAL_
EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO DE TRINTA (30) DlAS.-

O Doutor DALMO BASTOS SILVA. 10. Juiz Substituto da 1a.·

Circunscrição Judiciária, no exercício pleno do carga de Juiz de

Direito da 2a. Vara cível da Comarca de Florianópolis, Estado de

Santa Catarina, na forma da lei.

FAZ SABER aos que o presente edital virem, ou dele conhecirnemo

tiverem que, pô r parte de DOUGt..:AS DE MACEDO DE MESQui
TA e sua mulher RAQUEL MOTA MESQUITA, foi requerido em

usucapião os imóveis abaixo descritos, situados no Morro da Lagoa
da Co nce ição, nesta Capi tal :-
1. - Um lote medindo 50 mts, de frente para a estrada geral; fundos
para a estrada do Sertão dos Caçadores ou. Sertão do Assopra; late
rais norte com terras. dos cessionários Douglas de Macedo de Mesqui
ta; e sul com ditas do Od ilio Tiburcio Salvador. Este lote é cortado

num trecho, pela própria estrada geral que na direção sul faz uma

interseção em forma de "U".;
,

2.- Um lote com 38.50 mts, de frente para a estrada geral no local

denominado Volta do Arceira; fundos na mesma dimensão para a

estrada do Sertão dos Caçadores: laaerais sul com terras de José

Manoel. Jaques-ou Manoel José' Jaques e norte com ditas de Lino

José Teixeira ou Idalino José Teixeira e outros;
I

3.- Um lote medindo 41,80 rrr s. de frente para a estrada geral;
fundos para a estrada do Sertãp dos Caçadores; laterais su I com

terras de Maria Francelina Teixeira e outros e norte com ditas de

Manoel Oaudino Perez e outros;

4. - Um lote med indo 30 mts. de frente para a estrada geral; fundos
, para a estrada do Se/tão dos Caçadores; laterais sul com terras de

Idalino José Teixeira e outros e norte com ditas de José Manoel

Vieira e sua mulher;
5.- Um lote medindo 9 rrt s. de frente para a estrada geral; fundos

para a estrada do Sertão dos Caçadores: laterais sul com terras de

Manoel Claudino Perez e outros e norte com ditas de Brául ia Sagaz e

sua mulher;
6. - Um lote medindo'40 mts, de frente para a estrada geral; fundos

para a . estrada do Sertão dos Caçadores; laterais sul com terras de

José Manoel Vieira e sua mulher e norte com ditas de José Conçalves
Pinhe ira Sobrinho.-

Feita a justificação, foi a mesma homologada por sentença. é, para
que chegue ao conhecimento de todos, mandou expedir o presente
edital que será afixado no local de costume e publicado na forma da

le i. Dado e passado nesta cidade de Florianóool is. aos primeiro de

outubro de mil novecentos e setenta e três. Eu, (Jair José Borb a)
Sscrivão, o subscrevo.

JUIZ DE DIREI1Ü

FESTA DAS BONECAS VIVAS
Numa festa de confraternização promovida pela

Casa da Ami.zade das Esposas dos Rotarianos do Es,
treito, num gesto de amor e carinho, desfilarão a ,13
de outubro com o encerramento da semana da Crian
ça, as mais belas meninas da 2 a 5 anos de idade,
ocasião em que será eleita a Rainha das Bonecas Vi-

l
vás, proporcionando assim as crianças menos favoreci
das pela sorte um Natal Alegre e feliz.
,_

MUNICr�O DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

PROCESSO CONCOR RENCI A No_ .05/73

A Secretária de Obras da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, de acordo com a Legislação em vigor,
comunica aos interessados que em data de 05/11/73, serão
recebidas Propostas para as Obras de Implantação do
Prolongamento da Avenida Rubens de Arruda Ramos,
trecho .hrdím Celso Ramos ao Palácio da Agronômica
(Estaca 0+9 a Estaca 75) de conformidade com o Edital de
Concorrência no. 05/73.

Maiores informacões serão fornecidas na Secretaria de,
Obras da Prefeitura 'Municipal de Florianópolis, no horário
comercial, exceto aos sábados.

!Florianópolis, 05 de Ortubro de 1.973
ENGo. MANOEL PHILlPPI
Secretário de Obras da P.M. F.

CONVITE PARA MISSA DE 70. DIA
A família de OSCAR SCHMIDT convida amigos, parentes e

pessoas de suas relações para a Missa de 70. dia, que manda celebrar
na Capela Menino Deus às 19 horas do dia 11 (quinta-feira).

A família antecipa agradecimentos.
------'-----------,--_ .........

DECLARAÇÃO
O Sr. Lírio Cesconetro declara que extraviou os documentos de

sua Rural Willys, imo 1970. cor verde paineiras cl branco alpino
chassis 0381 A-316547, placa PM 0588.

Criciúrna - S;'c, 08/10/73.

DOCUMENTOS PE ROI DOS

Foi perrlido o Certificado de Propriedade cio veiculo marca Re

naux-Gordini, ano 1965. Placas AB-0502, cor Castor, e a Taxa Ro

doviária Fede'ral, pertencentes ao sr. Manoel Demetrio Cardoso.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certlfic'3do de propriedade, de uma Lambreta,

Olassis L.T 5020472 - Motor 150 LT R730 79k, pertencente ao Sr.
Jaime Orlandi.

TubilrãO,8 de outubro de 1973
------

CARTEIRA EXTRAVlftOP.
Foi extraviada il carteira I1dcional de habilitação categoria

profissional pertencente ao sr. Bento José O)l'doso.

OOMPANHIA CARBON(FERA DE URUSSANGA
CGC/MF no. 33.032.467

ASSEMBLÉIA GERAL EXT�AORDINÁRIA,
Convocamos os Senhores Acionistas para a AssernbléiaGeral Ex

traordinária que se realizará, às 15 horas, do dia 17 de outubro de
1973, em riossa sede Social à Rua Dr. Paulo Marcus no. 208, nesta
cidade, afim deliberar sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

a) Leitura das Informações Básicas e Condições Gerais da Licita'
ção para a implantação de unidades minerais integradas de Minera
ção Mecanizada de carvão, na bacia carbonífera de Santa Catarina de
que trata o Edital de Licitação de Maio de 1973, do Conselho Nacio-
nal do Petróleo-Ministério das Minas e Energia; I

b) Estudo, disc�ssão e aprovação da participação da empresa na
referida Licitação e autorizaçãó à Diretoria para cumprir todas as

exigências, inclusive assinar termas de responsabilidade, comprornis
sos financeiros, bem como associar-se para da melhor forma enqua
drar-se dentro das exigências do referido Edital.

c) Assuntos gerais e de interesse da empresa, liyados ii Licitação.
Criciúma, 04 de outubro de 1973

João Zanette
Diretor Presidente

)

Benedito Toledo dos Santos
Diretor

SOCIEDADE CARBONIFERA BOA VISTA S/A
CGC!i'JlF 83.647.156.AJ01

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
'Convocamos os Senhores Aciónistas para a Assembléia Geral Ex

tra�rd inária que se realizará, às 15 horas, do dia 17 de out ubro de

1973, em nossa sede Social à Rua D� . Paulo Marcus no. 208. nesta
cidade, afim deliberar sobre a seguinte ORDEM DO D!A:

a) Leitura das Informações Básicas e Condições Gerais da Licita
ção para a implantação de unidades minerais integradas de Minera·
cão Mecanizada de carvão, na bacia carbon ífera de Santa Catarina de

Que trata o Edital de Licitacão de Maio de 1973, do Cansei ho Nacio
nal do Petróleo-Ministério das Minas e Energia;

b) Estudo, discussão e aprovação da par ticipaçáo da empresa na

referida L'icitação e autorização à Diretoria para cumprir todas as

exiqéncias. inclusive assinar termos de responsabilidade, compromis
sos financeiros, bem como associar-se para melhor forma de enqua
drar-se dentro das exigências do referido Editai.

c) Assúntosqeraís e de interesse da empresa, ligados à Licitação.
Cricúma, 04 de outubro de 1973

João Zanet te
Diretor Presidente

Benedito Toledo dosSantos
.

Diretor

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PRECOS No. 73/784

A VISO
O DEPARTAMENTO· CENTRA L DE COMPRAS torna pútJ ico,

para conhecimento dos mrcressados. que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos lermos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 22 de outubro de 1973,
para o lornecimento e Instalação de Paredes Divisórias.

O Edital econtra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS' A Avenida Mauro Ramos no. 212.
Florianópolis, onde serão prestados os esclarec imunt os necessár,ios e

fornecidas cópias deEdrtat.
Florianópol is, 09 de outubro de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

DEPARTAMEN 10 CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PRECOS No. 73/785

A V ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimellto dos intel essados, que receb"rá pr·opostas de
firlTtôs !'kdJ:r;!'ci)í,:S preliminarmente. nos terrTlOS do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 25 d" outubro de 1973,
para o fornecimento de "MATE RIAL DE CONSTRUÇÃO".

O Edital' encontra-se afixado na sed,! do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianppolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital..
Florianópol is, 09 de outubro de 1973.

JOÃO JORGE DE L.IMA
Diretor Geral

• • I

I� B(ognolllmõvels •...
I ADMINISTRACÃO E VENDAS

Rua José Cândido da SÚva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

VENDE
629 - Terreno - Rua, Gaspar .Dutra-c/1 casa de alvenaria e

3 de madeira, tdtalmente plano, área de 925m2 -

280.000,00.
628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros
- Lotes cl 360m2 preço .6.000,00 a vista ou 8.000,00 a

prazo.
610 - Chácara - Ponta de Baixo - área de 120 000m2, duas
casas, ótima localização 120.000,00 a combinar.
608 - Terreno - Rua, Conde Afonso Celso, área de

379,55m2, ótima localização 17.000,00
615 - Terreno - Rua, Odilon Galotti - área 333m2 -.

13.000,00.
623 A - Casa Mista cl 70m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage - 45.000,00
fi nanciada.
623 B - Casa mista c/73m2 - Rua Des, Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage. 35.000,00
fi nanciada.
625 - Casa de alvenaria c/90m2 - Rua Pedro Demoro, 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, despensa, a9rigo p/carro, ter-
reno c/363m2 - 100.000,00.'

,
613 - Apto - Rua, Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall ,

banheiro social, copa cozinha, área de servo - 22.000,00· en
trada, transferência de financiamento.
538 - Casa alvenaria - Rua, Vicentínat lÔulart - 3 quartos,
dep. ernpr., banheiro social, 3 salas, cozinha, despensa, área
de servo garage - 110.000,00.
626 - Prédio de aptos - Padre Roma - 3 pavimentos c/3
aptos. grandes, 1 apto. pequeno, 4 salas comerciais, estaciona
mento, área construída 459m2 - 600.000,00.
596 - Casa de madeira - Rua, Campolino Alves - 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, garage, terreno 445m2 -

28.000,00.
469 - Casa alvenaria - Rua, São Vicente de Paula - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro; varanda - 80.000,00 a

combinar
.

, .Al.UGA
305 - Av. Atlântica 324 - 3 quartos, 3 salas, cozinha, copa,
2 banheiros, dep. empr. completa, área de servo escritório -

Armários embutidos e, ar condicionado
__: Rua Eduardo Dias - 4 quartos, sala, cozinha. banheiro

- 500,00.
.

095 - Rua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2
/

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.
107 - Rua, Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - apto 1304-
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servo e dep. de
empr. completa - 1.200,00.

Vende e aluga em qualquer ponto da cidade
....,. Estacionamento Próprio -

APARTAMENTOS NOVOS
Entrega em trinta dias. Azulejos decorados até o teto na

cozinha e banheiro. Massa fina. Piso de Parquet. Financiado
em até 20 anos. Garan�a de qualidade de Empreendimentos
Da ux Boabaid. Preço - Cr$ 78.000,00. Tratar pelo telefone
4365.

BAR,RESTAURANTE
E LANCHERIA

Vende-se.uma com bom movimento, localizada no I
centro em zona privilegiada. Instalações completas.

O motivo da venda será explicad� <10 interessado,

Base do negócio: 50% à vista e 50% financiado. Acei

ta-se carro, terreno ou casa.

Informações com João Carlos, fone 3689.

EMEDAUX & CIA. lTOA.
FON ES: 4340 - 3164 - 4604' - 4368
APARTAMENlOS - VENOEM-SE

Edifício Dias Velho, no. 1301 . com 3 quartos, banheiro,

livinq, copa-cozinha, área serviço e dapendencia empregada.
Editrcio Brigadeiro Fagundes - 3 quartos, banheiro, livinq,
copa-cozinha, e dependência empregada.

'

. ..

Ed if rcio Praia da Saudade - Coqueiros - 2 quartos. livinq,
cozinha e área de serviço.
Edil íCIO Arthur - um quarto, banheiro, living, co zinha e de

pendência empregada.
Edifício Dias Velho -no. 1601 -igual ao de cima,

Edifício Atlântico - Camboriú .- 2 quartos, living, cozinha,
banheira e dispensa.
Edifício DO'1a Mar tha - 3 quartos, banheiro. livinq. copa-co,

, zinha, dependiincia empregada e qaraçern.

TERRENOS

Uma gleba de 290.000m2 sito no RibEirão da li tia.

(Pqueiros '"'- Rua Paula Ramos -- lotes a parn. de 15.000.
. Loteamento Ressacada - 2 lotes

Camboriú - na Vila Heal

Barreiras - Loteamento Brasil.
Silva Jardim -quase defronte ao Clube Penhasco.

CASAS

Rua Thiago da Fonseca - casa de madeira, 3 quartos, tiving,
sala de jantar, banheiro, lavanderia e abrigo de carro. ")
Rua 101 - Camboriú - com 4 quartos, living, sala de jantar ,

'

cozinha, dependência de empregada e garagem.

VARIAS CASAS'À VENDA

TEMOS NOS SEGUINTES BAIRROS E RUAS, Barreiros, cl

5.000,00 entrada e 200,00 mensais, Campinas.. c/8.000,00
entrada e 270,00 mensais, S. dos L.imões-Costeira,
c/11.000,00 ·entrada e 400,00 mensais 3 'Casas, J. Atlântico,
c/15.000,00 entrada saldo a cornbinar - P ROPRIE DADE

GRANDE, Barreiros. linda residência próximo ao asfalto.
BOM NEGÓCIO 65.000,00 a combinar. j Santa Mônica, casa
nova material 100.000.00 a combinar. JOS� MENDES- RJ.

Maria da Luz c/ salão comercial, 90.000.0 cf parte finan- _

ciada e Ruas GERMANO. WENDHAUSEM E CRISPIM
MI RA, Tr. R. João Pinto 21-30. andar Con] .. 9 - não fecha

mos "/illmoço. APARTAMENTO NO ED. SOLlMAR BOM

NEGÓCIO.

·1
!
!

i
I

LANCHONETE
VENDEMOS URGENTISSIMO, em determinada Ins
tituicão Escolar uma moderna Lanchonete c.om todas
esta'lações ultra-modernas,' ÓTIMO PREÇO, EM
BOAS CONDICÕES DE PAGAMENTO. Tr. R. João

PI,ntq 21:"'30. �ndar-conj.9 não fechamos p/almoço.

.�
------_.-

I
'I

!__�A_p_a_rt_a_m�e_n_to no AlUGA-SE----·-�·---I,(para moças)
centro. Trata'r na rua Deodoro, 39.

.. _.__.....,,_--_._--

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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J
Zenon no futebol de salão não é o

I

Foi expulso

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

mesmo.

ZENON NO SALIONISMO
Nos jogos válidos pelo torneio de

futebol de salão, ontem à tarde, em

uma certa quadra do colégio havia uma

motivação à parte, que inclusive conta
va com U)TI número maior de expecta
dores. Embora fosse uma partida como'
tantas outras que ali eram disputadas,
esta contava com a presença do joga-

À Semana do Instituto Estadual de dor Zenon, do Avaí, que como aluno
Educação - 1973, que se iniciou no do colégio, disputava o torneio pela
último dia seis, além de outras ativi- equipe H - 7. Entre a torcida presen
dades está programado também vários te, estavam vários jogadores avaianos,
torneios. em diversas modalidades como Celso, Souza, Toninho e outros,
esportivas, com os jogos sendo reali- prestigiando a partida.

'

zados nas muitas quadras existentes - A disputa teve um nível técnico ra

naquele colégio. zoável, sendo que Zenon conseguia
As 'competições estão sendo desen- prender as atenções do público e dos

volvidas em duas chaves, matutino e adversários, que não lhe davam chan
'verpertino, com a participação de alu- ces para realizar as jogadas, que, ele
nos das classes diurnas e noturnas.

'

como profissional, esperava fazer. Com
isso, a equipe do H - 6 subiu de pro
dução e passou a jogar melhor, diante
do incentivo da assistência. Diante da
presença dos colegas da equipe
avaiana, .Zenon, que queria fazer tudo
sozinho, passou a se irritar com os

adversários, principalmente João Soni,
com ambos passando a jogar duramen
te. A certa altura do jogo, Zenon -

esquecendo ser atleta profissional e

com um bom conceito junto aos des
portistas da ilha, para surpresa de .:
todos, revidou com um pontapé, uma
jogada dura de João Soni, atingindo o

garoto e sendo ambos desclassificados.

Além das demais' atividades, os

quase oito mil alunos da escola estão

participando ativamente de todo o mo
vimento, principalmente da parte' es
portiva, que está recebendo total apoio
e prestigiado por toda a comunidade
do I.E.E. A exemplo dos demais seto
res, o torneio está sendo bem orien
tado e com uma organização perfeita,
com os jogos sendo iniciados exata
mente nos horários previstos e com um

,.; índice técnico e disciplinar a contento.
r

Domingo pela manhã, no estádio
Adolfo Konder, foi realizado uma par
tida de, futebol entre pais de alunos.
Esta competição congregou, entre ou

tros, vários craques do passado, que es

timulados pela boa plateia de alunos e

familiares que compareceram à rua Bo

caiúva, corriam com muita disposição
e com jogadas em, estilo cômico. Com
isso, quem se divertia era a torcida
jovem do LKE., que durante todo o

tempo gozava os lances de seus joga-
dores preferidos.

'

Muita .gente presente ao l.E.E. conde
nou a atitude do meio-campo avaiano,
que não demonstrou o mesmo equilí
brio dos jogos profissionais, parecendo
inclusive aproveitar-se da inocência dos
jovens amadoristas.

Além de Zenon, sua equipe H - 7,
também foi desclassificada, diante da
derrota para o H- 6.

CL,ASSIFICADOS
Entre as equipes participantes nos

dias g e 9, estão os seguintes classifi
cados: Conjunto Educacional - 1, C
E - 3, C E - 5, C E -r-' 8, C E-10, C
E-ll,CE-12,CE-13,CE-15;
Habilitação - 1, H - 2, H - 4 e H -

5; T U (Turismo) - 2; RI A (Redator
Auxiliar) - 2; 30. C I (Científico) -

A; 30. C I (Científico) - D; C E - 17,
CE-19;H- 6,H-9;TIU-1;30.
C I - L; C E - 26 e 30. C I - N.

VOLEIBOL
Embora o voleibol seja talvez um

dos poucos esportes que ainda não
atingiu o .índice desejado pela -direção
esportiva do LE.E., neste torneio, tem
havido muita motivação por parte dos
alunos, que têm se empenhado a fundo
nas disputas trazendo com isso maior
confiança aos dirigentes.

Estão classificadas no voleibol femi
nino as seguintes equipes, que estarão
jogando no dia de hoje: C E - 2, C E
-3, C E - 4, C E - g, C E - 13; H -

4,H-5;eRA--L

A família de

I\OTA DE FALECIMENTO E CON\tITE ENTERRO

JEAN JORDANO!,.!

consternada, comunica o seu faleciménto ocorrido às 14 horas de ontem e convida
para seu sepultamento às 10 horas no Cemitério 'de ltacorobi.

Fpolis, 10 de outubro de 1973

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA, DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº
\

084/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. '34.438, C.G.C.
do M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua' Tiradentes no. 17, em Florianópolis - S.C,
comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, ali
elementos da Tomada de Precos no. 084/73, destinada a execução dos serviços de Instalação
Elétrica de Forca da ESTACÃÓ DE TRATAMENTO e ESTAÇÃO DE RECALQUE do Sistema

de Abastecimente de Água da cidad� de X A N X E R Ê - S.C.
O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar. térreo r

: no endereço
acima rnencionado.Tocal onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
'dia 26 (vinte e seis) de Outubro de 1.973.

Florianópolis.,05 de Outubro de 1.973.
A DIRETORIA

trada de serviço, pia tanque e espera para

máquina de lavar, dependência completa
de empregada.
Cr$ 110.200,00 Ref: 010

Lindo apartamento, de frente, em

ediffcio de alto gabarito, orientação solar

nascente, -corn 2 elevadores, contendo li

ving, 3 dormitórios, 2 banheiros, sendo

um privativo do casal, ambos com azule-
, jos coloridos até o teto, cozinha, depen
dência completa de empregada, área de

serviço.
o s 145.000,00 Ref: 002

Apartamento no centro em edifício

,de 13 pavimentos, com elevador, orienta

ção solar nascente, composto de living, 3
) dormitórios, banheiro, cozinha, área de

serviço, dependência completa de empre

gada e garagem.
Cr$ 150.000,00 Ref: 023

Apartamento no centro em zona de

Grande valorização com 196m2. com 3

quartos, amplo living, copa-cozinha,
banheiro com azulejos color idos até o

teto, dependência completa de emprega·

da, lavanderia e 2 garagens. Piso do ba

nheiro em granito, todas as peças' com
armários embutidos, e quartos com guar

da -roupas embutidos, inclusive ó de em·.
, pregada.
Cr$ 220.000,00 Ref: 01\7

Apartamento de frente, em edifício

de alto gabarito, com orientação solar

nascente, com dois elevadores, contendo

livíng, 3 dormitórios, sendo o do casal

com banheiro privativo com azulejos
coloridos até o teto, banheiro social com

àzulejos coloridos até o teto, cozinha,

dependência completa de .empregada,
área de serviço,
Cr $ 145.000,00 Ref: 002

o
� companhia catarinense

� de telecomunicações .

.

'COTESC EMPRESA DO GRUPO TELE BRÁS "

CONCURSO PÚBLICO PARA TELEFONISTAS

Estarão abertas, nos dias 10 e 11 de Outubro, as inscrições
ao D:>ncurso Público para Telefo nistas, destinado à comple
mentação do quadrooperaclonal da D:>mpanhia Catarinade
Telecomunicações - COTESC -

l.INSCRIçõES ,

As inscrições serão feitas na COT.ESC, à Pç. Getúlio Var

gas no. 15, em Florianópolis, nos dias 10 e 11 de Outubro no

horário comercial.

Exige-se:
boa apresentação
idade rrunima: 18 anos'

instrução mrnirna.qinasio incompleto
'altura mlriima: 1,50m

No ato da inscrição as candidatas deverão apresentar os

seguintes documentos:
.

a - Carteira de Ident idade
b -TItulo de Eleitor
c - D:>mprovante da situação escolar exiqida

Além dos documentos referidos, deverá a candidata pagar
a ta: .a de i nscrição de CR$ 10,00. ,

No ato da inscrição, a candidata recebera uma "ficha de

identificação ", que deverá ser apresentada, obrigatoriamente,
'no in(cio dos testes.

'

,2. PROVAS
,

A seleção das candidatas será feita através de!
2.1 - Teste de Voz - realizado imediatamente após inscri

ção.
2.2 - Teste de Conhecimentos - a se 'realizar no dia 13 /l O,
às 14:00 horas em local a ser oportunamente determinado.
Ülnstará de Português, Matemática e D:>nhecimentos Gerais,
todas de nrvel rrédio (10. ciclo}, com questões o tjetiv,as, de·

múltipla escolhavcorn um máximo de 30 (trinta) questões e 3
(três) horas de realização.

Ambos os testes terão caráter eliminatório. A nota final
das candidatas será a rréd ia aritmét ica das notas atribu ídas a

cada teste.

3, TREINAMENTO
As candidatas aprovadas no Concurso deverão frequentar

Curso de treinamento para telefonistas, ministrado pela CO
TESC, com in(cio previsto para o dia 22 /la e. término no dia
14/l í. Este curso terá caráter eliminatório.
OBSERVA çõÉS GERAIS

O Concurso terá validade por um ano. O aproveitamento
das candidatas obedecerá rigorosamimte a ordem de classifica

ção. As candidatas serão aproveitadas à medida em que forem

se verificando as vagas. O horário de, trabalho s,erá de 6 (seis)
horas. A remuneração mensal será de CR$ 362,40.

EDITAL' - TOMADA DE PREÇOS N q' 085/73.
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENlO,- C ASA N -, sociedade

de economia msta estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sab no. 34.438, C.C;;.C. do
M.F. - no. 82.508.433.001. com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os
elementos da Tomada de Preços no. 085 !73, destinado à aquisiçâo de 2 (dois) caminhões, para
o transporte de carga da empresa.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento c;s Administração da
Casan, local onde deverão ser entregues as propostas, até as 15:00 (quinze) horas do dia 29 de
outubro de 1973.

Florianópolis, 04 de outubro de 1973.
A DIRETORIA

"

AVISO

"

Fino apartamento frente pára a aveni

da Lamego, com 3 dormitórios, 2 ba

nheiros r sendo um privativo do casal, am

bos com azulejos coloridos, living e sala

de jantar, cozinha com azulejos, colori

dos, área de serviço, dependência com

pleta de empregada e garagem, THER

MERO instalado para serviço completo
de'água quente. Edi,f(cio em centro de,
terreno, todo ajardinado, Plav-qround in

fantil, fino.hall já decorado e salão de

festas.

os 164.000,00 com amplo financiá-,
menta.

Excelente apartamento em ed if ício

'com vista para a bafa Norte, tendo living
amplo com sacada, 3 dormitórios, tendo

,

.o do casal banheiro privativo com box,

piso paviflex e azulejos decorados até o

teta, forração em um dormitório, cozi

nha com armários aéreos em fórmica e

azulejos' decorados até o této, área de

serviço c /tanqUe e dependência completa
de empregada.
0'$ 160.000,00 -área :175m2 Ref: 004

Otimo apartamento em edif ício com
,

12 pavimentos de frente com elevador,

composto de ,Iiving, 4 quartos, cozinha,
área de serviço, 2 banheiros', sala de jan
tar, de�dência completa de emprega

da.

os 260.000,00 Ref: 057

Apartamento no centro, com Uving,
3 dormitórios, 2 banheiros, cozinha, de
pendência de empregada completa. área
de serviço; Banheiros com azulejos até o

teto. Zona de Grande Valorização.
Cr$ 166.000,00 c .f'ijrte Fina(1ciada

Ref: 040

Ótimo apartamento, bem ensolarado,
todo em sinteco, arínários embutidos nos

dormitórios, amplo living, 3 dormitórios�
banheiro com piso paviflex, cozinha cam

balcão armário em fórmica, tampo e

cuba aloçada, piso paviflex, área com en-

, Ótimo apartamento em edifício com

4 pavimento� e elevador, com living, 3

dormitórios, banheiro, coz,inha, garagem,
dE'pendência completa de empregada,

área de serviço, sacada, 'louças coloridas
no banheiro, amplo páteo para uso ex-

'

clusivo dos condôminos.
os 200.000,00 Ref: 049

I

E:xcelente residéncia, bem localizada,
no centro, em estilo antigo com 2 pavi
mentos, com jardim quintal, sendo que
no pisa superior, contém 3 dormitórios,
sendo 2 de frente clétee, banheiro com

pleto, .piso lajotas e azulejo, conjugado
caril quar-to de vestir. Piso térreo - hall,
sala de jantar, copa-cozinha, c/balcão,
uma cuba e azulejos, dependência 'com

pleta de empregada, garagem e uma peça

ampla no' fundo, quintal lajeado e piso

Lindos apartamentos, com maravi

lhosa vista, todos de frente, em ediffcio
com somente seis unidades, contendo li

ving, três dormitórios, circulação, ba

nheiros com azulejos coloridos até o

teto, piso de cerâmica vitrificada e louças
coloridas, cozinha com balcão e uma

cuba, piso de cerâmica vitrificada e azu

lejos coloridos até o teto, dependência
completa de empregada e garagem.
os 126.000,00-área:130m2Ref: 024 .029
PLANTÃO NO LOCAL - Domingo e

Segunda - Rua José do :Vale Pereira.

.Ótirna casa com todo o conforto,
com água quente à gás na cozinha e ba

nheiro, armários embutidos' nos dormitó
rios; forração nos dormitórios e living,
contendo living,,3 dormitórios. banheiro,
cozinha, dependência completa de em

pregada, área de serviço, lavaderia, chur
rasqueira e abrigo para carro.

Cr$ 120.000,00 Ref: 064,

Ótimo apartamento em ediffcio de 3

pavimentos,' com 'garagem, living, 3 dor

mitórios, escritório, 2 banheiros, área de

serviço, dependência completa de empre

gada, sacada.
os 250.000,00 Ref: O�

à-om apartamento com pintura salpi-
,

que" todo com forração, armários em

butidos nos dormitórios, armários aéreos

na cozinha, contendo living, dois dormi
tórios, cozinha com balcão e uma cuba,
banheiro com box, área de serviço cdm
tanque, estacionamento.

Ref: 051

BOm apartamento, com living, 3 dor

mitórios, banheiro, copa-cozinha, depen
dência completa de empregada, área de

serviço com tanque, garagem. Edif feio

com elevador.

Cr$ 200.000,00 Ref: 050

Lindo apartamento de frente, em edi

ffcio bem localizado, com orientação
solar nascente, portaria com intercomu

nicador , 2 elevadores, águ'a quente incl u

sive na cozinha, com living, sala de jan
tar, 3 dormitórios, 2 banheiros, sendo

um privativo do casal, cozinha, depen
dência completa de empregada, garagem.
'Cr$ 150.000,00 Ref: 003

Casa com 360m2. de área construfda,
situada ém ótima zona residencial, conju
gada com apartamento, contendo hall, li

ving, sala de estar e jantar, 3 dormitórios,
sencl? o do casal com banheiro privativo
com azulejos coloridos até 0" teto, ba

nhêiro social com azulejos coloridos at�
o teM e armarias embutidos, dependên
cia completa de empregada, lavanderia,
garagem, apartamento com living, 2 dor-
mitórios e banheiro.

,

0$ 525.000,00
(
'Ref: 005

com sinteko.

Cr$ 280.000,00 Ref:'073

Terreno bem 'localizado, podendo ser

BOM ABRIGO'
Ótima casa emzona estritamente resi

dencial, com amplo living, com sinteco e

janelas de correr, 3 dorrnitór ios com ar

mários embutidos, banheiro privativo do

casal com azulejos decorados laté o teto,
banheiro social e lavabo com azulejos de

corados até o teto, área interna com piso
de cerâmica, copa com .d ivisâo em arma
rios de fórmica, cozinhe com balcão com

tampo e 2 cubas inox, 2 dépendências
completas de' empregadas, churrascaria

completa com mesa e baosrústicos, jar
dim, quintal, garagem toda azulejada,
para dois carros.

c-s 350.000,00 Ref: 008

Ótima casa, perto da pra ia contendo,
living, 3 dormitórios, cozinha, banheiro,
garagem, dependência de empregada,

I

churrasqueira, quintal,
0'$ 95.000,00 Ref: 063

PRAINHA
Residência com dois pisos, sondo que

o 10. piso é composto de living, 3 dormi
tórios, banheiro e cozinha. 20. piso com

,

1 dormitório, varanda, cozinha e banhei-
ro, com a área de 400m2.

Cr$ 210.000,00 Ref: 059

AGRONOMICA
Casas em terreno localizado em z.ona

estritamente residencial com área cons

truída de í 50m2, contendo living, dor
mitórios, cozinha, banheiros, despensa,
garagem.
Cr$ 130.000,00

.

Excelente residênia localizada em zo

na nobre, com hall em piso de mármore,

Terreno excelente, com vista espeta
cular para a mar, e podendo ser dividido

amplo living com bar, sala de jantar com em dois lotes.

armários embutidos, 3 dormitórios com Cr $ 130.000,00 Ref: 075

armários embutidos, banheiro privativo
com' azulejos coloridos até o teto , lavabo

dividido em quatro lotes,e banhejro social com piso em mármore
e azulejos coloridos até o teto, copa-cozi; 'Cr$ 80.000,00

.

Ref: 079/081

nha com armários embutidos dependên
cia completa de ernpreqada com 2 dormi
tórios:garagem, jardim interno.
Cr$ 450.000,00 Ref: 006

TRINDADE
Linda casa em fase de acabame'nto,

zona calma, com living, 3 dormitórios,
banheiro com box, copa-cozinha.

'

Cr$ 90.000,00 Ref: 034
Bem 'localizada no centro da cidade,

na galeria do edifício, uma loja de gaba
rito, com três dependências, servindo

para vários tipos de comérçio.
Cr$ 250.000,00 Ref: 037

Casa com apenas um mês de constru

ção com living, três dormitórios, banhei-
ro com box e azulejos decorados até o

'Ótimo terreno em zona de grande va- .reto, cozinha com azulejos coloridos a+�
lorização no centro, totalmente murado,. .o . teto, garagem com piso de lajotas, e

med indo 364m2, pronto para constru- banheiro de empregada.
c;$o. Cr$ 105.000,00 Ref: 072
Cr$ 250.000,00 Ref,058

Ierreno em zona de 'grande valori

zação, servindo para construção de fina

residência,

Cr$ 35.000,00

Ótimo terreno em zona de grande va

lorização, contendo uma caSa antiga, ser·
vindo o terreno para construção de uma

linda e confortável residência.

Cr$ 120.000,00 Ref:041

Ref:071

ESTREITO
Terreno no centro com 832m2, pró

prio para construção de casa ou edifício,
,contendo no mesmo 4 casas antigas.
Cr$ 400.000,00 Ref: OI6

Bom apartamento, bem localizado
com (ivi,!g, 2 dormitórios, copa-eozinha:
banheiro com box, área de serviço.
0'$ 75.669,00 Ref: O�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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figueirense

o treinador vem na sexta-feira paro escalar o time

Antoninho ficou no

Rio. Volta na sexta
Para o Figueirense, o adversário de domingo, será um

bom, teste para comprovar a boa fase que o time

atravessa. Sete pontos positivos nos últimos quatro,
jogos. Ele, terá pela frente, o América Mineiro, que

empatou no sábado com 'o Guarani, mas que tem uma

campanha bem superior a .dos anos anteriores.' Ele está

em 190. lugar no nacional, com quatro vitórias, quatro
empates e três derrotas.
,Mas isto tudo, parece não preocupar o treinador

Antoninho do Figueirense, Ele ainda está na Guanabara,
e só deverá retornar na próxima sexta-feira, para assistir
o coletivo e escalar o time.

'

TREINO
, Ontem, devido a folga que a CBD deu aos clubes no

meio desta semana, ,os jogadores do Figueirense que
atuaram em Belém nem apareceram no Orlarido

Scarpelli. Dispensados pela Comissão Técnica, foram
resolver problemas particulares. Casagrande continua em

Treviso, Juiz Everton, Abel e Nielsen na Guanabara,
Célio em Curitiba e Fred em Salvador. Todos deverão se

apresentar hoje ao preparador físico para iniciar os

treinamentos da semana.

Mas ontem pela manhã, Iberê Rosa não deu moleza

para o plantel que jogou no sábado contra o Palmeiras.

Depois de uma física que serviu de aquecimento, Iberê
realizou um treinamento tático. Caco participou dos
trabalhos normalmente e nada sentiu.

A novidade, foi a presença de Jailson nos exercícios
físicos e táticos, já que estava dispensado até hoje. Ele
afirmou que: "treinar é bom e não faz mal a ninguém.
Como não joguei 'em Belém corri um pouquinho para
pão perder a forma física".

Hoje pela,manhã, haverá apresentação geral, revisão

médica e trabalhos físicos - técnicos -táticos. Severo é
o único problema.

Moacirpegou 5 jogos.
Só voltará no dia 28
O Tribunal Especial da CBD esteve reunido na noite

de ontem para apreciar e julgar cinco processos, entre
eles o do jogador Moacir, expulso na partida contra o

Cruzeiro ppr Nivaldo dos Santos. Conforme palavras do

próprio juiz, após o jogo, o atleta tinha lhe agredido e

estaria implicado no artigo 11 O, cuja penalidade varia de

,

seis meses a dois anos de suspensão. O caso dele era

semelhante ao de Everaldo e Brito: '

•

Mas, depois 'de cincoenta minutos de debates, o advo

gado do Figueirense, Paulo Perry, conseguiu desclassifi
car Moacir do artigo 110 e enquadrá-lo no 112 "tentati
va de agressão". Além de Perry, o pronunciamento de
José Elias Giuliari, como delegado da CBD, teve grande
influência e Moacir foi punido apenas por cinco jogos.

Ele já cumpriu o primeiro contra o Guarani, e ficará
de fora no jogo de domingo contra o América, São Pau-

10, Clube de Regatas Brasil e Internacional.
Moacir só voltará a jogar dia 28 de outubro contra o

Moto Clube no Estádio Orlando Scarpelli, em jogo válido

pela décima sétima rodada do campeonato nacional, Para
o jogo contra o América (MG), Almir deverá jogai- em
seu lugar. I

Campeonato Juvenil

Moraci: Inscrições I

encerram-se

amanhã
\

Moraci Gomes, diretor de futebol da K: F infor-
mou que o, prazo para regularização da situação dos
clubes inscritos no campeonato juvenil será só até
amanhã às 17 horas e, se alguma agremiação deixar de

registrar seus jogadores, ficará de fora das disputas.
,

- O Áustria, o Avai e o Figueirense vão regularizar
seus jogadores hoje à tarde e o Saldanha da Gama

afastou-se definitivamente, pois não comunicou nada

a FCF. Assim vamos fazer uma reunião na próxima
quinta-feira, marcar 'a ,tabela do campeonato e dar o
seu início. Quem estiver regularizado disputa, quem
não tiver fica de fora.

A atitude do diretor é devido as oportunidades que
foram dadas aos, clubes e pelo fator tempo, pois' já
estamos em outubro e o campeonato terá que termi

nar até o mês de dezembro, Ele acredita que até a

data marcada para o final das inscrições os clubes

Milan, Paula Ramos e,Guarani já estarão perfeita
merite integrados à FCF. "Nós temos certeza que este

campeonato juvenil deverá ser realizado dentro do

esperado" .

FERRO � C�MENTO'
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI &' CIA.
a casado construtor

Centro - Estreito é Balneário Camboriü
Fones: 6520 - 6368

-�"_. __'_ _":__--:: _:�l-- __:._,

Avaí

\

Avaí dispensou além dos cinco joqadore•.
massagista Afonso e o acadêmico Mauricio Nunes.
Para Irineu Comelli "foi por questões financeiras".

Avaíquer antecipar o
\ I

jogo para sexta-feira
\

Ir ineu Comelli, presi-
dente em exercício do
Avaí e Valério Mattos, vi
.ce presidente de finanças
explicavam ontem que a

'

saída dos jogadores, foi ex
clusivamente por questões
financeiras e qua1quer ou

tro motivo que for comen

tado não é verdade.
- Nossa primeira etapa

- disse Comelli - já foi

cumprida. Conseguimos
equilibrar as despesas com

.

a receita e isso já é um

grande passo. As sim esta

belecidas estas normas par
tiremos para a segunda fa
.se da nossa administração
que é estabelecer um pla
nejamento 'para dar condi

ções ao clube de sobreviver
sem dívidas. Nós chegare-

mos lá aos poucos, e por
enquanto os. resultados
dentro do campo estão

motivando nossos torcedo
res.

Sobre o departamento
médico do clube, devido o

acadêmico Maurício Nunes
e o massagista Afonso rés
c in d ir em também seus

.contratos com o clube, Iri
neu Comelli afirmou que a

solução para este problema
estará a cargo do vice-pre
sidente dr. Sérgio Franca

laci, e até a próxima sema

na será resolvido. Assim

também o problema criado

com a demissão de. Sérgio
Luz no Departamento de

Futebol. "Estamos .estu

dando um nome, mas não

podemos divulgar pois ain-

da não chegamos à defi-ni

ção final. Assim que tiver
mos o nome - disse o pre
sidente - nós divulgare
mos. Até o fim da próxima
semana também teremos

preenchido todos os cargos

vagos no Avaí."

Ontem à tarde) Irineu
Comelli e, José Amorim

,

tratavam de manter conta

to çom os dirigentes do

Caxias para' antecipar ojo
go para sexta-feira. A dire

ção quer fugir à co�cor
rência da transmissão dire
ta de um jogo do campeo
nato nacional e dar condi

ções para os torcedores as

sistirem tranquilamente a

evolução que atravessa o

Avaí neste terceiro turno.

Souza voltará a lateral na

partida contra o Caxias

Jorge Fetrêira conversou com o jogador. Ele não sentiu a contusão e deve voltar ao time,

No treinamento da ma

nhã de ontem do Avai, os

joagadores que rescindiram
contrato com o clube fo

ram se despedir dos 'seus

ex-companheiros e depois
dos abraços" Jorge Ferreira

. reuniu seus atletas e come

çou os trabalhos para en-
.

frentar o Caxias.

Fís ica e exercícios espe
ciais para os goleiros foi o

que. o técnico comandou

para a rapaziada. Toninho
com o. joelho inchado e

João Carlos fazendo recu

pera ção não treinaram.

Souza que jogou cinco mi

nutos em Joinville já tem

condições e será observado
durante a semana.

I

-- O Souza está voltan
do - disse Jorge Ferreira
- mas vai depender dos
tre inamentos, e só na quin
ta-feira é que 'poderei dizer
alguma- coisa. O titular é

ele, mas o Jaico está jogan
do bem. Vamos estudar o
caso e é muito cedo para,

I

urna difinição.
Hoje cedo Jorge coman

da um treinamento tati
co-técnico e à noite realiza
um coletivo contra os juve
nis. "Isto é novidade, mas
devido o jogo ser realizado
no período noturno, pois
dependendo da conversa

dos dirigentes o Avai en-

f rentará o 'Caxias na sexta-,

-feira à noite."

O nt em em conversa

com os diretores do clube,
o treinador perguntou se a

validade da lei do cartão

amarelo era válida também

para o estadual. Acontece
que o clube recebeu urn

comunicado da FCF avi

sando que os jogadores Jai

co, Rogério e Celso tinham
recebido càrtão amarelo,
'uma vez cada um.

- Acho, que está erra

do, mesmo porque o Alvir
andou mostrando cartão

para todo mundo sem um

critério pré estabelecido.
Acredito que os árbitros
deveriam aliviar mais um

pouco e serem mais crite

riosos. Só isso".

Celso: Acerte; em ficar. ,�o

flamengo'não teria chances
- Eu pão estou a fim

de ir embora, pois se não

desse certo aqui, eu tinha

que ir para o Rio. Lá só

iria treinar no FlamengG'."i:
parado, 'sem clube e só gas-

'

tando, Aqui eu tenho um

emprego, fiz uma proposta
para os dirigentes,. eles.
aceitaram e então fiquei
no Avaí.

"Celso, que está no clube
desde o dia 26 de outubro
do ano {lassado trazido por
Walter Miraglia, como ele
.m esmo afirmou, sentiria

muito se tivesse que ir em

bora junto com os outros.
"A únic� vantagem que te

ria no Rio era .estar com a

família,mas, como aceita

ram as minhas pondera-I

ções, não precisarei sair do
clube. "

Sobre a saída dos joga
dores Celso dis�e que sen

tiu muito, pois todos eram

seus amigos; mas teria que
pensar nele primeiro. "Es
t ou vendo o meu lado e

afinal não nasci com eles.

Quem perdeu foi o Avaí,

"Tenho que cuidar é da minha vida, e não da dos outros ':

\ '

pois todos eram bons joga-
dores e assim o time ficou

prejudicado, mas os ho

mens sabem o que fazem e

cu não discuto."

O passe do jogador lhe
pertence e Celso vai cum

prir o contrato com o clu
be até o seu final. Se o

A,vaí quiser renová-lo, ele '

fica, só que o valor, do seu

passe vai depender de uma

conversa, "mas isto é outra

história ique só vai aconte

cer em dezembro. Por en

quanto temos que pensar

em chegar ao título. Ape
s ar 'do Avaí ter perdido
bons jogadores, o time está

certinho, e como prova, es
tamos ganhando e temos

condições de sermos cam

peões.
Celso, mesmo preocu

pado com a sua situação
disse que o negócio agora é

pensar no título do tercei
ro turno, e chegar junto
com o Eiguelrense. "Dois
turnos para eles, dois para
nós e na final sou mais o

AvaÍ. Vamos esperar. Este
título eu não perco:"

Campeonato
Nacional

Ele falou com IzidoroMateus. Quer deixar o Cortmians de qualquer maneira.

Ado cansou de ser reserva.
Pediu para ser vendido'

r

A diretoria do Coríntians decidiu não sa de ambos para tentar sua classificação
mais punir Roberto, e dar por encerrado às finais do nacional";
o atrito que houve entre o jogador e o Disse ainda o dirigente, que em seu re

treinador Iustrich, durante a permanência latório apresentado ao presidente Vicente

da delegação do Coríntians em Maceió, Mateus, não teve nada além de rotina,

onde derrotou o Clube ,de Regatas Brasil. Alegou que o problema Roberto=Iustrich
Com a situação resolvida, Roberto po- esta superado. Apenas disse que: "As

deiá ser o ponta de lança do time paulista ocorrências foram rotineiras durante a

domingo em Belém contra o Paissandu .. presença do Coríntians no Nordeste",
Ele está bem fisicamente e entrará no ti- Sobre a venda do passe de Ado, que
me no lugar de lance que não jogou bem pediu para deixar.o Parque São Jorge, ex
contra ° Botafogo. plicou: "Realmente Ado me procurou e

Isidoro Mateus, vice-presidente do clu- disse que gostaria de deixar o Coríntians.

be, foi o responsável pela normalização Quis saber se o clube colocaria algum pro-
, do ambiente no Coríntians: "Não existem blema à sua saída caso aparecesse algum
motivos para punição. Ontem .pela ma- clube interessado em seu passe. Minha res

nhã, Iustrich e Roberto conversaram posta foi objetiva: Todo jogador é nego
amistosamente e, na hora do ahnoço, con- ciável e, se aparecer alguém querendo' vo
versei com eles num bate-papo amigável. cê, facilitaremos a transferência, pois não
Mais tarde, durante a preleção, que fez é intenção do clube prejudicar ninguém,
aos jogadores, o técnico citou o 'jogador desde quando a transação seja benéfica
de maneira carinhosa. 9 Coríntians preci- para ambas as partes".

.

Retôrno deGerson adiado.

Sentiu' a velha contusão
Gerson sentiu dores durante o teste de

, "-

Cooper que fez ontem pela manhã nas

Laranjeiras e completou os exercícios
com dificuldade. Correu 2.070 metros e

andou o restante do percurso (cento e

cincoenta metros), para completar os do

ze rnínutos.:
Depois, ele foi fazer tratamento no de

partamento médico do Fluminense, o Dr.
José Rizzo afirmou que o jogador sentiu
apenas dores musculares.

'O fato é que Gerson não está satis

feito: Saiu aborrecido do clube; afirman-'
do que vem sentindo as mesmas dores há
um mês, discordando que sejam musculares,
Ficou assim mais difícil a sua volta aos

'

treinos 'com bola.

Apenas o goleiro Félix não participou
do- treino tático realizado por Duque on

tem nas Laranjeiras.. 'o, jogador ainda não

sabe se voltará à eq�ipe. na partida de do

mingo contra o Coritiba em Curitiba.

O jogador não completou teste de Cooper Hoje pela manhã haverá coletivo.
,

Atlético X Grêmio será vr.>

'. ,j

hoje no Belfort.D't.arte
Em partida adiada do dia 12 de setem- em Porto Alegre.

bro, Atlético Paranaense e Grêmio Porto- Sicupira, que deixou o campo sentindo
alegrense jogam hoje a noite no estádio dores musculares no último sábado na

Belfort Duarte, com o time gaúcho ani- partida contra a Portuguesa, passou na' re
mado pela vitória contra o Vasco da Ga- visão médica e tem presença garantida.
ma e o clube paranaense tentando manter EQUIPES: Atlético - Gainete; Van-
a série invicta de -três jogos. derlei, Di, Alfredo e Ladinho: Dou rival

� "

Apesar de ter treinado normalmente Torino e Caio; Sicupira, Benê e Didi. Grê-

'segunda-feira, Oberti não estará no ataque mio - Picasso; Cláudio, Ancheta, Beto e

do Gêmío hoje a noite. Ele foi vetado >'..Jorge Tabajara; Carlos Alberto, Humberto
pelo. departamento medico e só deverá' .Ramos e Mazinho; Carlinhos, Tarciso e

reaparecer, contra o Remo no domingo Laivo.

Internacional quer vencer
I

'

aprimeira no Beira-Rio
O próximo adversário do FIgueirense, ,colocando novamente o atacante

o América Mineiro joga hoje a noite no Claudiomiro, já recuperado de uma con

Estádio Beira-Rio contra ó Internacional tusão no joelho, com o que o técnico es

�m Porto Alegre. Esta partida tinha sido pera dar maior agressividade ao ataque e

transferida, devido o empréstimo do tentar �onseguir sua primeira vitória no

zagueiro Figueroa a seleção chilena. Beira-Rio neste campeonato nacional.
, A delegação mineira já está em Porto Os times estão escalados. O Inter com I

Alegre e o. treinador ja anunciou que Rafael; Edson Madureira, Figueroa, pon-',!
I

trocará Cláudio por Baiano e deixará de tes e Vacaria; Falcão, Paulo Cesa; e Dori-
fora a revelação do time, o jogador nho; Valdomiro, Claudiomiro e Volmir.

Edson, que inclusive rem viajou com a o América com Negoj Ruis Carlos,

delepgalção. 1 d
Vander, Luis Alberto c Baiano; Redro

r I
e o outro a o Pino Sani pretende Ornar e Juca Show; Nelson, �tinho,

C_/ân-
.

ffazer só uma modificação' no time, dido e Tião.
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